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-Algo más que palabras-

No cabe diálogo con los que activan el odio incumpliendo la ley
Hay que regenerar la política. 
Quizás en todo el mundo. En Es
paña, desde luego. Hace tiem
po que lo vengo reivindicando. 
Por el bien de todos se requieren 
servidores auténticos, con com
promiso hacia ese bien colecti
vo, que cultiven la honradez y el 
sentido de Estado, ejemplarizan
do sus actuaciones. Los españo
les, precisamente, estamos vi
viendo ahora momentos muy 
graves para nuestra vida demo
crática, en parte porque los po
deres del Estado caminan como 
aletargados. Debiéramos saber 
que las normas nos obligan a to
dos y están hechas para cumplir
las y hacerlas cumplir. La pasivi
dad nunca fue buena, pues aun
que la legislación pueda pare
cemos enérgica, más poderosa 
es su necesidad en el océano de 
nuestra existencia.

Miremos los muros de la patria 
mía, que diría el poeta. Volva
mos los ojos a nuestra Madre 
Patria, donde predecía ya Ma
chado en su época, que de cada 
diez cabezas, nueve embisten y 
una piensa. Indudablemente, 
determinadas autoridades de 
Cataluña, como ha dicho el Rey 
en su impecable discurso recien
te para tratar el conflicto de Ca
taluña, consciente y deliberada
mente, han venido incumplien
do la Constitución y su Estatuto 
de Autonomía. Bajo esta mane

ra de obrar, totalmente irrespe
tuosa y desleal con los poderes 
del Estado, no cabe diálogo al
guno. Para dialogares menester 
asentar otro espíritu, cuando 
menos de autenticidad de com
portamientos, despojarse de in
tereses e ir al encuentro unos de 
otros. Lo cierto es que hoy la so
ciedad catalana está tan dividi
da como revuelta, tan enfrenta
da como fracturada, tan desco
nocida como reinventada. Urge, 
por tanto, reflexionar y ver la 
manera de que en las institucio
nes estén aquellos ciudadanos 
más cualificados y con mejores 
dotes de servicio. Lo que deman
damos, en consecuencia, es la 
existencia de una clase dirigente 
apta para su mandato y, por ello, 
dotada de sentido ético e inso
bornable, además de poseer una 
clara visión de las cosas.

Reconozcamos que palabras 
claves como la Autoridad o el Es
tado de Derecho han entrado en 
crisis, apenas tienen valor y su 
noción misma ha desaparecido 
del horizonte humano, para dar 
paso al desprestigio y a conduc
tas irresponsables. La ineptitud 
de algunos líderes es pública y 
notoria. Lo único que hacen es 
oponernos entre nosotros. Sub
siguientemente, va siendo hora 
de que aquellos cabecillas, con 
poder o sin poder, que actúen al 
margen del derecho y de la de

mocracia, sean detenidos y juz
gados. Lo decía también el Rey 
de todos los españoles, en su 
memorable discurso institucional, 
es responsabilidad de los legíti
mos poderes del Estado asegu
rar el orden constitucional y el 
normal funcionamiento de las 
instituciones, la vigencia del Es
tado de Derecho y el autogobier
no de Cataluña, basado en la 
Constitución y en su Estatuto de 
Autonomía. Ante este panorama 
no cabe la ambigüedad. Con fir
meza hay que actuar, desde los 
diversos poderes constituyentes, 
para que gane el Estado Social y 
Democrático de Derecho, o sea, 
para que ganemos todos en de
finitiva.

En ocasiones renegamos del 
sentido común, de que una au
téntica democracia es una con
fluencia de valores y de respeto 
formal a las reglas que, entre to 
dos, nos hemos dado para po
der convivir. De ahí, que cual
quier desafío a la Constitución, 
como ha sucedido con el refe
réndum catalán, sea un ataque 
frontal a la libertad y al sosiego. 
Contraponer una presunta legi
timidad a la legalidad constitu
cional, como ha dicho en sep
tiembre el ministro de Asuntos Ex
teriores y Cooperación de Espa
ña ante la ONU, desemboca 
inexorablemente en la vulnera
ción de derechos fundamentales
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de millones de ciudadanos y es 
incompatible con la democracia. 
Naturalmente, ha llegado la oca
sión para que los mandatarios 
unan y no fraccionen, demues
tren que se preocupan por toda 
la ciudadanía, sin distinción a l
guna; y de que la comunidad 
internacional analice con más 
cautela los acontecimientos, so
bre todo para no aumentar las 
crisis. Pensemos en la cuestión 
catalana, donde se ha mentido 
descaradamente y se ha mani
pulado hasta la extenuación da
tos y escenas, aprovechando el 
momento de la debilidad y de la 
falta de consenso parlamentario.

Jamás olvidemos lo más virtuo
so del juego democrático: que

VICTOR CORCOBA 
HERRERO

para poder dialogar hace falta 
antes cumplir con la ley, que nos 
hemos injertado como abeceda- • 
rio de claridad para exponer los 
problemas, y así, poder resol
verlos de modo transparente y 
de manera fiel a una ley que, 
hasta este preciso momento, es 
ley de leyes. Hablo de la con
sensuada Constitución de 1978, 
que tanto nos ha ayudado a for
talecer nuestras relaciones de 
manera pacífica y cooperante 
entre todos los pueblos ,de Es
paña.
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JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

CATALUÑA: VIOLENCIA Y SINRAZÓN
Podemos Valdepeñas 

@Pod_Valde
Podemos Valdepeñas, al hilo de las declaraciones de Jesús Martín sobre 
la cuestión catalana, quiere comunicar su postura ante la ciudadanía de 
Valdepeñas. Su postura, de acuerdo a los principios de democracia in
terna y autonomía del partido, no han de converger al milímetro con el 
resto de voces de Podemos y de Podem. Así sucede cuando una organi
zación está abierta a distintos criterios y no se impone una sola voz.

Sucede también en otros partidos. Las palabras de Jesús Martín nada 
tienen que ver con lo aue Pedro Sánchez manifestó en Madrid la noche 
del 1 -O, donde criticó lo sucedido, tras el bochorno que nos ha entriste
cido y avergonzado a los españoles frente al mundo. Y no por la actua
ción de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en sí: han sido 
enviados a un avispero a sabiendas y han cumplido con su cometido en 
un ambiente hostil. Los responsables de la violencia desatada han sido 
por un lado, los incendiarios y por el otro, los que en su papel de bom
beros han dado orden de echar gasolina al fuego. Es intolerable que 
unos y otros hayan pintado con su irresponsabilidad el paisaje de de
vastación con el que nos acostamos el domingo. Unos se levantaron de 
la mesa común, agarrando el mantel y amenazaron con irse, mientras 
que los otros no supieron más que agarrarlo del otro extremo, hacer 
oídos sordos y esgrimir el cuchillo amenazante, ante la atónita mirada 
de los aue queremos tener la fiesta en paz.

Nadie duda que la respuesta dada al desafío catalán sea.legal. Si 
algo se nos ha repetido hasta la saciedad estos días es el entramado 
legal vigente. Lo que se puede dudar es de si es pertinente. Si esgrimir 
las leyes, a modo de acero inamovible, ante un conflicto político -y más 
tratándose de algo tan racial como los nacionalismos- sea lo adecuado.

Los conflictos políticos surgen cuando ante una demanda de parte o 
toda la sociedad no se da respuesta. ¿Se imaginan que ante la deman

da social de existencia de di
vorcio en 1981 la UCD hu
biese respondido "no es le
gal" y hubiese mandado a 
las fuerzas del orden públi
co contra los desobedientes? 
Más aún. ¿Se imaginan a 
Suárez ante la demanda so
cial de democracia remitien
do a los actores políticos de 
entonces a las ocho Leyes 
Fundamentales del Reino? 
Evidentemente, 'no1 es la res
puesta.

Ante los conflictos, inclu
so los políticos, existen dos 
maneras de afrontarlos. 
Uno, como los chiquillos en 

, el patio de colegio, buscan
do culpables. Ha sido él. No, ha sido él. El empezó. No, empezó él. Y 
otra, buscando soluciones. Podemos fue el único partido que hizo refe
rencia a una solución al conflicto político planteado tras las elecciones 
generales de 2015. Y lo hizo ligándola incluso a la posibilidad de entrar 
a formar parte de un Gobierno. Puede ser una solución que guste más 
o menos, pero es una solución, frente a la inacción y remitirse a la ley 
de unos y al nadar y guardar la ropa de otros

Crónica con Firma

La Guardia Civil 
honra a su patrona 

como cada 
12 de octubre A. LOPEZ SANCHEZ

Nada de esto aparece en la respuesta simplista de D. Jesús Martín 
dríguez-Caro. "Aquí parece que hemos contundido los valores y que 

los malos son aquellos que nos defienden, lo cual quiere decir que hay
una parte de la política española que está enferma". Si algo deberíamos 
haber aprendido de este conflicto, es que diferenciar entre buenos y 
malos, entre nosotros y ellos, es el primer paso para el fracaso social y 
colectivo de un país. Por fortuna hoy mismo su partido ha pedido la 
reprobación de Soraya Sáenz de Santamaría, quien dio la orden de 
combatir el fuego con gasolina. No sabemos si su propio partido a 
Jesús Martín también le parece esa parte de la política española enfer
ma.

Lo que sí sabemos es que, si existe en España un alcalde que pueda 
competir con los secesionistas en saltarse la ley, ese es Jesús Martín. Ahí 
están sus continuas derrotas en los juzgados para atestiguarlo, mientras 
los valdepeñeros y valdepeñeras pagamos las facturas. Quizá, a la hora 
de confundir los valores y defender la legalidad, prefiere, una vez más, 
decir lo que los demás deben hacer, pero no hacer nada de lo que la 
ley, en este caso, diga.

La Guardia Civil celebra el próximo jueves día 12 de octu
bre los actos conmemorativos de su patrona, la Virgen del 
Pilar. Valdepeñas, en donde está ubicada la 3a Compañía 
no iba a ser una excepción.

Conforme a la información que se dispone, la devoción 
de los guardias civiles a la Virgen en su advocación del 
Pilar, procede de aquella transmitida desde niños a los alum
nos del Colegio de Huérfanos de Valdemoro. En septiem
bre de 1864, fue destinado al Colegio de Valdemoro su 
primer capellán castrense, Miguel Moreno Moreno. Este 
sacerdote organizó la capilla del Centro, donde fue instala
da una imagen de la Virgen del Pilar e introdujo a los jóve
nes alumnos en la devoción y amor a la Virgen. Por dispo
sición recogida en el Boletín Oficial del Cuerpo de 24 de 
septiembre de 1864, se nombró patrona del Colegio de 
Guardias Jóvenes a la Virgen del Pilar. Con el tiempo, los 
guardias procedentes del Colegio fueron extendiendo la de
voción a la Pilarica por toda la geografía nacional. Esta 
circunstancia fue determinante para que el 7 de enero de 
1913, el Director General del Cuerpo (General Aznar) soli
citara de S.M. la proclamación de la Virgen del Pilar como 
Patrona de la Guardia Civil.

Ante la inminencia de la celebración de la festividad de 
su patrona, quiero tener unas palabras especiales para la 
Guardia Civil, pues no me duelen prendas al afirmar que 
este Cuer
po de Se- 
g u r i d a d 
del Estado 
es un legí
timo orgu
llo  para  
E s p a ñ a  
(incluidos 
los catala
nes de
b ien). La 
grandeza 
de la 
G u a rd ia  
Civil resi
de en los innumerables actos de servicios abnegados, hu
manitarios y heroicos que siempre han protagonizado los 
hombres y mujeres que pertenecen a la Guardia Civil, que 
desde 1 929 tiene otorgado el título de Benemérita. Desde 
su fundación en 1844, los componentes del Cuerpo han 
afrontado con profesionalidad y entrega importantes retos. 
Su trabajo y esfuerzo ha proporcionado a la Guardia Civil 
un reconocido prestigio, reforzando la visión que los espa
ñoles tienen de sus actuaciones dentro de la geografía es
pañola.

Mi felicitación para todos vosotros y vosotras, de forma 
especial a los más cercanos, que son los que están al man
do del Jefe de la Compañía de Valdepeñas, el comandante 
Félix Mateos-Aparicio Ocaña (a la izquierda de la foto) y mi 
recuerdo para quienes ya no están entre nosotros.

Cejudo
Asesores
ASESORÍA  
LABORAL, 
FISCAL Y 
CONTABLE
Avda. I o de Ju lio  7 7 -2 ° l  (Junto Puerta  del V ino)  
a s e s o re s @ p a p e le o c e ju d o .c o m
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Barreda, íntegro
Ante una grave crisis de Estado, colaboración cero 

con quienes la han provocado
El ex presidente de Castilla La 
Mancha y actual diputado socia
lista, José María Barrera, envió el 
pasado martes un mensaje de voz 
a distintos medios, en el que de
claró su posición contraria a la re
probación en la Cámara Baja de 
la vicepresidencia del Gobierno, 
Soraya Sainz de Santamaría, de
cidida por el secretario general 
del PSOE, Pedro Sánchez, por 
considerarla responsable de la 
carga policial del pasado domin
go, con ocasión del intento de 
referéndum ¡legal perpetrado en 
Cataluña por el Gobern de la 
Generalitat. Las razones de su 
oposición a tal iniciativa, dos: la 
primera, que la dirección del Par
tido Socialista no consultó ni in
formó a sus diputados. Y la se
gunda y trascendental, que según 
e! ex presidente autonómico, en 
una grave crisis de Estado no cabe 
semejante medida.

El eufemismo empleado por el 
gobierno de Mariano Rajoy, al de
nominar como cálculo electora- 
iista al aprovechamiento de la si

tuación extrema para intentar 
despeñar al gobierno, más bien 
define al colaboracionismo con 
quienes no han tenido pereza en 
emplear tácticas nazis para pro
pagar el odio de unos ciudada
nos en contra de otros. Una tácti
ca que abunda en lo que venía
mos conociendo del ratificado 
secretario general del PSOE y con 
la que destacadas figuras del mis
mo partido, como Barrera, no 
están dispuestas a transigir.

Antes que 
independencia, 
pretenden 
im punidad a su 
corrupción v ocultar 
su responsabilidad 
en el retroceso de 
Cataluña

Estamos ante la consumación de

JULIÁN GÓMEZ

lo que en décadas atrás, el mis
mísimo José Bono predicó sin 
desmayo un mitin tras otro: que 
quienes no quieren compartir sar
tén para comer migas o gachas y 
pretenden servirse aparte, es por
que quieren comer más que los 
demás. Pero la metáfora hace 
tiempo que se quedó corta, para 
ilustrar el asilvestramiento de las 
instituciones catalanas, en manos 
de quienes, mucho antes que la 
independencia, pretenden impu
nidad a su corrupción y el acuita
miento de su responsabilidad en 
el retroceso de una de las regio
nes más prósperas del país.

Es parte de la línea editorial de 
este Semanario, no obviar lo que 
sucede en el país o en el mundo, 
cuando afecta de manera directa 
y decisiva a las personas de cada 
territorio. Y lo que continúa suce
diendo en Cataluña nos atañe sin 
remisión a cada español.

Decreto de sequía

En lo que se restringe a nuestro pequeño ámbito, 
esta semana el pleno del Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha aprobado por unanimidad, sumarse a la 
petición de la Comunidad Autónoma, de que se in
cluya a Castilla La Mancha en el Decreto de Sequía 
emitido por el Gobierno, por el que se otorgan ayu
das a las zonas especialmente castigadas por la es
casez de lluvias en los últimos años. Medidas que sí 
mitigarán los efectos de la sequía en las cuencas del 
Levante.

El nivel de los embalses que dan de beber a nues
tra población no se conocía desde aquella otra as
fixiante sequía de 1992 a 1995. En áreas como la 
nuestra, donde las masas subterráneas son escasas 
y estamos condenados a soportar ciclos prolonga
dos de sequía, conocemos los rigores que imponen 
la carestía y el ahorro. Y aunque en los treinta últi
mos años se han acometido infraestructuras que 
optimizan tanto las reservas de agua como su abas
tecimiento a la población, nada impide que los re
cursos se agoten.

El pasado 30 de junio, el gerente de la empresa 
suministradora en Valdepeñas (Aqualia) José Anto
nio Fernández Galán, declaró a JARAIZ que el servi
cio no se resentiría y corto plazo, pero auguró difi
cultades en 2018 con otro otoño-invierno sin lluvias. 
La situación sería «preocupante», aseguró.

La autoridad hidrográfica de la cuenca del Gua
diana ha anunciado severas restricciones en el riego 
agrícola de persistir la ausencia de precipitaciones. 
En ese embalse quedan ahora menos de 14 hecíó- 
metros cúbicos. Menos de un tercio de su capaci
dad, en una reserva de mucha extensión y poca pro

fundidad, que hace inviable el procesado de agua 
por debajo de un 10 por ciento de caudal.

A finales de junio el gerente de la 
em presa sum inistradora declaró 
que con un año más sin lluvia, la 
situación sería «preocupante»

A mediados de julio, el autor de este artículo parti
cipó -desde dentro- en una prueba deportiva que 
tenía como inicio 750 metros de natación en el em
balse de la Cabezuela. La línea de salida se encon
traba bajo el puente de la carretera de Cózar. En 
ese punto, donde la altura de los pilares del puente 
supera los seis metros, el nivel del agua no cubría a 
los deportistas. Hacíamos pie en mitad del pantano.
En Fresnedas (principal fuente de nuestro consumo 

humano), el aprovechamiento es más viable, pero 
sus reservas están ya por debajo de 5 hectómetros 
(caben 13).

Ningún pronóstico es optimista. O por ser exactos, 
casi ninguno. De manera que no quedaba otra que 
reclamar el amparo de la Administración del Esta
do, cosa que, sin discusión, hizo el pasado lunes el 
pleno del Ayuntamiento de Valdepeñas, en una re
unión que, dicho sea de paso, debe de ser recorda
da por el alto grado de consenso expresado por los 
cuatro grupos políticos. Que sea para bien. Por el 
de todos.

INAUGURACION. OFICIAL DEL CENTRO DE 
ATENCION A LA INFANCIA  

«VIRGEN DEL CARMEN»
CANFALI. Edición de fecha 3 de octubre de 2003. La principal 

noticia en portada hace referencia a la inauguración del Centro de 
Atención a la Infancia «Virgen del Carmen».

Leemos en el interior, que el Centro de Atención a la Infancia 
«Nuestra Señora del Carmen» tiene distintas aulas abiertas al me
dio centenar de niños y niñas que utilizan las mismas. El resto de 
niños que no han sido admitidos tendrán posibilidad de ser atendi
dos en los centros sociales de sus respectivos barrios a través del 
servicio «Kanguros», si bien esta solución se consideraba transito
ria.

En la inauguración estuvieron el alcalde, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro, la delegada provincial de Bienestar Social, Prado Pérez de 
Madrid, ¡unto a la teniente de alcalde del área, María Lucía Galle
go Pozo, entre otras autoridades.

Las dependencias fueron bendecidas por el entonces párroco de 
la Asunción, Julián Ramírez Manzanares.
El Centro situado en la Salida de Membrillo, en las dependencias 

de la antigua bolera está compuesto por planta baja, planta alta y 
patio, y consta de 3 salas para las distintas edades, más una sala 
de uso múltiples.

EL PABELLÓN FERIAL SERÁ ESCENARIO DE LA 
I FERIA DE MUJERES RURALES

La primera Feria de Mujeres Rurales de Castilla La Mancha va a 
reunir en el pabellón ferial de Valdepeñas, a todos los grupos y 
sectores vinculados con la actividad femenina de la región para 
mostrar el papel que ellas han desempeñado en el desarrollo de 
preeminente medio rural de esta comunidad a lo largo de los últi
mos años.

JOSEFA ALVAREZ ANUNCIÓ LA CREACIÓN 
DEL «FORO POR VALDEPEÑAS»

La concejal encargada del área de relaciones con los barrios, 
Josefa Alvarez Cornejo anunció que desde el ayuntamiento se va a 
poner el funcionamiento el «Foro por Valdepeñas», en el que esta
rán representados todos los colectivos locales.

Josefa Alvarez anunció esta noticia en el transcurso del balance 
de los primeros 100 días de gobierno.

También anunció que desde la primera semana en la que tomó 
posesión ha ido manteniendo contactos con todas y cada una de 
las asociaciones vecinales para que les trasladaran sus inquietu
des.

RELEVO EN LA PARROQUIA  
DE SANTA MARIA MAGDALENA

En la parroquia de Santa María Magdalena, en el barrio de Ca
chiporra, se va a producir el relevo de párroco, ya que Matías 
Rubio Noblejas, tras ocho años en Valdepeñas se traslada a Tome- 
lloso para ejercer como párroco de Nuestra Señora de la Asun
ción, siendo relevado por Leandro López Ayuso, natural dn Torré- 
nueva y que hasta ahora era el párroco de la parroquia a la que se 
incorpora Matías Rubio.

I  Angel López Sánchez
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LA FORMACIÓN MORAL DEL POLÍTICO
El Mundo Clásico, de Platón a 
Macrobio, dejó sentado muchas 
veces el aserto anheloso de que 
sólo pueden dedicarse a la polí
tica los hombres buenos y bien 
formados moralmente. Además 
de una buena inclinación inna
ta se exigía del político en nu
merosos textos de filosofía y re
tórica que mejorara sus costum
bres por medio de los estudios 
(«mores ante omnia oratori stu- 
diis erunt excolendi») y tratar a 
fondo toda ciencia que tenga 
que ver con la honradez y la jus
ticia, sin lo cual no puede haber 
un hombre honrado ni que sepa 
hablar bien. Con frecuencia 
creemos que la virtud se tiene sin 
esfuerzo, sólo por haber nacido 
bueno, con un alma sana. No 
es verdad. La virtud se fortalece 
en el contacto con la filosofía 
moral, que nos enseña pautas 
de buen comportamiento moral, 
a fin de concretarse en hábitos 
de conducta honrados. Las lec
turas buenas nos ayudan a ser 
buenos, nos afinan la sensibili
dad moral, y nos apartan de las 
malas acciones.

El don de la palabra mana de 
los más profundos veneros de la 
sabiduría -  de la vida -, y por eso 
durante muphos siglos fueron 
maestros de Etica los mismos que 
enseñaban la oratoria política.

Antes de seguir con el artí
culo, debemos prevenir al lec
tor de que la formación moral 
del político no está dentro del 
marco de los Manuales que 
desde Jenofonte con su Ciro- 
pedia enseñaban al príncipe a 
gobernar el día de mañana o 
el mismo día de hoy, y que fo r
man parte de un m ilenario gé
nero literario ya de por sí muy 
nutrido de obras producidas en 
el Mundo Clásico, Edad Media,

Renacimiento (Maquiavelo con 
su Príncipe ) y que se mantie
nen hasta la Ilustración. Entre 
nosotros cabe destacar la mag
nífica obra del Barroco Empre
sas Políticas, del murciano Die
go de Saavedra Fajardo, p ri
morosamente editada en su día 
por Manuel Fraga Iriba rne . 
También podríam os cita r el 
medieval Libro de los Estados, 
del Infante Don Juan Manuel.

No, aquí no tratamos de la for
mación moral del príncipe, cús
pide o fastigio del Estado, sino del 
político profesional que general
mente actúa en una Democracia, 
bien en forma de República o de 
Monarquía. El político, moralmen
te bien formado, debe ser un «sa
piens» con genuino sabor nacio
nal, que muestre ser verdadera
mente un hombre de auténtico 
sentir ciudadano, no en debates 
o discusiones esotéricos, sino en 
la experiencia de la vida real y en 
sus obras. El político debe estu
diar siempre y profundamente a 
los autores que proponen ense
ñanzas sobre la virtud, para que 
su vida esté unida con el saber 
del bien y de lo honesto. Y qué 
duda cabe que obras como Pa
siones de servidumbre de Anto
nio García-Trevijano representan 
una actualización de esa preocu
pación clásica por la formación 
moral del político.

Toda aquella parte de la, filo 
sofía moral, que se llama Etica, 
está ya ciertamente por entero 
a disposición del político con 
conciencia virtuosa. Y apenas 
puede citarse un asunto político 
que en alguna parte suya no 
encuentre un tratamiento de la 
equidad y el bien. ¿Qué funda
mento de la persuasión política 
hay que esté separado de la pre
gunta acerca de lo que es ho

nesto?
Parafraseando a Catón, el 

político es un hombre honrado 
ue sabe expresar los anhelos 
el pueblo. Porque si la fuerza 

de la palabra llega a pertrechar 
al político para su mal empleo, 
ninguna cosa existirá más per
niciosa para los intereses de la 
comunidad. Si las armas de la 
oratoria las tiene un bandido, no 
existe mayor peligro para la so
ciedad. Porque mejor sería na
cer mudos y carecer de toda ra
zón que emplear las dádivas de 
la Providencia en nuestra recí
proca ruina. El político catonia- 
no debe defender siempre el 
bien sin ninguna componenda, 
pues no hay en un mismo pecho 
consorcio alguno entre lo hones
to y lo deshonroso, y pensar lo 
mejor y lo peor al mismo tiem
po es tanto menos propio de un 
mismo espíritu como no lo es en 
un mismo hombre el ser bueno 
y malo. El posibilismo político es 
un crimen moral. Los intereses 
de partido no pueden jamás jus
tificar una esquizofrenia moral. 
Sólo un político malvado puede 
mantener una equidistancia en
tre el bien y el mal. Por ejemplo 
hoy no se puede tener un dis
curso equidistante entre la uni
dad nacional y la sedición en 
Cataluña, porque constituye una 
incoherencia pervertidora.

¿Quién no ve que la mayor 
parte de un discurso poíítico con
siste en la consideración de la 
justicia y el bien? ¿Podrá un 
nombre perverso e inicuo hablar 
de estos valores como pide la 
dignidad de estos principios? 
¿Podemos regalar el egregio 
nombre de poíítico a un traidor, 
a un prevaricador, a un malver
sador, a un desertor? Defender 
siempre a los inocentes, tener a

raya a los 
malvados 
o estar al 
lado de la 
v e r d a d  
contra  la 
c a l u m n i a  MARTÍN-MIGUEL RUBIO 
son accio- ESTEBAN
nes de
moralidad. A los políticos hon
rados nunca les faltará la pala
bra buena, nunca el hallazgo de 
las más nobles y mejores ideas. 
Es así que la formación moral 
del político debe ser una acu
ciante exigencia social. No es 
verdad que el político tenga que 
calumniar e injuriar a su adver
sario, engañarlo y hacerle tram
pas. No sólo no es verdad, sino 
que tampoco puede. Debe ven
cer a sus adversarios con el 
ejemplo y con sus ideas a favor 
del bienestar público. Un políti
co tramposo supone la derrota 
de toda la política.

Toda activ idad política , en 
fin , supone una acción m oral, 
un combate del bien, o in te r
pretación del bien, contra el 
mal, o interpretación del mal; 
si bien casi siempre la espon
taneidad moral del político, si 
tiene una buena fo rm ación  
m oral, descubrirá lo que es 
bueno en sí, lo mismo que lo 
que es malo en sí.

Finalmente, ¡unto a la autoexi- 
gencia de sabiduría moral que 
debe imponerse el político, está 
la obligación de la transparen
cia pública de todas sus accio
nes políticas. Una transparencia 
que se traduce a la rendición de 
cuentas ante la comunidad -  la 
«euthyna» del Mundo Clásico -.Es 
así que la formación moral y la 
transparencia son las dos princi
pales garantías de que las accio
nes políticas sean correctas.

PROGRAMACION 
DEL 9 AL 15 DE OCTUBRE

LUNES 9 OCTUBRE

6:00 INFORMATIVO SEMANAL 
TOO INFORMATIVO SEMANAL 
8:00 INFORMATIVO SEMANAL 
8:55 CUENTAME UN CUENTO 
9:00 INFORMATIVO SEMANAL 
10:00 VIDEOS MUSICALES 
14:30 INFORMATIVO SEMANAL 
15:30 ZOOMBADOS
16:00 AHORA CIUDAD REAL (REPOSICIÓN VIER
NES)
17:00 VIDEOS MUSICALES
18:30 LA HORA DE BOLAÑOS DE CALATRAVA
19:00 LA HORA DE MALAGON
19:30 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
20:15 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
20:50 IMAS COFRADE
21:00 CUENTAME (JULIAN CAMACHO).
22:00 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
22:45 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
23:30 LO QUE SURJA 
1:00 IMASSEXY

MARTES 10 OCTUBRE

6:00 INFORMATIVO 
6:45 IMAS DEPORTE 
7:15 INFORMATIVO 
8:00 CUENTAME UN CUENTO 
8:05 INFORMATIVO 
8:50 IMAS DEPORTE 
9:20 VIDEOS MUSICALES 
14:45 INFORMATIVO 
15:30 ZOOMBADOS
16:00 AHORA CIUDAD REAL (JULIAN AVILERO) 
17:00 VIDEOS MUSICALES 
18:30 LA HORA DE BOLAÑOS DE CALATRAVA 
19:00 LA HORA DE ALMODOVAR DEL CAMPO 
19:30 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
20:15 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
20:50 IMAS COFRADE
21:00 AHORA CIUDAD REAL (JULIAN AVILERO) 
22:00 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)

I 22:45 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
23:30 LO QUE SURJA 
1:00 IMASSEXY

MIERCOLES 11 OCTUBRE

6:00 in fo r m a t !vF * * ~ * * "
6:45 IMAS DEPORTE 
7:15 INFORMATIVO 
8:00 CUENTAME UN CUENTO 
8:05 INFORMATIVO 
8:50 IMAS DEPORTE 
9:20 VIDEOS MUSICALES 
14:45 INFORMATIVO 
15:30 ZOOMBADOS
16:00 AHORA CIUDAD REAL (ATA SOLIS)
17:00 VIDEOS MUSICALES
18-30 LA HORA DE BOLAÑOS DE CALATRAVA
19:00 LA HORA DE MONTE SUR
19:30 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
20:15 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
20:50 IMAS COFRADE
21:00 AHORA CIUDAD REAL (ATA SOLIS)
22:00 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
22:45 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
23:30 LO QUE SURJA
1:00 IMAS SEXY

JUEVES 12 OCTUBRE

6:00 INFORMATIVO 
6:45 IMAS DEPORTE 
7:15 INFORMATIVO 
8:00 CUENTAME UN CUENTO 
8:05 INFORMATIVO 
8:50 IMAS DEPORTE 
9:20  VIDEOS MUSICALES 
14:45 INFORMATIVO 
15:30 ZOOMBADOS
16 00 RUEDO IMAS (ROBERTO GARCIA-MINGUI- 
LLAN)
17:00 VIDEOS MUSICALES
18-30 LA HORA DE BOLAÑOS DE CALATRAVA
19 00 LA HORA DE SANTA CRUZ DE MUDELA

19:30 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
20:15 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
20:50 IMAS COFRADE
21:00 RUEDO IMAS (ROBERTO GARCIA-MINGUI- 
LLAN)
22:00 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
22:45 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
23:30 LO QUE SURJA 
1:00 IMAS SEXY

VIERNES 13 OCTUBRE

6:00 INFORMATIVO 
6:45 IMAS DEPORTE 
7:15 INFORMATIVO 
8:00  CUENTAME UN CUENTO 
8:05 INFORMATIVO 
8:50  IMAS DEPORTE 
9:20 VIDEOS MUSICALES 
14:45 INFORMATIVO 
15:30 ZOOMBADOS
16:00 AHORA CIUDAD REAL (JULIAN AVILERO) 
16:30 VIDEOS MUSICALES 
18:30 LA HORA DE BOLAÑOS DE CALATRAVA 
19:00 LA HORA DE CARRION DE CALATRAVA 
19:30 INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
20:15 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
20:50 IMAS COFRADE
21:00 AHORA CIUDAD REAL (JULIAN AVILERO) 
22 :00  INFORMATIVO (MARIA GONZALEZ)
22:45 IMAS DEPORTE (JULIAN AVILERO)
23:30 LO QUE SURJA 
1:00 IMASSEXY

SABADO 14 OaUBRE

6:00 INFORMATIVO
6:45 IMAS DEPORTE
7:15 INFORMATIVO
8:00 VIDEOS MUSICALES
10:00 LO MEJOR DE AHORA CIUDAD REAL

0 *¡m á s tv
14:00  RUEDO IMAS (ROBERTO GARCIA-MINGUI- 
LLAN)
15:00 LA HORA DE SANTA CRUZ DE MUDELA 
15:30 LA HORA DE ALMODOVAR DEL CAMPO 
16:00 LA HORA DE MONTE SUR 
16:30 LA HORA DE MALAGON 
17:00 LA HORA DE.CARRION DE CALATRAVA 
17:30 CUENTAME (JULIAN CAMACHO).
18:30 VIDEOS MUSICALES 
19-.30 INFORMATIVO SEMANAL 
20:30  IMAS DEPORTE SEMANAL 
2 1 :30 ORQUESTA FILARMONICA LA MANCHA: PLA
TERO
23:30 INFORMATIVO SEMANAL 
1:00 IMAS DEPORTE SEMANAL 
1:30 IMASSEXY

DOMINGO 15 OCTUBRE

6:00  INFORMATIVO
6:45 IMAS DEPORTE
7:15 INFORMATIVO
8:00 VIDEOS MUSICALES
10:00 LO MEJOR DE AHORA CIUDAD REAL
14:00 RUEDO IMAS (ROBERTO GARCIA-MINGUI-
LLAN)
15:00 LA HORA DE SANTA CRUZ DE MUDELA 
15:30 LA HORA DE ALMODOVAR DEL CAMPO 
16:00 LA HORA DE MONTE SUR 
16:30 LA HORA DE MALAGON 
17:00 LA HORA DE CARRION DE CALATRAVA 
17:30 CUENTAME (JULIAN CAMACHO).
18:30 VIDEOS MUSICALES 
19:30  INFORMATIVO SEMANAL 
20:30 IMAS DEPORTE SEMANAL 
21:30 ORQUESTA FILARMONICA LA MANCHA: PLA
TERO
23:30 INFORMATIVO SEMANAL 
1:00 IMAS DEPORTE SEMANAL 
1:30 IMASSEXY

Opinión

JULIO GARCÍfl- 
CASARRUBIOS SAINZ

El futuro será  
m ejor

Hazlo tu, 
Pedro

La misma noche del 1 -O me 
puse a escribir. Pero lo borra
ba. No quería escribir bajo el 
síndrome del enfado que me 
embargaba. Lo dejaba. Lo in
tenté el lunes, y el martes, y 
seguía sin gustarme lo que es
cribía. Pasa el tiempo, y el en
fado continúa igual. ¿Enfado? 
¿Confusión? No lo sé. Quizá 
sea tristeza. Sí, es tristeza; es 
tristeza lo que emborracha mis 
sentidos después de haber vis
to lo que ocurrió el domingo 
día 1. Sabía que la pésima 
estrategia de los líderes de am
bos bandos, conducía hacia 
un enfrentamiento inevitable. 
Pero creo que la realidad ha 
superado la ficción.

¿Quién ha ganado? Nadie. 
¿Quién ha perdido? Todos. 
Una pandilla de irresponsa
bles que no han medido las 
consecuencias. Esto ya no es 
enfrentamiento; esto ya no es 
un choque de trenes; esto es 
fractura social; es odio entre 
sectores irreconciliables. Pero, 
¿qué han hecho para sembrar 
tanto odio? ¿Qué han hecho 
para enfrentar a catalanes 
contra catalanes, a catalanes 
contra españoles, a españoles 
contra catalanes? Algún día, 
la historia lo analizará. Hoy 
solo nos queda exigir, y no es 
poco, la responsabilidad que 
tienen por acción o por omi
sión. Lo que han hecho, que 
no debían haber hecho nun
ca; y lo que no han hecho que 
deberían haber hecho.

Lo dije antes del día D, y lo 
digo anora con mayor firme
za. Puigdemont con sus com
pinches, y Rajoy con los suyos, 
tienen que marcharse inme
diatamente. Ya sé que no se 
van a ir. Como se van a ir si 
ambos salen haciendo decla
raciones como si el triunfo los 
acompañara; como si salieran 
al balcón a exhibir el trofeo 
conseguido; echando la culpa 
al otro, y alegrándose de lo 
que bien que lo han hecho. 
Están incapacitados para dia
logar. Es imposible establecer 
puentes mientras estén los dos.
Pero es que la tristeza no ter

mina ahí. La tristeza me sigue 
afectando cuando veo la falta 
de ideas, de proyecto; cuan
do veo lo que se avecina. 
¿Cómo vamos a salir del la
berinto en que nos hemos per
dido? Alguien tiene que dar un 
puñetazo en la mesa y decir: 
¡Basta ya!. Hace falta con ur
gencia un liderazgo que ten
ga la capacidad de convocar 
a todos en una mesa. ¿Podría 
ser Pedro Sánchez? Pedro, no 
le pidas a Rajoy lo que tiene 
que hacer; no lo va a hacer; 
hazlo tú. Hablar con todos, sin 
excepción. Presentar propues
tas. Creo que eres el único en 
condiciones de hacerlo. Pero, 
tiene que ser hoy; mañana 
puede ser tarde.

juliocasarrubios.blogspot.com
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Las tabernas centenarias de Madrid (y 6)
En mis anteriores artículos so
bre las tabernas centenarias de 
Madrid, he descrito las siguien
tes: "La Zamorana", "Viva Ma
drid", "El Comunista", "Casa 
Sierra", "Casa Alberto", "El As 
de los Vinos", "La Bola", "Car- 
m en c ita ", "C asa C iría c o ", 
Casa Labra", "Casa Paco", Ta
berna O liveros", "La Venen
cia", "Bodegas Riela", "Bode
gas Rosell", "Bodegas Casas", 
"La Casa del Abuelo", "La Do
lores" y "Antonio Sánchez". 
Hoy termino el reportaje sobre 
dichas tascas emblemáticas, 
históricas y centenarias, todas 
ellas, reseñando "Bodegas de 
la Ardosa".

"Bodegas de la Ardosa" (Co
lón, 13), fundadas en 1892 por 
Rafael-Fernández Bagena, rico 
propietario de viñedos en la 
provincia de Toledo, que creó y 
fundó la cadena de bodegas de 
dicho nombre, que llegó a te
ner 3ó establecimientos, en los 
que daba salida a los vinos que 
elaboraba con uvas de su pro
pia cosecha, pero también ven
dían a granel vermut de Reus, 
vinos de Valdepeñas y Montilla, 
anisados, coñac, entre otras 
bebidas espirituosas...

En 1970 la compró Gregorio 
Monje, que ¡unto a su esposa 
la administraron muchos años, 
pero pctualmente la regenta su 
hijo Angel, auténtico profesio
nal, que cuida mucho que los 
productos sean de primera ca
lidad y enseña a los camareros 
a tirar y mimar las cervezas, ya 
que, en 1982, se especializa
ron en cervezas de calidad de 
todo tipo, incluidas las marcas 
internacionales, como la ingle
sa Bass, la alemana Warteiner 
y las checas Buaweiser y Pilsen 
Urquell, que son, entre otras, 
las que le han dado fama a este 
local centenario, que está siem
pre con el cartel de completo, 
dado que está incluido en las 
guías turísticas de las tabernas 
y restaurantes centenarios de 
Madrid, lo que ocasiona muy 
frecuentemente, que se escu
chen conversaciones en francés, 
inglés, alemán, italiano, japo
nés..., entre las de los clientes 
españoles, que suelen ser pa
rroquianos amantes de las bue
nas cervezas especiales: Guin- 
nes y Bombardie, entre otras, 
que tiran muy bien, pero no 
vayan ustedes con prisa, que 
pueden tardar casi 5 minutos en 
servirle una pinta perfecta, ya 
que no es lo mismo tirar bien 
una cerveza, que llenar el vaso, 
la copa o la jarra, que es lo que 
suelen hacer en la mayoría de 
los bares, dado que cada vez 
quedan menos profesionales de 
verdad, de aquellos que lleva
ba chaquetilla blanca.
También tiene buen vermut de 

grifo y su carta de tapas y ca
napés es amplia y diversa: bu
ñuelos de bacalao, salmorejo, 
croquetas de varios tipos, mor
cilla rellena de diferentes pro
ductos, callos a la madrileña, 
cecina, sardinas ahumadas, 
embutidos ibéricos, salazones y 
ahumados..., pero su especia
lidad es la tortilla de patatas, 
que ha ganado varios premios 
importantes, ya que la hacen 
exquisita y con una receta de la 
casa, que, por supuesto, no la 
confiesan. Los camareros/as no 
son muy amables, dado que

están agobiados de trabajo , 
pero depende de el que te to 
que. Los precios son un "pelín" 
altos, como en casi la mayoría 
de estas tabernas que tienen 
más de 100 años. Tiene una cu
riosidad, como en otras tascas 
antiguas, que para ir al baño, 
hay que pasar por debajo de 
la barra y atravesar un peque
ño reservado con mesas, que 
suele estar repleto de cervece
ros sedientos...

He de confesar, que no es la 
taberna que más me gusta de 
la Villa y Corte, ya que soy un 
romántico empedernido, mu
cho más amante de las tascas 
clásicas, como la de Antonio 
Sánchez, que no se ha tocado 
y permanece como hace casi 
dos siglos, pero tengo que re
conocer, que tiene un encanto 
especial esta taberna-cervece
ría, donde los fervorosos ex
quisitos de las buenas cervezas 
pueden refrescarse el gaznate, 
ya que es un sitio único, dado 
que pueden degustar cervezas 
internacionales de distintos paí
ses, que tienen el prestigio de 
ser los mejores productores cer
veceros. Aunque el autor de 
esta crónica, como nieto, hijo, 
sobrino y primo de bodegueros 
de Valdepeñas, que ha mama
do y vivido la milenaria cultura 
del vino, he sido más bebedor 
de buenos caldos, que de cer
vezas. El horario es muy amplio, 
ya que de lunes a viernes abren 
de: 8,30 a O, 20 horas. Los sá
bados y domingos de 11,45 a 
2.30 horas.

De la citada cadena de "Bo
degas de la Ardosa", que yo 
sepa, solo quedan 3 o 4, pero 
solo conozco la referida ante
riormente de la calle Colón y 
otra que hay en la calle Santa 
Engracia, 10, tasca auténtica, 
que conserva una preciosa fa 
chada de azulejos de cerámi
ca realizada por el famoso ar
tista sevillano Alfonso Romero, 
que también es el autor de la 
portada de las "Bodegas Ro
sell", entre otras. Esta taberna 
sigue manteniendo su ambien
te de tasca de barrio de toda 
la vida, donde no han llegado 
los "guiris", ya que la mayoría 
de sus clientes son vecinos de 
la zona, parroquianos del ba
rrio que van a degustar su ver
mut, cerveza y vinos, acompa
ñados de sus raciones y tapas:

Boquerones fritos o en vinagre, 
patatas al ajo arriero, oreja a 
ia plancha, torreznos..., pero 
sus especialidades son la to rti
lla de patatas y las bravas, que 
suelen estar bien cargadas de 
picante. Los cam areros son 
amables, pero el local es algo 
destartalado y poco cuidado 
para ser una bodega centena
ria, que deberían de mimarla 
más, como hacen otros dueños 
de locales de esta antigüedad, 
que merece la pena conservar
las, ya que quedan muy pocas. 
El horario es de: 1 0 a 1 5,30 y 
1 9 a 23 horas. Cierra los miér
coles.

La Nueva Generación de Vinos de 
Valdepeñas

Me permito aconsejarles, que 
en su recorrido por las taber
nas centenarias citadas, solici
ten y saboreen los nuevos y 
magníficos vinos blancos, tin 
tos y rosados de Valdepeñas, 
acogidos a su D.O., que pue
den elegir entre jóvenes, crian
zas, reservas y gran reserva; 
caldos, que son apreciados en 
el mercado nacional, pero es
pecialmente en el extranjero, 
como lo demuestra la expor
tación a más de 100 países, ya 
que son excelentes vinos y 
cuya calidad-precio es inmejo
rable. Además, son vinos con 
historia, cuya tradición viníco
la se remonta al tiempo de los 
iberos, como pueden ver en el 
Museo Municipal de la "C iu 
dad del Vino", donde se exhi
ben los hallazgos de materia
les orgánicos relacionados con 
la producción del vino en el 
yacimiento ibérico del Cerro de 
las Cabezas, que fue poblado 
del siglo IV al Vil a.C. También 
pueden contemplar en dicho 
Museo: ánforas, toneles de 
barro, patenas, vasos áticos, 
entre otras interesantes piezas 
que fueron  u tilizadas para 
efectuar libaciones.

Ya en 1551 la trascendencia 
del vino de Valdepeñas queda 
reconocida por las provisiones 
dadas por la reina Doña Jua
na, en las ordenanzas para la 
protección y salvaguardia de 
¡as viñas de Valdepeñas de Ca- 
latrava. Pero es a partir del año 
1561, cuando la corte del rey

Felipe II se instala en Madrid y 
se extiende la fama de la ca
lidad del vino de Valdepeñas, 
lo que ocasionó, que su popu
laridad y consumo fuera tan 
grande, que con los impuestos 
sobre su comercio, el rey Car
los III sufragara algunas de las 
obras más importantes de su 
reinado, como la Puerta de A l
calá y la Puerta de Toledo. Pos
teriormente, en 1 790, hay do
cumentos que demuestran una 
producción anual de más de
2 0 0 .0 0 0  a rro b a s  de v ino  
(3.200.000 litros), como nos 
informa don Antonio Messías 
de la Puerta en sus notas geo
gráficas históricas de Valdepe
ñas del siglo XVII.

Es en los siglos XVI y XVII 
cuando el vino de Valdepeñas 
a lcanzó una cons ide rac ión  
económica grande, aunque lo 
que fue fundamental para la 
exportación y comercialización 
de los caldos valdepeñeros, fue 
la construcción del ferrocarril 
en 1861 y la creación del "Tren 
de Vino", que salía d iariam en
te de la estación de Valdepe
ñas con destino M adrid, trans
portando 25 vagones cargos 
de pellejos de vino valdepeñe- 
ro, el afamado "Aloque", que 
era el nombre con el que se co
nocía en aquella época, en la 
Capital del Reino, donde sumi
nistraba el mosto fermentado 
de las uvas a la inmensa ma
yoría de tabernas, mesones, 
posadas..., hasta el extremo de 
que Mesoneros Romanos, el 
cronista de M adrid del siglo 
XIX, "contó 810 tabernas que 
se abastecían del morapio val- 
depeñero".
Además, la puesta en marcha 

del fe rro c a rr il, pe rm itió  las 
grandes exportaciones a Filipi
nas, Cuba y Centroamérica a 
través de los puertos de Alican
te, Valencia y Cádiz, donde im 
portantes bodegas, como las 
de Domingo Ruiz de León, Ra
món Caravantes, Eusebio Vas
co, Viuda e Hijos de Tomás 
López Tello, entre otras, expe
dían sus acreditadas marcas de 
vino a los citados países. Asi
mismo, no podemos olvidarnos 
del mercado nacional, que era 
muy importante, dado que solo 
la bodega de Luis Palacios, que 
fue bodeguero y Alcalde de la 
Ciudad del Vino, enviaba d ia 
riamente 2500 pellejos de vino

a M a d rid  
(300.000 li
tro s ), pero  
to d o  eso 
pertenece al 
pasado, a la 
h is to r ia  de 
los vinos de Valdepeñas, que 
fueron elogiados, entre otros, 
por personajes como el gran 
escritor Alejandro Dumas, au
tor de El Conde Montecristo, 
que escribió: "Era Valdepeñas 
legítimo, de áspero y excitante 
sabor. Este vino áspero y espe
so, que para los buenos bebe
dores tiene la ventaja de no 
em briagar". Hoy en día, los vi
nos de Valdepeñas, ya no son 
ásperos, dado que la elabora
ción es distinta y la moderna 
enología ha supuesto un cam
bio importante en beneficio del 
consumidor del néctar valde- 
peñero.

Actualmente la Denom ina
ción de Origen Valdepeñas, es 
la segunda en volumen de ven
tas y, la tercera en reconoci
miento y penetración de sus 
acreditas marcas, lo que la ha 
convertido en una de las insti
tuciones Vitivinícolas más im
portan tes de España, que, 
igualmente, es una de las pri
meras zonas de producción y 
e la b o ra c ió n  p ro te g id a s  de 
nuestro país, ya que data de 
1932 y cuya misión es prote
ger y defender los intereses vi
tivinícolas de la Zona de Pro
ducción, in tegrada por diez 
municipios de la provincia de 
C iudad Real, que engloban 
unas 30.000 hectáreas de vi
ñedos.
Amigos tabernícolas y estima

dos lectores, espero que mi am
plio, detallado y documentado 
recorrido por las tabernas cen
tenarias de la Capital del Rei
no, que yo he visitado muy asi- 
duam ente  du ran te  muchos 
años, les haya interesado y sir
va de guía para hacer una ruta 
báquica y gastronóm ica por 
ellas, pero les ruego que lo ha
gan poco a poco, en varios via
jes a la Villa y Corte, donde to
davía se mantienen abiertas 
estas joyas que adoran a Baco, 
ya que el vino hay que beberlo 
con moderación, degustándo
lo, paladeándolo, apreciando 
sus matices, los aromas prima
rios característicos de cada va
riedad, etc.

Hasta pronto y que Dionisos 
les corone con sus pámpanos 
de felicidad, colegas amantes 
de las tabernas centenarias, 
que suelen ser fieles seguido
res del g ran  poeta  persa, 
O rnar Jayam , que escribió: 
"Creedme, bebed vino, el vino 
es vida eterna, filtro  que nos 
devuelve la juventud. Con vino 
y alegre compañía andaréis el 
camino. La estación de las ro
sas brota de la taberna"; aun
que yo p re fie ro  la c ita  de 
W illiam  Shakespeare: "El buen 
vino es una excelente y jovial 
cria tura de Dios, cuando se 
hace de él un uso moderado". 
Pues eso, hagan caso al gran
dísimo escritor inglés y beban 
moderadamente, y no hagan 
suya la letra de la famosa zar
zuela: "A beber, a beber y a 
apurar, las copas de licor, que 
el vino hará olvidar las penas 
del am or"...

www.joaquinbrotons.com

JOAQUÍN BR0TÓNS*
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Para Martín Miguel (PP) el PHN de Aznar fue una oportunidad perdida Hasta nueve enmiendas a su moción, aceptó el PP de lll-Ganemos

Consenso para pedir al 
Gobierno la declaración de 
zona de sequía en la cuenca 
del Guadiana

Unanimidad 
hasta en cuatro 
mociones 
presentadas por 
PSOE, PP e IU- 
Ganemos

|  JULIÁN GÓMEZ
■El funcionamiento de la Mesa 
de Portavoces del Ayuntamien
to arroja como resultado en 
esta leg isla tura, un nivel de 
consenso nunca antes conoci
do. En una sesión cuyos úni
cos puntos ejecutivos fueron 
cuatro m odificaciones en el 
presupuesto de 201 7 y el con
venio de financiación de las 
obras de la parroquia de la 
Asunción, los puntos políticos 
volvieron a ser la parte magra 
del orden del día.

El pleno del Ayuntamiento de 
Valdepeñas aprobó este lunes 
una moción presentada por el 
equipo de gobierno, en la que 
se solicita al gobierno central 
la aplicación en la cuenca h i
drográfica del Guadiana, del 
Decreto de Sequía por el que 
se conceden ayudas a agricu l
tores y ganaderos. La propues
ta, como adm itió el portavoz 
socialista, José Manuel Patón, 
suponía dar «apoyo al trabajo 
del gobierno regional». Pese 
a que la situación en Valdepe
ñas -d ice  Patón-, no es tan 
alarmante como la ha descrito 
el PP, sí que preocupa. En el 
pleno de septiembre, a pre
guntas del grupo popular, el 
alcalde afirmó que Valdepeñas 
tiene agua para un ciclo seco 
de diez años y no precisa de 
medidas especiales de ahorro. 
Un mes después, el equipo de 
gobierno propone pedir al Es
tado medidas especiales por la 
sequía.

El gobierno central ha incluido 
en el Decreto, a las cuencas del 
Júcar, el Segura y el Duero. 
«Pero hasta ahora no ha tenido 
en cuenta las reivindicaciones 
del gobierno de Castilla La Man
cha», se queja el portavoz so
cialista, quien no oculta que en

Mesa de Portavoces se ha des
pojado a la moción de cualquier 
matiz partidista, para posibilitar 
su aprobación por todos los gru
pos. Se trata -destacó Patón- de 
que haya igualdad en el trato a 
todos los territorios.

El concejal del PP, Martín M i
guel Rubio, dijo compartir los 
acuerdos propuestos en la mo
ción, pero declaró que el Plan 
Hidrológico Nacional elabora
do por el último gobierno de 
José María Aznar (y respaldado 
por el ejecutivo autonómico de 
José Bono) fue «una oportunidad 
perdida».

¡Pasa a la pág. siguiente) Presidencia del Pleno

Distribuidor 
B arbour OLIMPO

O
FREDPERRY

e l  ccj W f o
úntenos en el

« J iz W X 'lT
npl 6 al 8 de octubre

PaSeFeéelVaW epenas

PERTEGAZ

C aste llanos,7 
Teléfono 926 32 19 34 

13300 - Valdepeñas (C. Real) 
w w w .sastreriacam inero .com  

f  Sastrería  Cam inero

¿Tiene acciones 
de BANCO POPULAR?

Reclame sus derechos
Sin coste. Sin compromisos. Infórmese

T^nácti&z A e y a i
A B O G A D O S

Tinos.: 926 31 21 86 
658 455 965

Asesórese con ei mejor equipo de profesionales. 
Más de 35 años de experiencia avalan a 

Práctica Legal Abogados 
Castilla La Mancha

No lo dude. Infórmese sobre cómo recuperar su dinero. Hay 
más de 300.000 inversores afectados por la venta de

Banco Popular. Estudiaremos sin coste su caso particular 
para determinar la acción que más se adecúa a sus 

circunstancias
Contacte con nosotros o visítenos en VALDEPEÑAS 

calle Pintor Mendoza, 29
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Sergio Mota, concejal de UCIN, escéptico ante las posibles soluciones para asegurar las pensiones Patón recalcó el consenso en la Mesa de Portavoces

(Viene de la pág. anterior)

«Más saqueo que 
sequía»

Por Izquierda Unida-Ganemos, 
Gregorio Sánchez llamó a hacer 
autocrítica por la sobreexplota
ción de las masas subterráneas 
de la cuenca del Guadiana: «Ha 
habido más saqueo, que se
quía». Con todo, incidió en que 
la cuenca del Segura ha sido in
cluida en el Decreto de Sequía, 
pese a haber llovido más allí que 
en Castilla La Mancha.

TURISM0F0BIA

La moción que defendió el gru
po popular (trasladada por el 
partido a los ayuntamientos) sa
lió adelante después de que los 
populares aceptasen hasta nue
ve enmiendas, entre correccio
nes y ampliaciones, formuladas 
por Izquierda Unida-Ganemos. 
Proponía que el consistorio, en 
colaboración con las comunida
des autónomas y el gobierno de 
España, adoptase medidas para 
prevenir la «turismofobia» e im-, 
pulsar el turismo de calidad en 
el conjunto del país. Es la res
puesta del PP al hostigamiento 
a turistas este pasado verano, 
por parte de radicales en la ciu
dad de Barcelona.

Las enmiendas de IU-G que el 
PP de Valdepeñas admitió se re
fieren a la sostenibilidad de la 
actividad turística, a la lucha 
contra el fraude y la precarie
dad laboral contratando a más 
inspectores de trabajo, al au
mento de la seguridad recupe
rando las plantillas de los cuer
pos y fuerzas de seguridad an
teriores a 2011 y a la solicitud 
al gobierno central, de más per
sonal y más circulación en la 
estación de tren de la ciudad.

Martín Miguel Rubio, portavoz 
del PR se refirió a la turismofo
bia como «un subtipo de la xe
nofobia». Dijo que aunque el tu
rismo en Castilla La Mancha no 
es aún un sector relevante, sal
vo en capitales como Toledo o 
Cuenca o en parques naturales 
como las Lagunas de Ruidera, 
sí es una actividad emergente. 
Idea que no compartió el porta
voz del PSOE, José Manuel Pa
tón, recordando que supone el 
14 por ciento del PIB de la re

gión. Rubio sostuvo que no es 
posible aumentar las plantillas 
de policías por el incremento 
puntual del flujo de turistas unos 
pocos meses al año.

GASTO EN FESTEJOS

En la misma dinámica, el equi
po de gobierno votó a favor de la 
moción de Izquierda Unida-Ga
nemos, solicitando que el conce
jal de Festejos informe del presu
puesto que se destina a cada fies
ta importante del año, al menos 
un mes antes, y rinda cuentas del 
gasto real, no más de un mes 
después. Tanto el PP como UCIN 
votaron a favor de una moción 
que supone «más transparencia» 
en la gestión. Patón puntualizó 
que el equipo de gobierno «no tie
ne problemas con |a transparen
cia» y que incluso es ejemplo de 
ella por haber desarrollado la 
«administración electrónica», que 
permite revisar en el portal web 
municipal, los últimos catorce pre
supuestos anuales del ayunta
miento.

PENSIONES

La cuarta y última moción de la 
noche la defendieron conjunta
mente Izquierda Unida-Gane
mos y el PSOE. Trataba de la 
sostenibilidad del sistema públi
co de pensiones en España, ins
tada por las federaciones de pen
sionistas de los sindicatos UGT y 
CC.OO. Se pretende que las 
pensiones se financien no sólo 
con las cotizaciones a la Seguri
dad Social, sino también con los 
presupuestos del Estado, lo que 
implica, en palabras de Sánchez 
Yébenes, «mejorar» los ingresos 
de la Administración. Para José 
Manuel Patón, la propuesta se 
dirige al gobierno de Mariano 
Rajoy, para que «trabaje en el 
marco del Pacto de Toledo», con 
los partidos de la oposición y con 
los agentes sociales. El portavoz 
de UCIN, Sergio Mota, pidió a 
la bancada de la izquierda un 
lenguaje más claro y preguntó si 
lo que piden es subir impuestos. 
El grupo popular, en sintonía con 
lo anterior, indicó que la «verte- 
bración del sistema» parte de 
quienes generan renta y «los ju
bilados no la generan».
José Manuel Patón les respon

dió que si fue posible el resca
tar a los bancos inyectándoles
60.000 millones de euros de 
fondos públicos, debe de ser

posible recuperar la «hucha» de 
¡as pensiones. La moción, como 
las anteriores, se aprobó por 
unanimidad.

PRESUPUESTO

La sesión plenaria de octubre se 
había iniciado con cuatro puntos 
sucesivos, en los que se modifi
caba el presupuesto de 2017 
para acometer inversiones a cos
ta del superávit y amortizar deu
da bancaria. El primer cambio fue 
destinar 103.237 euros a la re
paración del techo del Teatro Au
ditorio, del que depende la acús
tica de la sala, y la eliminación 
de humedades. El segundo cam
bio en el presupuesto fue desti
nar hasta 1.603.000 euros a

amortizar deuda, en la medida en 
la que la tesorería lo permita. Un 
tercer cambio abordaba una se
rie de ajustes contables en el pago 
de gastos corrientes y personal, 
por un importe total de 1.030.000

euros. Y la cuarta y última modi
ficación, por 71.000 euros, tenía 
que ver con la apertura de una 
vía de acceso y salida al Parque 
Empresarial Entrecaminos desde 
la autovía en sentido sur.

La Asunción en obras
Punto destacado de la ¡ornada fue el convenio de financiación 

de las obras en la iglesia de La Asunción, al 50 por ciento entre 
la parroquia y el ayuntamiento, por un total de 650.000 euros. 
El presupuesto se pagará con cargo a los ejercicios de 2017, 
2018 y 2019. Todos los grupos estuvieron de acuerdo y el por
tavoz del PP instó al alcalde a «vigilar con celo las obras», por
que en anteriores actuaciones se aplicó chorro de arena que 
erosionó la piedra y eliminó policromías. El alcalde se refirió al 
«pequeño litigio» mantenido con el obispado, por su idea de 
eliminar el tejado y dejar al descubierto la bóveda del templo, 
lo que la autoridad eclesiástica no ha aceptado.

• 'V *  «2T
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Q a j m M  000e u r o sencaíRepostando
P or cada 2 0  eu rosjle  com bustible 1 papeleta

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _  . m
* Participa en el sorteo de 1000 euros ertamSunml 

E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de su 
2 números coincida con las 4 últimas cifras de 
sorteo que indica en dicha papeleta  celebradi 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevirío Laguna 
le  hará entrega de 1000  euros en carburante 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevirío Lagunt

Estación de Servicio LAGUNA-Avda. del Vino, 10 - 926 313 348
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■ JULIÁN GÓMEZ
B-Desde su presentación oficial 
la semana pasada ¿qué noveda
des destacables se han produci
do en el II Salón?
-El pabellón está lleno, se ha con
solidado. Tenemos 42 empresas 
ocupando 70 stand. La infraes
tructura, con la nueva moqueta, 
está preparada. Estamos satisfe
chos y aspiramos a ser un refe
rente en la provincia. El Salón 
coincide con el de Ciudad Real, 
pero cada uno tiene su público y 
es bueno que se pueda compa
rar la organización de uno y de 
otro. En el sector de comercio del 
hogar esperamos tener una ma
siva asistencia, como el año pa
sado.
-Recordemos qué sectores estarán 
representados.
-Estarán todos los relacionados 
con bodas, hogar, regalos y even
tos, con más de un expositor por 
cada actividad: joyería, jardine
ría, floristería, muebles, muebles 
de cocina y baño, una gran re
presentación de hostelería, pas
telería, regalos, bazar; fotografía, 
audiovisuales y agencias de via
jes entre otros. Las familias dis
pondrán de una guardería infan
til con un castillo hinchable para 
los más pequeños.

«Nadie como los 
comerciantes 
conoce las 
necesidades que 
tienen»

-El Ayuntamiento apoya esta fe
ria, pero la organización recae en 
FECEVAL. ¿A qué otras activida
des podría trasladarse esta cola
boración?
-El Ayuntamiento siempre ha apo
yado este Salón, con independen
cia de quien lo haya organizado. 
Lo que queremos es que el Ayun
tamiento siempre colabore, den
tro de sus posibilidades, y que 
sean los empresarios los que ri
jan su destino. Nadie como los 
comerciantes conoce las necesi
dades que tienen. Lo importante 
es que el pabellón ferial tenga 
vida; que después de ésta vengan 
otras ferias y que esté ocupado 
todos los meses del año.
-2Qué va a suponer para el co
mercio, la hostelería y las empre
sas de servicios, este nuevo Salón 
de Hogar y Novios?
-Supondrá que nos visiten miles 
de personas, como el año pasa
do, para ver nuestros stand, asis
tir a desfiles, participar en activi
dades o disfrutar de actuaciones. 
Habrá contactos, habrá negocio 
y con un poco de suerte, espera
mos aumentar el millón y medio

Inauguración del I Salón de Hogar y Novios, en enero de 2016

de euros de negocio que se al
canzó en la pasada edición. Hay 
expectativas de que la economía 
repunte el año próximo, lo que 
animará a decidirse a esas per
sonas que están indecisas, a es
tabilizar sus vidas e invertir en 
hogar.
-Otras iniciativas de FECEVAL no 
han contado con la participación 
del Ayuntamiento. Nos referimos a 
la pasada edición de SABORARTE. 
-No fue posible el acuerdo porque 
teníamos que coordinarnos el Gru
po de Acción Local de «Tierras de 
Libertad» y los Ayuntamientos de 
Infantes y Valdepeñas. Valdepeñas 
siempre ha estado dispuesto. Ese 
proyecto lo ha hecho suyo ahora 
ia Diputación, para que se cele
bre de manera itinerante en las 
localidades que lo vayan solicitan
do. Desde FECEVAL, como empre
sarios, apoyamos la Feria de los 
Sabores, que ahora parece que se 
va a celebrar en Castellar de San
tiago. El Ayuntamiento también tie
ne ahora el Salón del Automóvil, 
Chicolandia y más adelante la 
Feria del Stock, que no dejaban 
fechas para poder celebrar Sabo- 
rarte.

-Ha entablado relación FECEVAL, 
con la nueva Federación de Em
presarios de Ciudad Real, FECIR? 
-Estamos obligados a dialogar. La 
anterior junta directiva de FECE
VAL decidió separarse de lo que 
fue la CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real. FECIR se constituyó casi al 
tiempo que fuimos elegidos por 
primera vez mi Junta Directiva. 
Hasta ahora tenemos autonomía, 
pero creo que tendremos que 
entendernos, apoyarnos y llegar 
a acuerdos. Cuando he solicita
do la ayuda de FECIR, su presi
dente, al que me une una buena 
relación, nos ha apoyado, como 
en la huelga del transporte.

«Valdepeñas 
Comercial: la unión 
hace la fuerza»

-¿Crees adecuado estudiar una 
posible unidad de acción con la 
Asociación «Valdepeñas Comer
cial»?
-Mi intención, nada más salir pre
sidente de FECEVAL, fue sentar

me con Valdepeñas Comercial, 
pero lo que es verdad es que ellos 
representan al Comercio y noso
tros representamos también a la 
industria, la hostelería, tecnolo
gía... Yo creo que una sola aso
ciación sería mucho mejor. Uni
dos seríamos más fuertes. Pero sí 
que hay un diálogo fluido y bue
na relación entre las dos directi
vas. Creo que acabaremos por 
sentarnos y hacer una sectorial 
fuerte del comercio dentro de FE
CEVAL. Ellos no dejan de ser fuer
tes, pero creo que unidos lo se
ríamos más.
-¿Cómo va a ser la inauguración 
del Salón de Hogar y Novios? 
-Será un acto sencillo. El alcalde, si 
viene, cortará la cinta y ¡unto a las 
demás personalidades que nos 
acompañen visitaremos stand por 
stand y escucharemos la problemá
tica del comercio y la hostelería. 
-¿Qué proyectos o planes más 
interesantes, tiene FECEVAL pre
visto de llevar a cabo en 2018? 
-Lo más inmediato, antes que 
acabe el año, es nuestro acto ins
titucional, nuestro 28 aniversario, 
preparar la asamblea general 
extraordinaria en la que se refor

marán varios artículos de los es
tatutos. Después prepararemos la 
Pasarela de la Moda, una nueva 
edición del Salón de Hogar y 
Novios, y tenemos en mente re
definir Saborarte.
-¿Se ha resuelto el conflicto sur
gido en la anterior asamblea ge
neral, en la que hubo otro candi
dato a presidir FECEVAL, que de
nunció públicamente irregularida
des en la elección y anunció ac
ciones judiciales? ¿Está zanjado? 
-No tenemos noticias. Nos dije
ron que la candidatura contraria 
a nosotros había presentado una 
demanda, de la que hasta la fe
cha no sabemos nada. Si es así, 
esperamos a que la justifica deci
da. No son temas agradables, 
pero nos hemos dedicado desde 
que fuimos reelegidos por los 
empresarios, a regir los destinos 
de FECEVAL, sacar económica
mente adelante a la asociación, 
tratar de aumentar el número de 
socios y llevar a cabo las activi
dades que teníamos pendientes. 
No podemos desviar nuestra 
atención, teniendo los problemas 
que tenemos los pequeños y me
dianos empresarios.
-¿Cuántos asociados tiene hoy 
FECEVAL y qué presencia tiene en 
las comarcas del Campo de Mon- 
tiel y La Solana?
-En La Solana hay algunos socios 
y en el Campo de Montiel hay 
muchos asociados. Los hay en In
fantes, Albaladejo, Torre de Juan 
Abad, Castellar de Santiago... 
Creo que ya hemos pasado de los 
200 socios en total, viniendo de 
una cifra de ciento y pico. Tene
mos una base de datos con más 
de quinientos asociados, de los 
que alrededor de doscientos son 
socios de pago. Del resto, muchos 
se dieron de baja, por desidia o 
por vacío de poder antes de la 
actual directiva. Confío en recupe
rar ese número de 500 socios. 
-Un mensaje a quienes puedan 
visitar el Salón desde este viernes 
y durante todo el fin de semana. 
-Invitamos a visitarel Salón a toda 
la gente de Valdepeñas y su co
marca, cualquiera de los tres días. 
Serán bien acogidos. Esperamos 
generar negocio y contactos por 
el bien del empresariado y de la 
creación de empleo. Se han distri
buido ocho mil invitaciones. Se ha 
publicado el anuncio en todos los 
medios de comunicación. Se han 
repartido 600 carteles y hay un 
vehículo publicitario anunciando el 
salón por toda la provincia.

HOTEL EL HIDALGO
Cásate en invierno 

y disfruta de 
nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El más bello 
m arco p ara  tu  
¡¡CEREMONIA!!

TU BODA en el JARDIN 
más idílico de la Comarca.
La profesionalidad de su 

equipo hará que no tengas 
que preocuparte de nada.

W M l¡W g
con el Hotel El Hidalgo

Reservas e Información: 926 31 30 88 - reservas@hotelelhidalgo.es Autovía de Andalucía. Km. 1
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Jesús Merlo (FECEVAL): «Aspiramos a consolidar 
el Salón y que sea una referencia en la provincia»
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Premios para abuelos ejemplares

Ciudadanos de Valdepeñas 
celebra la tercera edición de 
"Abuelos Ejemplares"

►► Primarias PSOE CLM

Casi el 90% de los militantes, con Page

Votación en la Casa del Pueblo

Virginia Espinosa: 
"Debemos 
aprender de la 
experiencia y 
aprovechar el 
talento que 
aportan nuestros 
mayores a la 
actividad del 
municipio"

■ JARAIZ
Por tercer año, la agrupación 

de Ciudadanos de Valdepeñas ha 
querido rendir un homenaje al 
"trabajo, conocimiento y sabidu
ría que los abuelos y las abuelas 
de Valdepeñas aportan a este mu
nicipio" ha explicado Virgina Es
pinosa, responsable de ciudada
nía en la agrupación naranja.

Durante la celebración de la ter
cera edición de "Abuelos Ejempla
res", se han entregado un total de 
cinco premios, "a cinco matrimo
nios de Valdepeñas que han sabi

do hacer trente a los años más 
complicados, que han jugado un 
papel fundamental a la hora de 
ser sustentos para sus familias y 
que en otras ocasiones, han sido 
también un instrumento clave para 
la conciliación familiar y laboral" 
ha indicado Espinosa.
Así, los matrimonios premiados 

han sido Francisco Sevilla Sánchez 
y Justa López Laguna, María Pas
cual del Fresno y José Merlo Ru
bio, José Manuel Sánchez Carce- 
ller y Mariana Pérez Trujillo, An
tonia Pérez García y Nicasio Gar
cía Sánchez (a título postumo) y 
José María Sánchez Tercero y M° 
Jesús Cruz Pinés.

Desde Ciudadanos Valdepeñas 
han comentado que "debemos 
aprender de la experiencia y 
aprovechar el talento que apor
tan nuestros mayores a la activi
dad del municipio".

Finalmente, el coordinador de 
Cs, Raúl Pérez, se ha dirigido a 
las 80 personas que se congre
garon, en la tarde de ayer, para 
manifestar su agradecimiento y 
animar a los presentes a continuar 
colaborando con la actividad so
cial de Valdepeñas.

■ JARAIZ
iiCerca del 90% de los votos de 
la agrupación valdepeñera en las 
primarias celebradas este sába
do, fueron para el actual Secre
tario General y Presidente de Cas
tilla La Mancha.

El PSOE de Castilla La Mancha 
celebró elecciones primarias para 
elegir secretario general. Duran
te las últimas semanas, 2 candi
datos han explicado su proyecto 
por toda la región para culminar 
este sábado con la votación por 
parte de toda la militancia. José 
Luís Blanco, alcalde de Azuqueca 
de Henares y Emiliano García- 
Page, actual secretario general y 
presidente de Castilla La-Mancha 
concurrieron a las urnas. El resul
tado: el 71% de los votantes ha 
apoyado al actual líder del PSOE 
en Castilla La Mancha, convirtién
dose así en el secretario regional” 
más apoyado en nuestro país 
hasta el momento.

La unidad dentro del Partido 
Socialista de Castilla La Mancha 
debe de ser la línea a seguir en 

' los próximos meses, aspecto que

Destacada 
participación 
en el Día 
Mundial del 
Tórismo
■ j a r a íz

^Valdepeñas celebró el pasado 
fin de semana el Día Mundial del 
Turismo con actividades que de
sarrolló el Taller de Empleo 'Pro
moción turística local e informa
ción al visitante'. Participaron 174 
personas que asistieron a las ru
tas turísticas sobre el patrimonio 
eclesiástico, 'El arte en vivo' y para 
la gymkhana cultural.

El sábado, la ruta por el Con
vento de los Trinitarios y la Iglesia 
de La Asunción congregó a 56 
personas, mientras que en 'El arte 
en vivo' en el Museo de Los Moli
nos participaron 78 personas. 
Junto a la Asociación Raigambre,

con la claridad de los resultados 
obtenidos, no debe ser difícil de 
conseguir, señala en nota de 
prensa, el PSOE de Valdepeñas. 
«La unidad de todos los socialis
tas castellano-manchegos hizo 
posible desbancara Cospedal del

se hizo una recreación de algu
nos cuadros del museo: El naran
jero, Llegué tarde o La antigua 
Ermita de Consolación. El perso
nal del taller de empleo realizó 
una visita guiada.

El dom ingo tuvo lugar la

gobierno de la región tan solo en 
4 años. Ahora esa unión debe de 
llevar de nuevo a Emiliano Gar- 
cía-Page a revalidar la presiden
cia del gobierno, para culminar 
así el gran proyecto que merece 
nuestra tierra», concluye la nota.

gymkhana cultural 'Sigue la pis
ta', dirigida a grupos de familias 
y amigos donde los 40 participan
tes efectuaron pruebas por el cen
tro de Valdepeñas que pusieron 
a prueba su ingenio y rapidez so
bre el conocimiento de su ciudad.

Mecánica, diagnosis y e/ectri’cidéjc/ 
para veHículost industriales y turismos 

Aire acondicionado - Afeumáfc/cos 
Semi-remolques - Maquinaria agrícola

Nuevas Instalaciones, en Calle Barril, 14
1 3 3 0 0  V A L D E P E Ñ A S  ( C .  R e a l J

www. ta lleresvictorastasio . es

Ahora somos del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina.
La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno.
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Jesús del Fresno y José Manuel Patón durante su comparecencia

La Junta de Gobierno aprueba un Plan para 
potenciar los activos locales
|A .  LÓPEZ

Valdepeñas va a disponer de un 
Plan de Acdón para potenciar los 
activos de la localidad a través de 
un proyecto que se aprobaba re
cientemente en Junta de Gobier
no Local, según lo anunciaba en 
rueda de prensa el Portavoz de 
Gobierno, José Manuel Patón In- 
certis, que recordó que esta ini
ciativa se incluye en las 14 medi
das que el Ayuntamiento de la 
localidad pondrá en marcha en 
los próximos meses con una in
versión global de 2 .200.000 
euros.

La inversión, según Patón, es 
posible gracias a los 4.000.000 
de euros de superávit que ha re
gistrado las cuentas del Consis
torio en el último ejercicio y a que 
el Gobierno de España acaba de 
dar luz verde a los Ayuntamien
tos con superávit para que éstos 
puedan destinarlo a inversión.

Este Plan de Acción pretende 
"posicionar a Valdepeñas como 
un referente nacional e interna
cional y por supuesto establecer 
acciones de comercialización y 
optimizar nuestros recursos en los 
polígonos", según destacó en esta 
comparecencia conjunto el con
cejal de Desarrollo Empresarial 
Jesús del Fresno Serrano, que se
ñalaba que el trabajo incluirá 
encuestas ciudadanas, un análi
sis y un libro blanco, en el que

figurarán el Parque Empresarial 
Entrecaminos, polígonos indus
triales, Centro Logístico de Trans
porte, la ubicación estratégica que 
tiene la ciudad por su cercanía 
con el sur y la capital de España, 
los servicios públicos que ofrece y 
la amplia oferta cultural y de ocio.

Del Fresno indicó que este Plan 
de Acción, que está presupuesta
do en 75.000 euros y se desarro
llará durante tres meses, desde la 
adjudicación del mismo, tiene 
como objetivo "potenciar y dar a 
conocer los factores que hacen de 
Valdepeñas una ciudad acogedo
ra y sea una ciudad en la que 
pueda instalarse cualquier empre
sa", por lo que adelantaba que 
una empresa de la localidad 
ampliará sus instalaciones en el 
Parque Empresarial Entrecaminos 
y se está en negociaciones con 
una empresa ubicada en la pro
vincia que busca su expansión.

OTROS ACUERDOS

En cuanto al resto de acuerdos, 
José Manuel Patón añadió que la 
Junta de Gobierno Local también 
aprobó otras medidas como la re
novación del convenio del Ayun
tamiento de Valdepeñas con Pro
yecto Hombre, que será suscrito 
próximamente entre la ONG y el

alcalde de la localidad, así como 
la adjudicación de acciones for- 
mativas para empleados públicos 
del Ayuntamiento de Valdepeñas 
con una inversión de 12.700 
euros o la realización de trabajos 
de sondeo en la Avenida del Vino 
para la creación de un pozo de 
riego con un presupuesto de 
5.000 euros.
Por otro lado también se apro

baron nueve requerimientos de 
adecuación a propietarios de so
lares con el objetivo de que cum
plan con la ordenanza municipal 
y eviten así incendios y molestias 
a los vecinos. Del mismo modo 
se cursaron diferentes denuncias 
a propietarios de animales por no 
cumplir con la ordenanza muni
cipal.
La Junta de Gobierno Local tam

bién ha procedido a la retirada 
de la licencia de apertura de 4:30 
horas a 6:00 horas a un local 
ubicado en la calle Arpa. La deci
sión viene precedida de multitud 
de denuncias de los vecinos y tras 
un informe de la Policía Local en 
el que se dejan patentes los cons
tantes ruidos y peleas que moles
taban al vecindario. Según expli
có Patón, el local deberá cerrar 
ahora a las 4:30 horas, por lo que 
se le ha advertido además de que 
la continuidad de este tipo de 
denuncias le puede conllevar la 
retirada de la licencia.

El área de Desarrollo 
Empresarial programa 
diversas acciones formativas

El Centro Integral de Formación e Innovación 
acogerá estas acciones

A. LÓPEZ
El área de Desarrollo Em

presarial del Ayuntamiento 
de Valdepeñas ha 
programado diferentes ac
ciones formativas que ade
más son gratuitas, que se de
sarrollarán a lo largo de las 
próximas semanas, y que 
acogerá Centro Integral de 
Formación e Innovación, 
siendo sus destinatarios los 
desempleados, emprende
dores y empresarios, con el 
objetivo de que adquieran 
nuevas competencias profesiona
les para mejorar sus negocios. De 
todo ello daba cuenta en una 
comparecencia ante los medios 
el concejal responsable de esta 
área, Jesús del Fresno Serrano. 
La primera acción formativa, pro

grama de Autoempleo y Consoli
dación Empresarial, se llevará a 
cabo a través de la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real, la Fun
dación INCYDE, la Obra Social 
CajaSol y el Ayuntamiento de Val
depeñas. Con ellas se pretende 
apoyar el emprendimiento y con
solidación de las ideas empresa
riales y contará con sesiones gru- 
pales e individuales.

Todas estas acciones están diri
gidas a desempleados, empren
dedores y empresarios, con el ob
jetivo de que adquieran nuevas 
competencias profesionales para 
mejorar sus negocios. Según Jesús 
del Fresno, "en este programa no 
solo vamos a apoyar a esa crea
ción y consolidación del proyecto 
empresarial sino que además va
mos a hacer una tutorizaáón pos
terior, una vez ejecutado el proyec
to, para que madure y se inserte 
en el mercado laboral", añadien
do que "vamos a apostar por el 
fortalecimiento y expansión de ne
gocios y de relaciones comerciales 
entre las diferentes pymes de nues
tra localidad, por lo que queremos 
una modernización de las pymes a 
corto plazo y de ahí que vayamos 
a consolidar este tipo de proyec
tos".

Esta actividad formativa, que 
cuenta con un presupuesto de
50.000 euros, será financiado en 
un 80% por los fondos europeos 
de la Fundación INCYDE y el 
20% restante por el resto de enti
dades, estando dirigida con prio
ridad a mujeres, jóvenes y mayo
res de 45 años, y se desarrollará 
del 16 al 24 de octubre de mar

tes a jueves en horario de 16:30 
horas a 20:30 horas. El plazo de 
inscripción está abierto en la web 
del Ayuntam iento  de 
Valdepeñas hasta el 12 de octu
bre.

TALLERES

Por otro lado indicó que el Con
sistorio ha programado, a través 
del I Plan de Igualdad Municipal, 
dos talleres en los que se abor
dará la igualdad en las empre
sas y las entrevistas de trabajo. El 
primero se realizará el 24 o 25 
de octubre, fecha que selecciona
rán los participantes, y el segun
do se desarrollará el 8 de noviem
bre. Los interesados en participar 
en el taller de Igualdad en las 
Empresas ya se pueden inscribir 
en la web www.valdepenas.es/ 
ude y el plazo de inscripción para 
el'tailer de Entrevistas de Trabajo 
se abrirá a partir del 23 de octu
bre. Además, el 8 y 9 de noviem
bre se llevará a cabo a través de 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real una ¡ornada de forma
ción sobre técnicas de venta y 
atención al cliente para el que las 
inscripciones se abrirán a partir 
del 1 ó de octubre.

Por último Jesús del Fresno ani
maba a los emprendedores a par
ticipar en estas acciones de for
mación gratuitas y a poner en 
marcha su plan de negocio, para 
lo que recordaba que la inversión 
para ubicar un negocio no es un 
obstáculo ya que el Consistorio 
oferta espacios a precios muy 
competitivos en la Sala Co-wor- 
king de la calle Castellanos y en 
las naves y oficinas del Centro de 
Innovación, Empresas y Empleo, 
ubicado en el Parque Empresa
rial Entrecaminos.

M ERN A N D A D  DE DONANTES  
DE SANGRE DEL SESGAN

Si €res donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el hospital Gutiérrez Ortega de Valdepeñas.Para más 

información llamar al telefono 6 2 6  SI 2 3  II.
. G R A C I A S  P O R  V U E S T R A  G E N E R O S I D A D  

¡ D O N A R  S A N G R E  E S  D O N A R  V ID A !
COLABORA CON NU€STRA HERMANDAD: INTERSPORT, JARDÍN FLOR Y ELEFANTE AZUL
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Iniciativas para fomentar la alimentación 
saludable y prevenir el absentismo escolar

|  A. LÓPEZ
: : El Ayuntamiento de Valdepeñas 

pondrá en marcha durante este 
curso escolar 2017/2018 un in
novador proyecto con el objetivo 
de prevenir el absentismo esco
lar, enmarcado dentro la Red 
Nacional e Internacional de Ciu
dades Educadoras a la que per
tenece nuestra ciudad.

La in ic ia tiva  denom inada 
"Aprendizaje Servicio", que se va 
a presentar a los centros educati
vos, pretende que los participan
tes "puedan aprender a través de 
hacer un servicio a la comunidad, 
aprender ayudando a los demás 
y haceractividades que sean so
cialmente útiles".
Así lo anunciaba el pasado miér

coles el teniente de alcalde de 
Educación, Manuel López Rodrí
guez, el cual señaló que "este pro
yecto está destinado a todo el 
alumnado en general, aunque

queremos trabajar muy especial
mente con el alumnado en ries
go de abandono o absentismo 
escolar".

López Rodríguez calificaba esta 
medida de "ambiciosa" por la 
implicación de alumnos de todas 
las edades, ya que en primaria se 
trabajará con actividades como el 
reciclaje de neumáticos destinados 
a la decoración en espacios pú
blicos o en los propios centros edu
cativos, en secundaria se conoce
rá la historia de la ciudad por los 
nombres de las calles y en forma
ción profesional habrá charlas de 
los alumnos de la rama de electri
cidad a otros alumnos de cursos 
inferiores y los alumnos de módu
lo de cocina enseñarán a los más 
pequeños en qué consisten los 
desayunos saludables.

En este sentido López Rodríguez 
indicó que la alimentación salu
dable tendrá un papel destacado

dentro de los talleres que el Con
sistorio propondrá a los alumnos 
de educación infantil, primaria, 
secundaria y educación especial, 
de todos los centros educativos de 
la localidad, para los que ade
más se llevarán a cabo activida
des educativas adaptadas a cada 
ciclo.

Se realizarán acciones en el 
Museo Municipal, en el yacimien
to Cerro de las Cabezas, así como 
talleres de educación en valores, 
habilidades sociales, técnicas de 
estudio, corresponsabilidad, edu
cación sexual, mediación escolar, 
igualdad, jornadas de teatro es
colar, educación vial, prevención 
de la violencia de género y del 
consumo de alcohol y otras dro
gas, entre otros.
De manera transversal se ahon

dará en la alimentación saluda
ble a través de charlas y folletos 
informativos para concienciar so-

Manuel López Rodríguez el pasado miércoles
bre algo primordial como es in
culcar este tipo de hábitos desde 
la infancia. En este sentido el res
ponsable del área de Educación 
subrayó que "es importante que 
concienciemos a los alumnos y

alumnos sobre las comidas salu
dables, dejarnos de bollerías in
dustriales y trabajar por un desa
rrollo energético adecuado, im
plicando además a los padres y 
a las madres".

El sacerdote valdepeñero Bernardo Torres 
continúa de Vicario judicial en el Obispado
| A .  LÓPEZ
/¡Según ha h echo público el 
O bispado de Ciudad Real y 
así se refleja en la publicación 
semanal "Con vosotros", se 
ha procedido al acto de Ju
ramento de Fidelidad y la Pro
fesión de Fe del V icario ge
neral, Tomás V illa r Salinas; 
del Vicario de pastoral, Jesús 
Navarro O rtiz; del Vicario ju 
d ic ia l, el sacerdote va ldepe
ñero Bernardo Torres Escude
ro; y del Secretario particular 
del ob ispo , Angel M oreno 
M ayoral. El acto se desarro
lló en una de las dependen
cias del O b ispado , ante el 
obispo de la Diócesis, m on
señor Gerardo Melgar.

En la citada publicación lee
mos que "en prim er lugar, los 
tres v icarios y el secretario 
particular, han hecho la Pro
fesión de Fe, continuando con 
el Juramento de Fidelidad a 
la Iglesia, para asistir y ayu
dar al m inisterio episcopal de 
monseñor Gerardo Melgar. Al 
final del acto, el obispo ha ex
plicado la confianza deposi
tada en cada uno de ellos,

mostrándoles su apoyo en las 
decisiones que tomen en el 
ejercicio de sus cargos".

El Vicario judicia l es un sa
cerdote «de buena fam a, doc
tor o al menos licenciado en 
derecho canónico, y con no 
menos de treinta años edad» 
(c. 1420), que ejerce la po 
testad ord inaria  judicia l -de  
naturaleza v ica ria -, y consti
tuye un solo tribuna l con el 
obispo. Es un o fic io  que el 
obispo tiene o b ligac ión  de 
nom brar, incluso aunque él 
e jerza la potestad ju d ic ia l 
personalmente. El vicario ju 
dicia l puede juzgar todas las 
causas menos las que el ob is
po se haya reservado. Se en
carga de adm in istrar el tr ib u 
nal, sobre todo en el segui
miento del personal asocia
do.

Bernardo Torres Escudero 
es n a tu ra l de Va ldepeñas, 
donde nació en 1957. Se o r
denó  com o s a c e rd o te  en 
1 982. Es Licenciado en Dere
cho Canónico por la Univer
sidad Gregoriana de Roma, 
donde curso los estudios del

1981 al 1983. Y Licenciado 
en Ciencias Eclesiásticas por 
la Universidad de Com illas. 
Actualmente realiza estudios 
de Derecho Civil en la UNED, 
y está a punto de fina lizar la 
licencia.

Ha e je rc ido  el M in is te rio  
Pastoral en Porzuna, Bolaños 
de C a la trava , Parroquia de 
San Pedro de C iudad Real, 
Parroquia de San Juan de Avi
la de C iudad Real, Valverde 
y ha sido Delegado Episcopal 
de Acción S oc io -C arita tiva . 
En todo ese tiem po com pagi
nó su traba jo  con el de Pro
fesor de Filosofía del Dere
cho, Derecho Canónico fun 
damental y Parroquial en el 
Seminario Diocesano, tra b a 
jos que sigue desempeñando. 
Adem ás, fue D efensor del 
Vínculo en el Tribunal Ecle
siástico de C iudad Real. En 
2004 se le nombró Vicario Ju
dicia l del Tribunal Eclesiásti
co, cargo que ocupa desde 
entonces".

Bernardo Torres fue prego
nero de la Semana Santa de 
Valdepeñas en el año 2015.

AGAPE
C O C I N A M O S  P O R  TI —  T el

C/ Capitán Filio!, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

9 2 6  3 4 7  0 2 2
Viernes 6 Lunes9 Martes 10

Guiso de costillas Crema de ave Lentejas
Escalopines de Lomo Berenjenas rellenas Croquetas de setas

Miércoles 11 Jueves 12 Viernes 13
Salmorejo cordobés Festivo Guiso de pez espada
Paella de carne y verdura NO MENU Escalopines de pollo

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,25€ pan incluido NO
En tienda 5,95€+ postre 6,70€ ME TIRES
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es RECÓRTAME

¿re

El Obispo de la Diócesis con los vicarios y el secretario particular. En la foto del 
Obispado, Bernardo Torres, segundo por la derecha

«Los Cuentos de 
El Pintaletras»

El nuevo libro de 
Carlos Sánchez Alcaide

(Autop de El Calatravo)

PRESENTACIÓN, 13 DE OCTUBRE, 20 HORAS 
CENTRO CULTURAL LA CONFIANZA

Presenta al autor y su obra, Jesús Martín, Alcalde de Valdepeña: 
El escritor firmará y dedicará ejemplares de su nueva obra

ENTRADA UBRE HASTA COMPLETAR AFORO
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«Casa Grande de Europa»

Y dentro de nada, 
la Hispanidad y la 
Virgen del Pilar

AGUSTIN MORA

El jueves de la semana próxima 
tendremos la conmemoración del 
«Día de la Hispanidad», ese 12 de 
octubre en donde igualmente ce
lebramos la fiesta de la Virgen del 
Pilar, patrono de la Guardia Civil.

El día de la Hispanidad se cele
bra en un buen número de paises 
de habla hispana. Ya saben que 
siempre nos han dicho que ese día 
Cristóbal Colón descubrió las 
Américas, ahora hay estudiosos e 
historiadores que lo ponen en 
duda.

Yo lo seguiré celebrando y ade
más celebraré la fiesta de la Vir
gen del Pilar, patrono de nuestra 
querida Guardia Civil, cuya devo
ción, respeto y cariño viene desde 
tiempo inmemorial.

Antes, en los colegios, cuando 
este país se llamaba España y na
die quería romperla, nos daban 
lecciones apropiadas a la fecha 
que se conmemoraba, y era muy 
interesante.

Felicito a la Guardia Civil por 
todo el trabajo que desarrolla en ta Virgen del Pilar, patrono de la 
pro de la sociedad a la que sirven Guardia Civil 
y de la que forman parte.
Es muy lamentable lo que está ocurriendo en Cataluña por la ca- 
bezonería de algunos políticos. Yo no sé como va a acabar esto, 
pero es muy doloroso lo que está sucediendo y lo mal que lo están 
pasando muchos catalanes que se sienten españoles, y no diga
mos nada de esa Policía Nacional y Guardia Civil que están viendo 
como se les insulta gravemente, se les llama fuerzas de ocupación, 
se les amenaza, se les obliga a marcharse, en fin, yo no se donde 
vamos a llegar.

Tengamos esperanza deque pronto acabe toda esta sinrazón.

TRANSPARENCIA
EN N U E S T R O S rS E R V IG O

en Valdepeñas:
Veracruz Dedicada a José Raí 
Tel. 926 324 050

CIUDAD REALprovincia

franquicias

902 300 400 - www.mrw.es

AUTOLAVADO DE VEHÍCULOS
En Estación de Servicios

moiuioHts, s.i.
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de balleta. 
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde f4 Euros

___  PRUEBELO
Seis de Junio 2 4 7 .  VALDEPEÑAS. Tel: 9 2 6  32 02  43  

Fax: 9 2 6  3 4  79  6 9 .  E moil: s a re v a lo @ te r ra .e s

Un grupo de compañeros que prestaron el 
servicio militar en el CIR de Araca visitaron 
la actual Base

El grupo con sus señoras fueron recibidos por el General Martínez Trascasa y otros 
mandos. En la fotografía junto al monumento de Juan Soldado

Visitando un botiquín de campaña de ios que dispone la actual base logística

| Á .  LÓPEZ
Un grupo de antiguos soldados, 

entre ellos dos valdepeñeros que 
prestaron el servicio militar entre 
ios años 1977-1978, han visita
do las antiguas instalaciones mi
litares del CIR'-l 1, actual Base Mi
litar de Araca, sede la BRIZ «San 
Marcial», ya que allí estuvieron 
destinados en ¡a 24 compañía, II 
Batallón, quedándose durante 
todo el servicio militar.
Este grupo de antiguos soldados 

está compuesto por 2 valdepeñe
ros, José Luis Martín y Juan José 
Guardia Polaino, además de 
otros compañeros que proceden 
de Hinojos (Huelva), Vigo (Ponte
vedra) y El Papiol (Barcelona), 
aunque el grupo estaba com
puesto por uno más procedente 
de Extremadura que falleció este 
año.

Cada dos años, este grupo de 
amigos y sus respectivas esposas 
fijan un lugar como punto de en
cuentro, y en este ocasión como 
hacía 40 años que se conocieron 
prestando el servicio militar obli
gatorio, convinieron reunirse en 
Vitoria y previo los permisos opor
tunos visitar la Base Militar de Aro- 
ca, en donde fueron recibidos por 
el general Luis Martínez Trasca
sa, además del teniente coronel 
José Alamos Lasarte y el brigada 
José González Pascual que fue 
quien les acompañó durante toda 
la visita.

Tras compartir un desayuno y 
pfrecerles una explicación de las 
actuales instalaciones, visitaron 
las dependencias de oficinas, pla
na mayor, y otras dependencias 
como la cocina y botiquín de cam
paña, vehículos, etcétera.

En declaraciones a JARAIZ, 
José Luis Martín comentó lo sor
prendidos que quedaron en pri
mer lugar por el recibimiento y 
en segundo por lo cambiado

que han encontrado el antiguo 
CIR.
El primer encuentro de este gru

po de antiguos soldados y com
pañeros lo tuvieron en Cuenca a 
ios 25 años de licenciarse, ya que 
no habían perdido el contacto, y

hace 2 años, concretaron que 
sería una buena idea la de visitar 
la Base Militar de Araca como así 
ha sido, habiendo contando con 
las gestiones en el estamento mi
litar del periodista y cofrade val- 
depeñero, Angel López Sánchez.

Organizado el VIII ciclo de conferencias 
«Martillo y Trabajadera»
■ j a r a íz

En esta octava edición del ciclo 
de conferencias «Martillo y Traba
jadera», nuevamente, la Asocia
ción de costaleros Madre de Dios 
del Rosario ha preparado diver
sos actos, entre otros, una misa 
en honor a su patrono, y diferen
tes conferencias de diversos con
tenidos, como la de un sacerdote 
de Valdepeñas que hablará so
bre el papel que jugamos dentro 
de la Iglesia, así como diversas 
mesas redondas.

El programa de actos se inicia 
el sábado 7 de octubre, ya que 
en la parroquia de la Asunción 
de Nuestra Señora a las 19:30 
horas, se celebrará la misa en 
honor de Madre de Dios del Ro
sario, patrono de capataces y 
costaleros.

Los actos continuarán el viernes 
13 de octubre a las 21:30 horas, 
ya que ese día tendrá lugar la pri
mera conferencia del ciclo, en este 
caso bajo el título «El papel de las 
cofradías en la Iglesia» que desa
rrollará el vicario general de la 
parroquia de la Asunción de

Nuestra Señora Ángel Francisco 
Rivas.

Por otro lado, el sábado día 28 
de octubre a las 19:00 horas, ten
drá lugar la tradicional mesa re
donda «Una afición sin limite» con 
ponentes de los más conocido 
dentro del mundo de la trabaja
dera venidos de toda la provin
cia.

De Valdepeñas participará Ja
vier Muñoz Astasio, mayordomo 
de trono de Nuestro Padre Jesús 
Nazareno Rescatado y José An
tonio Prieto Calvo, antiguo costa- 
lero de pasos como el Cristo de 
la Misericordia y diversos pasos 
de esta Asociación.
También participará el manzana- 
reño Juan José Jiménez, mayor
domo del Santo Entierro de Man
zanares y costalero en pasos de 
esta Asociación y del Prendimiento 
de Ciudad Real.
Desde Ciudad Real asistirán 

Francisco José Pérez Martín, cos
talero en pasos como el Corona
do, Soledad, Virgen del Carmen, 
etc. Por último, desde Pozuelo de

Calatrava, Rubén MonroyAlcañiz, 
Hermano mayor de San Juan 
Bautista y costalero en varios pa
sos de la capital.
El sábado día 4 de noviembre 

a las 1 9horas, para clausurar el 
ciclo de conferencias, se cele
brará la mesa redonda «La mú
sica en las cofradías» participan
do en esta tertulia músicos de 
diversas bandas cofrades de 
nuestra provincia, caso de An
tonio López Gil, director A.M. 
«Los Blanquillos» de Calzada de 
Calatrava, Sebastián Alcázar de 
la Cruz, Banda CC.TT. «Resca
tado» Villanueva de los Infantes, 
Juan Pedro Millón, fundador de 
la banda CC.TT. San Juan Bau
tista de Pozuelo de Calatrava, 
Roque Laguna Molina, subdirec
tor de la A.M. «Redentor» de 
Moral de Calatrava y por últi
mo el socio Ángel de Nova Brio- 
nes, músico cofrade de Valde
peñas.
Todas las conferencias tendrán 
lugar en la sede de la Asociación 
en calle Unión, 23.
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Un momento del desarrollo del acto institucional (Foto Julián Gómez) Policías condecorados, mandos del Cuerpo y personas homenajeadas (Foto Julián Gómez)

La Comisaría del Cuerpo Nacional de Policía celebró la festividad de los 
Ángeles Custodios

Representación de la Cofradía de Jesús Caído con el consiliario, el Inspector Jefe de 
la Comisaría y mandos de la Guardia Civil

■ ÁNGEL LÓPEZ
Una misa de acción de gracias 

y un acto institucional marcaban 
en Valdepeñas la celebración el 
pasado lunes de la festividad de 
los Angeles Custodios, patrones 
del Cuerpo de la Policía Nacio
nal,

La misa concelebrada por el 
párroco del Santo Cristo de la 
Misericordia, Emilio Jesús Montes 
y el vicario de la Asunción, Angel 
Francisco Rivas, estuvo presidida 
por el cura párroco, Enrique Ga
lán Ruedas, el cual agradeció la 
labor que realizan los Cuerpos de 
Seguridad del Estado, en concre
to el Cuerpo Nacional de Policía 
"en estos días convulsos en don
de es necesaria la paz interior y 
exterior". También manifestó que 
"la sociedad quiere vivir unida".

Al término de la misa, la cele
bración se trasladaba hasta los 
Salones "Gran Paraíso", donde se 
le impuso la Cruz al Mérito Poli
cial con distintivo blanco a los 
agentes de policía, Miguel Angel 
Jaime Morales y David Macho 
Miñano.
Otras distinciones consistente en 

una metopa con el escudo del 
Cuerpo Nacional de Policía fue
ron para el párroco de la Asun
ción, Enrique Galán Ruedas y el 
bodeguero Doroteo Navarro Do
nado, de Bodegas Navarro Ló

pez.
En este caso se sumaron a la 

celebración, entre otras autorida
des, tanto la Juez Titular del Juz
gado número 11 como del núme
ro 2, Teresa de Diego de Miguel y 
Andrea Escribano García, respec
tivamente.

Durante su intervención en el 
acto, el Inspector Jefe de la Co
misaría de Valdepeñas, Rafael L. 
Ruiz Manzano, recordó que las 
encuestas "nos sitúan como una 
de las instituciones más valo
radas". También ha agradecido 
el recibimiento que ha tenido tras 
hacerse cargo recientemente de 
la Comisaría de Valdepeñas y ha 
destacado el importante papel de 
apoyo que desarrollan las fami
lias de todos los agentes de poli
cía.

ESTADO DE 
DERECHO

En declaraciones previas a los 
medios de comunicación, el Ins
pector Jefe manifestó que: "las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
somos un instrumento del Estado 
de Derecho y, en este sentido, te
nemos que estar sujetos a las re
soluciones de los Juzgados y Tri
bunales de Justicia y hacer apli

car la ley, además de para ga
rantizar la seguridad de los ciu
dadanos». Además, ha querido 
transmitir un mensaje de «confian
za y unidad» a la ciudadanía.

De la misma forma, el alcalde 
de Valdepeñas y senador del rei
no de España, Jesús Martín Ro
dríguez-Caro, valoraba los acon
tecimientos que tuvieron lugar el 
pasado domingo en torno al re
feréndum ilegal de Cataluña in
dicando que «hoy es un día para 
estar orgullosos del Estado Cons

titucional que los españoles nos 
dimos hace un puñado de años y 
hoy más que nunca se ha podido 
constatar que los Estados Consti
tucionales se pueden mantener 
porque tienen hombres leales a 
la Constitución, y habría que des
tacar en lugar que nos ocupa a 
la Policía Nacional". Así, ha aña
dido que "aquí parece que he
mos confundido los valores y los 
malos son aquellos que nos de
fienden, lo cual quiere decir que 
hay una parte de la política espa

ñola que está enferma".
Por su parte, ya en el acto insti

tucional, la concejal de Seguridad 
Ciudadana y Policía, Ana Rosa 
Ruiz Simarro, ponía en valor la 
labor de la Policía Nacional "por 
estar los 365 días del año traba
jando en pro de la sociedad".

Al término del mismo se inter
pretó el himno nacional de Espa
ña y se dieron vivas al Cuerpo 
Nacional de Policía, a S.M. El Rey 
y a España.

En este acto también se entre
garon los trofeos del triangular de 
fútbol 7 en el que se proclamó 
campeón el equipo de la Guar
dia Civil.

COFRADIA JESUS 
CAIDO

A los actos asistía una comi
sión de la Muy Ilustre y Real Co
fradía de Nuestro Padre Jesús 
Caído y María Santísima de la 
Esperanza que felicitó a los con
decorados y agradeció la invita
ción a la Comjsaría del Cuerpo 
Nacional de Policía, con la que 
están vinculados desde el año 
1989, estando en posesión de la 
Cruz al Mérito Policial con distin
tivo blanco que le fue entregada 
en el año 2001.

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

meglaasesores@economlstas.org
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AFA recauda 3-954 euros en 
la cuestación del Día 
Mundial del Alzheimer
■ j a r a íz

■La Asociación de Familiares de 
enfermos de Alzheimer, AFA de 
Valdepeñas, recaudó 3.954 euros 
en la cuestación realizada en el 
Día Mundial del Alzheimer, según 
ha informado esta entidad en 
nota de prensa. La cantidad in
crementa en más de un 8 por 
ciento la recaudada el mismo día 
en 2016.

De la recaudación, 3.050 euros 
corresponden a la localidad de 
Valdepeñas (un 7,45% más que 
el año pasado), a Moral de Ca- 
latrava 324,25 euros (7,20% más) 
y a Santa Cruz de Múdela 579,42 
euros (15,20% más).
AFA Valdepeñas ha agradecido 

el apoyo y solidaridad demostra
das por la población de las tres 
localidades.

Celebrado en el albergue del Cañaveral

Salud y prevención de la violencia de 
género, en el VI Encuentro Provincial de 
Cruz Roja Juventud

D E  D E S C U E N T O  
EN MONTURAS 
DE MARCA*

" H f í r *  v o g u E

.CH
am £r¿¿&

T O U S

FENDI

FILA
GUESS

RALPH LAUREN

DOLCE i  GABBANA

•Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al 50% y a la 2* gafe de regalo.
Solo hasta fin de existencias.

Te ofrecemos é
id e a l  p a r a  tu  

p e r f e c t a

La Asociación Virgen de la 
Cabeza visita Toro y 
Tordesillas

■ j a r a íz
HA lo largo del fin de semana se 
desarrolló el VI Encuentro Provin
cial de Voluntariado de Cruz Roja 
Juventud; que tuvo como punto 
de encuentro el albergue juvenil 
del Cañaveral, con más de 40 vo
luntarios de Ciudad Real, Alba
cete, Cuenca y Toledo.

El voluntariado asistió a sesio
nes formativas y talleres para ad
quirir nuevas destrezas sobre la 
atención de los usuarios de los 
servicios de Cruz Roja, afirmaba 
el director provincial de Cruz Roja 
Juventud, Vladimir Méndez.
El encuentro de voluntariado sir

ve también como foro de inter
cambio de experiencias sobre 
materias en las que trabaja CRJ, 
como medio ambiente, preven
ción de conductas violentas, há
bitos de vida saludable o preven
ción de VIH-SIDA.

Al acto asistieron la teniente 
alcalde de Valdepeñas, Vanes- 
sa Irla, que agradeció a los jó 
venes que se impliquen «desde 
edades muy tempranas. Tenéis 
vocación de servicio y ayuda a 
los demás». Irla mostraba sa
tisfacción porque en un «mo
mento de crisis de valores en 
que hay jóvenes que pasan de

todo (...) vosotros sois reflejo de 
que los jóvenes, en su gran 
mayoría, sí tienen sentimiento 
de tener que aportar algo a los 
demás». Del mismo modo pe
día que «nos tenéis que ayudar» 
en la prevención de violencia de 
género, para detectar los m¡- 
cromachismos en la juventud y 
evitar que derive en problemas 
mayores. La representante del 
Ayuntamiento finalizaba su in 
tervención con palabras de 
agradecimiento: «si Cruz Roja 
es una de las organizaciones 
más importantes del mundo es 
gracias a que tiene personas 
como vosotros»;
Jesús Merlo, en nombre del Co

mité Provincial de Cruz Roja Es
pañola ha trasmitido el mensaje 
de apoyo y cariño de la presidenta 
provincial, Lola Moreno, y ha en
viado un mensaje de ánimo a los 
participantes asegurando que 
«sois el futuro». Merlo ha recor
dado la importancia de trabajar 
temas tan importantes como el 
cuidado del medio ambiente, 
durante estos días, o la preven
ción de enfermedades.

El acto finalizó con el agradeci
miento de la directora local de 
Cruz Roja Juventud, Julia Mora-

JARAIZ
El fin de semana del 21 

y 22 de octubre, integran
tes de la Asociación de Ve
cinos del Barrio Virgen de 
la Cabeza van a realizar 
un viaje a Morales de Toro 
(Zamora), donde se en
cuentra el Museo del Vino 
de Pagos del Rey, que visi
tarán con un guía y don
de podrán degustar sus 
vinos con un queso zamorano. El 
Museo es propiedad de Félix So- 
lís, la bodega más grande de Val
depeñas.

Además del Museo del Vino, el 
grupo visitará la Colegiata y al
gunas Iglesias románicas de la 
zona. La comida la van a realizar 
en un Restaurante que se encuen
tra en un edificio del siglo XVIII. 
Por la tarde visitarán Toro y sus

calles típicas, donde podrán dis
frutar parte de su gastronomía 
que acompañarán con ese vino 
tinto rico de Toro, hasta la hora 
de ir a hotel.

Ya de vuelta a Valdepeñas, pa
sarán por el Palacio de Tordesi
llas donde se firmó el famoso tra
tado, para terminar comiendo en 
Medina del campo, en Vallado- 
lid.

les, por haber elegido Valdepe
ñas como lugar para desarrollar 
el encuentro.
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Entrega de un PS4 al ganador del sorteo de Comunitelia

El alcalde anuncia la instalación de 
cámaras con tecnología WIMAX en 
los caminos rurales

I
 Inauguradas las 
nuevas oficinas 
de Comunitelia 
(Valdefibra), en 
calle Seis de 
Junio

|  JA R A IZ/ J.G.
SLos propietarios de casas de 
campo y explotaciones agríco
las tienen más cerca la posibi
lidad de instalar dispositivos de 
videovigilancia con tecnología 
WIMAX en sus propiedades, 
con la ampliación de la cober
tura el término rural de Valde
peñas. La seguridad en el cam
po se mejorará además, con la 
instalación de cámaras de vi
deovigilancia en los principa
les caminos rurales del entor
no de la localidad. Lo anunció 
el alcalde, Jesús Martín, en el 
acto de inauguración de las 
nuevas oficinas de Comunite
lia (empresa concesionaria de 
la red WIFI/WIMAX y de la nue
va Fibra Optica), en la calle 
Seis de Junio, esquina a Juan 
Alcaide. Un evento que reunió 
a empresarios y autoridades 
locales.

El equipo de gobierno mu
nicipal se reunirá con los re
presentantes del sector agra
rio, a quienes darán a cono
cer el nuevo servicio y ofrece
rán una solución para aumen
tar la seguridad en sus explo
taciones. Los dispositivos de 
vigilancia estarán conectados 
a la Policía Local, podrían fa 
vorecer la detención de auto
res de robos o, cuando menos, 
aporta r pruebas para incu l
parles ante un tribunal. M ar
tín avanzó un posible costo de 
200 euros al año por cada 
usuario interesado. El en
cuentro informativo tendrá lu
gar el próximo 20 de octubre, 
a las 19:30 horas, en el Tea
tro Auditorio.

Ángel Cantón, Jesús Martín y Alipio García

EMPRESA DE LA REGIÓN

En el acto, el primer edil re
cordó los inicios del proyecto 
de red local de acceso a In
ternet y telefonía digital, cuan
do el propio Ayuntamiento se 
convirtió en operador. La ley 
obligó después a que el servi
cio lo prestasen operadores 
privados, pero en poblaciones 
de menos de 50.000 habitan
tes, las grandes compañías no 
invertían. Fue lo que tra jo  a 
Valdepeñas a Com unitelia -  
recuerda M a rtín -, empresa 
que a partir de la infraestruc
tura de nodos WIFI y WIMAX 
ya instalada, mejoró la cober
tura e inició la introducción del 
cableado de fib ra  óptica en 
todo el casco urbano, inclu
yendo el Polígono Entrecami
nos. La iniciativa de esta em
presa radicada en Tomelloso 
y con actividad en varias p ro
vincias de Castilla La Mancha, 
ha acabado por atraer a las 
compañías de im plantación 
nacional, antes reacias a ve
nir, pero que ahora aprove
chan la brecha de mercado ya 
abierta.

Por otro lado Jesús Martín 
adelantó que el Consistorio fa 

cilitará el acceso gratis a In
ternet de toda la población, 
con un mega de descarga.

BRECHA DIGITAL

Al acto también asistió el d i
rector general de Telecomuni
caciones de la Junta de Co
m un idades  de C a s tilla -L a  
Mancha, A lip io  García, que 
destacaba el trabajo que vie
ne desempeñando el G obier
no regional para rom per la 
brecha d ig ita l y para que to 
dos los ciudadanos tengan ac
ceso a las nuevas tecnologías.

El d irector general de C o
m unite lia, Angel Cantón, in 
vitó a los valdepeñeros a co
nocer las instalaciones de las 
oficinas, en calle Seis de Ju
nio 77, donde se ofrecen ser
vicios a empresas como cen
tralitas, sistemas de videocon
fe renc ia  o en la nube, así 
como a particulares con una 
a m p lia  o fe rta  enfocada al 
ocio en internet.

Al térm ino del acto, Ángel 
Cantón hizo entrega de un Ter
minal PS4 al ganador del sor
teo realizado entre los clien
tes de Valdefibra, el ¡oven A l
fonso Javier Muñoz Menor.

Acuerdo de la D.O. 
Valdepeñas con la 
Federación de Cocineros y 
Reposteros de España

JARAIZ
■  La Federación de Asociacio
nes de Cocineros y Reposteros 
de España, FACYRE presidida 
por el reconocido chef Mario 
Sandoval, tiene por objetivo el 
crecimiento y reconocimiento de 
la gastronomía española den
tro y fuera de nuestras fronte
ras.

La Denominación de Origen 
Valdepeñas comparte con FA
CYRE el compromiso con la 
promoción de la cultura gastro
nómica y del vino de calidad, 
como partes de la dieta medi
terránea.

Con el objetivo doble de pro- 
mocionar la D.O. Valdepeñas 
en el sector de la alta hostelería

y entre los jóvenes profesiona
les del gremio, ambas organi
zaciones han llegado a un 
acuerdo de promoción que im
plica la participación de la D.O. 
Valdepeñas en todos los even
tos de FACYRE para 2018, a tra
vés de degustaciones, ponen
cias o presencia en foros. El 
calendario provisional del año 
que viene incluye actividades 
como Madrid Fusión/Saborea 
España, Gastronomía es Feme
nino, Premios Cubi, Gastrobu- 
siness o las Jornadas de Cien
cia y Gastronomía; actividades 
y eventos de prestigio en el sec
tor, que servirán como escapa
rate para los vinos de la D.O. 
Valdepeñas.

ítems) li(É@p©i*
Veterinarios

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias ; JA Ble

r j  H O R A S

626 80 20 33
V e te r in a r io s

Telf. 926 32 10 44
O. Salida da MemMa, esq. Prol. de San Francisco 
13300 VALDEPEÑAS (CIUDAD REAL)
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VALDEPEÑAS
P a b e l l ó n  F e r i a l
“Esteban López Vega"

l l M I a♦
s

s

3  ■ .  ■ :

Organizo:
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INAUGURACIÓN: Viernes día 6 a las 18:00 horas

Sábado «lía 7 y Domingo día 8Viernes día 6
Horario de 11:00 a 14:00 h. y 17:00 a 22:00 h.Horario de 17:00 a 22:00 h,

v SALON X 
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V novios, regalos V
v  y  e v e n t o s  A
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Ciudad
RcsJ

m artes 4 Oct .  18:30 h
G r a d o  ór> P jle o lo a te i
O ra d o  <»r* G e o g ra f ía  o  H U Io ííq
G r a d o  e rv-E ifod ló * fn g le s e i
G r a d o  on  L o n ^ u a  y  U le ía  fo ro  E íp a f io la í
G ra d o  e n  in g e n ie r ía  e n  T e c n o lo g ía s  d e  la  in fo rm a c ió n

G r a d o  e n  D e re c h o  
O r a d o  <?n T ra b a jo  S o c ia l 
G r a d o  e n  E c o n o m ía
G r a d o  on  A d m ln ij lr o d ó n  y D lro c c ló n  d e  E m pro ía t:
G r a d o  e n  CC-JurFebcq* y d e  los A d m in is tra c io n e s  P u b lic a s

Cursos d e  A c c e s o  25 y 45 artos  
G r a d o  e n  Q u ím ic a s
G r a d o  e n  A n tro p o lo g ía  S o c ia l y  C u ltu ra l
G r a d o  e n  In g e n ie r ía  E le c tró n ic a  In d u s tria l y A u to m á t ic a
CUtO A2, 8 *I.  8*2 y C*1
G ra d o  e n  P e d a g o g ía
G r a d o  e n  Turismo

Jornadas de acogida en la UNED
►► Días 4, 5 y ó 

d e  o c tu b re
|  JARAIZ

El Centro Asociado Provincial 
"Lorenzo Luzu riaga" de la 
UNED de en Valdepeñas ha 
realizado su plan de acogida de 
nuevos alumnos, los días 3, 4 
y 5 de octubre en horario de 
tarde, con la finalidad de orien
tar y ayudar a los nuevos estu

diantes que se incorporan a la 
UNED.

El equipo directivo ¡unto con 
los tutores de las diferentes 
asignaturas del Centro han 
atendido de forma personali
zada, a los alumnos que han 
visitado las instalaciones del 
centro, con el objetivo de in
formar de los beneficios de 
estudiar en un Centro Asocia
do, ayudarles a elegir el progra
ma que mejor se ajuste a sus

necesidades, guiar en el pro
ceso de matrícula, orientar en 
la metodología de estudio a dis
tancia, mostrar los recursos que 
la UNED pone a disposición 
de los alumnos y responderá 
todas sus dudas.

El plan de acogida está for
mado por diversas actividades 
en las que se presenta al 
estudiante el funcionamiento 
y organización de la Universi
dad y del Centro Asociado.

Presidenta y miembros de la directiva de Zona Centro

Charlas, talleres y viajes en 
otoño, de la Asociación Zona 
Centro

r ic a -fe R O v a
C/ CRISTO, 19. VALDEPEÑAS 
926 31 09 33 - 616 43 73 55 

L A  T I E N D A  
D E  T U  N E N E

La Tienda 
deí

^ O C O M O H ^
C/ VIRGEN DE LA PAZ, 40 

MANZANARES
926 10 34 19 - 674 27 30 47
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p a n e r a  a  t  ^  d e g l r  

f arq^Cunaa

Distribuidor:
1 B É B É C A R 7 !
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hablará de los cambios en la vida 
del cuidador de personas mayo
res y con demencias.

De manera simultánea, del 2 al 
23 de noviembre, todos los jue
ves, wel ex director del Instituto 
Gregorio Prieto, Carlos Salvador 
Pérez Bustos, impartirá un curso 
básico de electricidad en el ho
gar.

TALLERES y viajes

El programa de actividades de 
la Asociación Zona Centro se 
completa con los talleres de pilo
tes, yoga, gimnasia de manteni
miento, pintura, corte y confección 
y estimulación cognitiva.

En cuanto a los tres viajes pre
vistos, el primero es el que lleva
rá a recorrer la provincia de Sa
lamanca, del 22 al 27 de octu
bre, con escalas en Alba de Tor- 
mes, la Peña de Francia, Ciudad 
Rodrigo, Miranda del Castañar, 
Hervás, Candelario y Salamanca 
capital. El 8 de noviembre el des
tino será el monumental pueblo 
de Belmonte. Y a mediados de 
diciembre se realizará el acostum
brado viaje a Madrid.

|J.G.
■La Asociación de Vecinos Zona 
Centro «Virgen de Consolación» 
abre la programación de su cur
so 2017-2018, con una charla el 
próximo martes 10 de octubre 
sobre el significado de la «Coro
nación Pontificia» de la Virgen de 
Consolación, Patrono de Valde
peñas, impartida por el sacerdo
te, Enrique Galán Ruedas, párro
co de La Asunción, en la primera 
planta de Valcentro.

La presidenta de la Asociación 
de Vecinos, Francisca López Yé- 
benes, ha presentado la progra
mación, que se reanuda el lunes 
30, con una conferencia a las 6 
de la tarde sobre cuidado y trata
miento de las enfermedades de 
otoño, a cargo de la médico Sa
grario Ventoso Mora, adjunta a 
la gerencia del Hospital de Val
depeñas.

El martes 7 de noviembre, a las 
ó de la tarde, el micólogo Javier 
Colabarrieta, ingeniero técnico 
agrícola, hablará de la preven
ción en la recogida de setas y 
otros hongos.
Y el 12 de diciembre, en la mis

ma hora y lugar, la directora de 
la Fundación Sociosanitaria de 
Castilla-La Mancha, Yolanda Aller,

A VA LO N
C/ Guardia N°10 

626 91 76 66 
Valdepeñas 

(C. Real)

S A S T R E R ÍA  
C L Á S IC A  

A  M E D ID A  
C O N  F Á B R IC A  

P R O P IA H a c e m o s  t o d a  c la s e  
d e  a r r e g lo s

El punto de donación de sangre del 
Hospital abre también los jueves

I
De enero a 
septiembre ha 
atendido a 
l ,073 donantes y 
ha efectuado un 
millar de 
extracciones

■ JARAIZ
vA partir de esta semana, el pun
to de donación de sangre que el 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha mantiene en el hospital 
de Valdepeñas abrirá todos los 
jueves por la tarde, de modo que 
se incrementan de seis a ocho el 
número de ¡ornadas al mes que 
permanecerá al servicio de todas 
¡as personas dispuestas a realizar 
este gesto altruista.

El punto de donación perma
necía abierto todos los martes

de cinco a nueve de la tarde y 
jueves alternos. A partir de aho
ra esta alternancia desaparece 
y funcionará todos los jueves, 
apertura que comportará un in
cremento de la actividad del 
33%.

En los primeros nueve meses de 
este año se ha atendido a 1.073 
personas y se han efectuado mil 
extracciones de sangre, ochenta

y tres de ellas a nuevos donantes. 
La media diaria de donaciones es 
de veinticinco y una tarde se lle
go a las treinta y dos.

El punto de donación está aten
dido por un médico formado y es
pecializado en donación de san
gre, una enfermera y una admi
nistrativa de la Hermandad de 
Donantes de Sangre de Valdepe
ñas.
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El nuevo 
M O KKAX
incluye OPELdSstar 

con wifi 4G

Valdepeñas I

XII exposición y concurso de fotos antiguas 
rurales de AFAMMER, en la Veracruz

ÚNICO punto 
de venta Opel 

para la provincia . 
de Ciudad Real J

Corredoras durante el maratón

El Instituto Francisco Nieva 
se sumó al Día Europeo del 
Deporte Escolar

ILos alumnos 
completaron un 
maratón con 
relevos de 400 
metros

(JARAIZ
■  En el marco de los 2 proyectos 
saludables implantados en el IES 
Francisco Nieva, Sello de Vida 
Saludable (del Ministerio de Edu
cación) y Escuelas Saludables (de 
la Consejería de Educación de 
Castilla La Mancha), alumnos de 
este instituto se unieron el pasa

do día 29 a otros miles de niños y 
jóvenes de España y resto de Eu
ropa, para tomar parte en las 
actividades del European School 
Sport Day -Día Europeo del De
porte Escolar-.

European School Sport Day re
úne en un mismo día a miles de 
niños de Educación Primaria .y 
Secundaria de toda Europa, para 
que realicen actividades relacio
nadas con la Educación Física y 
el Deporte.
Para la ¡ornada, el departamen

to de Educación Física organizó 
el «Maratón por nuestra salud» en 
el que los alumnos de varios ni
veles de la ESO, durante sus cla

Los alumnos recibieron un diploma conmemorativo de la ¡ornada

ses de EF y en los recreos, han 
corrido conjuntamente una ma
ratón. Cada alumno ha recorri
do un segmento de 400 metros, 
del total de 42.195 m que tiene 
esta prueba atlética.

BAJO NIVEL FÍSICO

Al inicio de las clases de Educa
ción Física, los profesores han 
planteado los bajos niveles de 
actividad física de los menores de 
hoy y las consecuencias en su es

tado de salud actual y futuro. Ello 
con el fin de favorecer los valores 
vinculados al deporte. Varios 
alumnos han leído la Carta de 
Compromiso con el Deporte para 
la Educación y la Salud.
Conforme terminaban su tramo 

de carrera, los alumnos continua
ron su clase con disciplinas de
portivas con las que más disfru
tan: fútbol sala, baloncesto, hoc
key recreativo, bádminton, béis
bol, voleibol... Además, como 
vienen haciendo desde hace 2 
cursos, los alumnos también han

ENRIQUE
PEDRERO
MUÑOZ*

H a  muestra fo 
tográfica tiene 
lugar en el Audi
torio Francisco 
Nieva de Valde
peñas del 1 al 7 
de octubre. La 
exposición es 
fruto del XII Con
curso de Foto
grafías, organi
zado por la Aso
ciación de Fami
lias y Mujeres del Medio Rural, 
AFAMMER Valdepeñas, al que 
han concurrido casi un centenar 
de instantáneas, reflejo del cos
tumbrismo manchego y de la 
mujer rural de décadas atrás.
Las fotografías que se pedían en 

las bases, tenían que ser realiza
das en blanco y negro, con al 
menos 50 años de antigüedad, 
con cierta pátina y estilo, prefe
rentemente realizadas en el me
dio rural.

Ha sido difícil para el jurado, la 
elección del Primer Premio, dada 
la calidad de las fotografías. Te
niendo en cuenta los criterios pro
puestos por la asociación organi
zadora, dando prioridad al me
dio rural, a la mujer, la familia, el 
trabajo y el ocio de antaño, la 
deliberación se decantó por la 
fotografía n° 27, de Manuela Sán
chez García, apremiada por un

cuadro en acrílico, de la pintora 
Petra Fernández Yánez. El jurado 
estuvo compuesto por Enrique 
Pedrero Muñoz, crítico de Arte, 
Francisco Corrales Rodríguez, 
coleccionista de arte y numismá
tica y Rocío Ortiz Franco, fotógra
fo.

Los doce accésit serán adjudica
dos por la votación de los visitan
tes a esta muestra en la clausura 
del acto. Cada una de las perso
nas ganadoras será obsequiada 
con una acuarela de la pintora 
valdepeñera Marisa Crespo Cór
doba.

Con las obras seleccionadas se 
confeccionará el calendario de 
AFAMER de 2018, en cuya porta
da irá la fotografía del Primer Pre
mio. Además se entregará una es
cultura en miniatura realizada por 
el escultor valdepeñero, José Li- 
llo Galiani a cada uno de los re

aprovechado sus recreos para 
hacer deporte en las pistas poli- 
deportivas y en el pabellón cubier
to.

Los alumnos han expresado sa
tisfacción por las actividades plan
teadas para ese día, siendo el 
maratón una de las que ha teni
do una mayor aceptación, porque 
se superó la distancia de la prue
ba, llegando a casi 62 Kilóme
tros entre todos los corredores. Los 
grupos participantes recibieron 
un diploma y una fotografiado 
conmemorativos de la ¡ornada.

-

■

Jaraiznoticias

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares ¡Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org

VIERNES, 6 OfcTUBRE 2017

presentantes del jurado.
El alma mater de este certamen 

fotográfico es la presidenta local 
de AFAMMER Valdepeñas, Ramo
na Martín Fernández, ¡unto a su 
equipo de colaboradoras.

* Asociación Madrileña y Espa
ñola de Críticos de Arte
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La conmovedora comedia «Héroes» llega 
este sábado al Teatro Auditorio

I Protagonizada 
Dor Juan C e a  
-uís Va reía e 
ñaki Miramón

■ JARAIZ
El Teatro Auditorio Municipal 

abrirá el telón el sábado 7 de 
octubre, a las 20:00 horas, para 
presentar la obra teatral «Héroes», 
dirigida por Tamzim Townsend y 
protagonizada por Juan Gea, Luis

Varela e Iñaki Miramón, todo un 
ful de ases de la escena española 
actual y del último medio siglo.

La función, que se enmarca en 
la Programación Cultural de Oto
ño del Ayuntamiento de Valdepe
ñas, es una hilarante y conmove
dora comedia de Gérald Sible- 
yras. En ella encontramos a tres 
veteranos de guerra que pasan 
sus últimos días en un hospital 
militar enzarzados en batallas 
verbales de olvidadas campañas 
militares, criticando a la herma
na Madeleine y reflexionando so

bre sus vidas. Henri tiene una pier
na lisiada, Gustave sufre de ago
rafobia y Philippe sufre desmayos 
ocasionados por un pedazo de 
metralla alojado en su cerebro. 
Su camaradería se vuelve tensa 
cuando Gustave propone un plan 
de escapada...

El precio de las localidades es 
de 15 euros y se pueden adquirir 
en el Centro Cultural «La Confian
za», en vAvw.liberbank.es, en el 
teléfono 902 106 601 yen  la 
taquilla del teatro una hora antes 
de la representación.

Mano a mano entre las actrices Julia Cejudo e Isabel Rodríguez

«La vida como las flores» en 
Off de Envy, este sábado

I
C on  Julia  
C e ju d o  e 
Isabel C astillo, 
d irig idas  por 
R ubén 
B us tam an te

■ JARAIZ
f f  La sala de microteatro O ff de 
Envy reanuda sus representacio
nes este sábado 7 de octubre, con 
«La vida como las flores» escrita y 
dirigida por Rubén Bustamante. 
La pieza de 25 minutos se repre
sentará en dos funciones, a las 9 
y a las 10 de la noche.

La obra es un mano a mano 
entre las actrices Julia Cejudo e 
Isabel Castillo. Es la historia de 
dos hermanas, con diferencia de 
edad, enfrentadas por la sórdida 
relación que ambas han tenido, 
sucesivamente, con el mismo 
hombre.

La hermana mayor ha sufrido 
durante años los malos tratos de 
su pareja, que finalmente la 
abandona por la hermana más 
¡oven, qué frivolamente presume 
de haber sido mejor amante. La 
trama se resuelve de manera 
poco previsible.

Envy ofrece una nueva función 
en formato breve, en la que actri
ces y público conviven a menos 
de un metro de distancia.

Cáritas recibe 3.723 euros de la 
recaudación de «Las Notas del Vino»
|J .G .

La música, el vino y la solidari
dad se volvieron a unir en el V 
Festival «Las Notas del Vino», or
ganizado por el Ayuntamiento 
con actuaciones musicales y ca
tas de vino en distintas bodegas 
de Valdepeñas. El 50 por ciento 
de la recaudación, 3.723 euros, 
ha sido entregado esta semana a 
Cáritas Interparroquial de Valde
peñas. La entrega la han mate

rializado el concejal de Cultura, 
Manuel López y el director de 
Cáritas, Carmelo Imedio, en pre
sencia de representantes de Bo
degas Navarro López, Antigua 
Bodega Los Llanos y Bodegas 
Dionisos. También-se sumaron al 
ciclo de conciertos y degustacio
nes, la Denominación de Origen 
Valdepeñas, Bodegas Marín Pe- 
rona, Bodegas Arúspide y el Mu
seo del Vino.

Manuel López volvió a destacar 
el valor de una idea que conjuga 
cultura musical, cultura del vino y 
solidaridad. Iniciativa que felicitó 
y agradeció Carmelo Imedio, en 
el inicio de una etapa de otoño e 
invierno en la que se incrementa 
la demanda de ayuda a Cáritas. 
Imedio recalcó su compromiso 
con que la recaudación de «Las 
Notas del Vino» llegue a quienes 
lo necesitan.

Y equípala  « on  u n  Kit In terurbano , A ventura o  A ventura A luminio en

S U Z U K I

M P
Crta. de Alcázar, N9 52 {junto a Mercedes, frente a Tudor) 13200 Manzanares (Ciudad Real) 

Tlf: 926 644 766 Mv: 669 574 343

fiG R IM A N
Venta - Alquiler - Reparación de Maquinaria Agrícola
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Manzanares consigue que las Jornadas Medievales sean referencia en 
Castilla-La Mancha '
►► Agradecim iento a todo el tejido asociativo y ciudadanía manzanareña

"Satisfacción plena y agradeci
miento al tejido asociativo y ciu
dadanía manzanareña", fueron 
las palabras del alcalde de Man
zanares, Julián Nieva, cuando se 
dirigió a los asistentes en la clau
sura de las VI Jornadas Histórico- 
Turísticas "Manzanares Medieval 
2017", destacando el resultado 
espectacular de este evento, que 
ha conseguido que las Jornadas 
Medievales de Manzanares "ya 
sean referencia en la provincia y 
en nuestra comunidad autóno
ma". Por todo ello, Nieva puso en 
valor la implicación y compromi
so de los ciudadanos y ciudada
nas de Manzanares, a todas y 
cada una de las asociaciones 
"que han mostrado un compro
miso incuestionable", aseguró el 
alcalde.

En la entrega de premios de 
las VI Jornadas Histórico-Turísticas 
"Manzanares Medieval 2017", 
que tuvo lugar en el emblemáti
co marco de la Lonja de San Fran
cisco, y donde se entregaron los 
galardones de los concursos de 
fachadas medievales, escapara
tes medievales, indumentaria 
medieval, juegos medievales y 
maratón fotográfico, el alcalde de 
Manzanares, Julián Nieva, acom
pañado de la concejal de cultura 
y coordinadora de las ¡ornadas, 
Silvia Cebrián, el concejal de se
guridad, Miguel Ramírez y el Co

mendador de las ¡ornadas, Ma
nuel Lorente, habló del resultado 
espectacular de participación y 
visitantes durante estos días, con 
afluencia masiva no solo de la 
ciudadanía manzanareña que 
han salido a la calle, sino de mu
chas personas de la comarca, 
provincia y comunidad que han 
querido estar presentes en este 
evento.

Además el primer edil des
tacó que las Jornadas Medieva
les se consolidan en Manzanares 
definitivamente "y están evolucio
nando de manera racional, con 
la implicación de todo el movi
miento asociativo y la colabora
ción de todos los vecinos y veci
nas del municipio", donde se ha 
contado con un amplio y variado 
programa de actos y actividades.

Decenas de miles de personas lle
garon a Manzanares los días 29, 
30 de septiembre y 1 de octubre 
"para compartir algo que está 
consolidado en esta provincia, y 
que será incomparable en la re
gión", manifestó el alcalde.

Ahora a partir del lunes 2 de 
octubre comienza la ilusión de tra
bajar y organizar la Vil edición y 
que sea la explosión final de una

legislatura donde el equipo de 
gobierno las consolide, haciendo 
evolucionar este evento con la 
cultura que se merece un evento 
de estas características, literatura, 
música, poesía, pintura, fotogra
fía, "en definitiva un evento cultu
ral donde los ciudadanos puedan 
disfrutar". De este modo el regi
dor manzanareño dejo claro que 
seguirán creciendo cada año, 
"siempre de la mano del tejido 
asociativo y toda la ciudadanía", 
poniendo de manifiesto el "com
promiso incondicional" de seguir 
apoyando este evento.

En la misma línea se mostró 
la concejal de cultura y coordina
dora de las Jornadas, Silvia Ce
brián, que añadía el gran ambien
te medieval que se ha vivido por 
todos los rincones de Manzanares, 
mostrando satisfacción por el buen 
desarrollo de todos los actos or
ganizados que han contado con 
una participación masiva. De igual 
manera Cebrián informó que ya 
se empieza a trabajar en lo que 
será la próxima edición, "pues la 
ciudadanía así lo solicita y noso
tros como equipo de gobierno tra
bajamos para organizar, ayudar 
y escuchar al pueblo", indicó la 
edil, sin olvidar el importante im
pulso económico en los distintos 
sectores de hostelería, restaura
ción, comerciantes entre otros, en 
la localidad.

Las actividades del Centro de la Mujer pretenden “que hombres y mujeres 
vayan de la mano” en la lucha por la igualdad

Presentación del programa de actividades octubre-diciembre
SI La concejal de políticas de igual
dad del Ayuntamiento de Manza
nares, Beatriz Labián, ha presen
tado el programa de actividades 
de octubre a diciembre del Cen
tro de la Mujer, que se caracteriza 
por tener tres bloques como La 
ruptura de la brecha digital, talle
res dirigidos especialmente a mu
jeres y construir la igualdad entre 
hombres y mujeres. Dentro del 
amplio programa que se ofertará 
en este trimestre, Labián hizo hin
capié en el "Grupo de Hombres", 
donde se anima "a que den un 
paso más, se impliquen y ayuden 
a seguir construyendo esta igual
dad", indicó la edil.

Uno de los talleres que co
bran especial importancia fue la 
puesta en marcha del "Grupo de 
Hombres", una actividad novedo
sa donde se pretende implicar a 
los hombres, "queremos a los 
hombres de nuestra mano en la 
lucha por la igualdad", dijo La
bián, por ello se pretende abrir 
este espacio de reflexión y dialo
go sobre los modelos tradiciona
les de masculinidad, así como la 
apertura a nuevos modelos e in
tercambió de opiniones.

La concejal animó a todos 
los hombres a participar, "que den 
un paso más, se impliquen y ayu
den a seguir construyendo esta
igualdad".

El programa se desarrollará 
de octubre a diciembre, estando 
ya las inscripciones abiertas en la 
calle María Zambrano y hasta 
cubrir plazas. Señalar que para

los cursos con cuota de inscrip
ción el pago puede hacerse con 
tarjeta en el Centro de la Mujer, y 
los cursos gratuitos podrán reali
zarse de manera presencial o te
lefónica.

Las charlas serán protago
nistas durante el trimestre, para 
ello se han organizado el viernes

6 de octubre "Aula Mentor y Be
cas", el viernes 20 de octubre 
"Conciliación, recursos, derechos 
de las familias, para el viernes 3 
de noviembre "Nutrición en los 
ciclos vitales de la mujer", y el vier
nes 1 de diciembre "Titularidad 
compartida". Todas las charlas se 
realizarán en el salón de actos del

Centro de la Mujer a las 11 ho
ras.

En cuanto a los cursos serán 
los cursos digitales con la activi
dad creaciones y aplicaciones, 
pon a punto tu equipo, Acces, in
troducción administración digital 
usuarias y asociaciones, alfabeti
zación digital y accede al empleo.

Los cursos anuales serán de for
talecimiento de suelo pélvico, 
aprende a relajarte asociación Es
tímate, narrativa y poesía, lectura 
feminista y prensa. En los cursos 
y talleres trimestrales las activida
des se centrarán en autoestima, 
manipulación de alimentos, gru
po de hombres, mantenimiento 
de hogar mujer, comprensión lec
tora, aulas de igualdad, cocina 
básica española mujeres inmi
grantes y cocina básica para 
hombres.

También se hizo alusión al 
avance del trabajo que ya se está 
realizando para la celebración de 
las ¡ornadas del 25 de noviem
bre, Día Internacional contra la 
Violencia de Género. También se 
informó que actualmente se está 
impulsando el Plan de Igualdad 
del Ayuntamiento de Manzanares, 
además de retomar e impulsar el 
protocolo local contra la violen
cia de género, "seguiremos tra
bajando en estos temas con total 
intensidad", manifestó Beatriz La
bián, que añadió se abrirá un es
pacio para las actividades dirigi
das a la diversidad en el centro 
de la mujer manzanareño, des
tacando que en materia de con
ciliación se ha dado un paso más, 
ya que el Programa "Concilio en 
Vacaciones" ha crecido un 22% 
atendiendo a 59 familias y 89 ni
ños, con la finalidad de tener una 
continuidad en materia de conci
liación gracias también a lo que 
será la apertura de la nueva lu- 
doteca el próximo año.
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Octubre de alto nivel en el Gran Teatro

Clara Montes, Juan Gea, Luis Varela, Iñaki Miramón, Lolita y Luis Mottola 
pisarán su escenario

El Gran Teatro de Manzanares 
presenta una programación de 
alto nivel para este mes de octu
bre. La cantante Clara Montes 
encabeza el elenco de "Los amo
res oscuros", una propuesta es
cénica sobre Lorca que se podrá 
ver este sábado, 7 de octubre. El 
día 14 será el turno de "Héroes", 
una comedia interpretada por 
Juan Gea, Luis Varela e Iñaki Mi- 
ramón. Tras el XXIX Encuentro 
Coral del día 21 y 22, el teatro 
vuelve el 28 con "Prefiero que 
seamos amigos", protagonizada 
por Lolita Flores y Luis Mottola. La 
IV Exposición Colectiva de fotó
grafos de Manzanares ocupará la 
sala de exposiciones del audito
rio manzanareño del 11 al 22.

La programación de octubre en 
el Gran Teatro se inicia este jue
ves a mediodía con la represen
tación en inglés de 
"Romeo&Juliet", de la compañía 
Ultramarinos de Lucas, dirigida a 
estudiantes de los centros de Se
cundaria de la localidad.

El sábado 7 a las 20:00 horas 
llega uno de los espectáculos más 
sorprendentes de la temporada: 
"Los amores oscuros". Teatro y 
música nos trasladan a los últi
mos días y a la última relación 
amorosa de Federico García Lor
ca. La cantante Clara Montes per
sonifica la poesía lorquiana ¡unto 
a la guitarra de José Luis Mon
tón. Antonio Campos, Alejandro 
Valenciano y Angeles Cuerda 
completan el reparto. Las entra
das se pueden adquirir a 8 euros

de forma anticipada y a  10 en 
venta ordinaria.
Tres grandes actores -Juan Gea, 

Luis Varela e Iñaki Mirdmón- se 
subirán a las tablas del Gran Tea
tro una semana después, el sá
bado 14, para representar "Hé
roes", una hilarante y conmove
dora comedia de Gérald Sible- 
yras. En ella encontramos a tres 
veteranos de guerra que pasan 
sus últimos días en un hospital 
m ilitar enzarzados en batallas 
verbales de olvidadas campañas 
militares, criticando a la herma
na Madeleine y reflexionando so
bre sus vidas. Su camaradería se 
vuelve tensa cuando uno de ellos

propone un plan de escapada. Se 
pueden comprar las entradas 
anticipadas a 12 euros ya  14 en 
venta ordinaria.

La última cita teatral del mes lle
gará el sábado 28 con "Prefiero 
que seamos amigos", que como 
"Héroes" está dirigida porTamzin 
Townsend. En esta entrañable co
media, Lolita Flores y Luis Motto
la encarnan a dos amigos, tan 
cercanos y tan cómodos en la 
compañía del otro, que cuando 
uno quiere cambiar las reglas de 
la amistad, el otro está totalmen
te cegado y es incapaz de ver más 
allá. Aquí está servida la come
dia. Uno busca algo más pasio

nal que el sofá, la peli y una piz
za en compañía de su amigo 
charlando e intercambiando his
torias de conquistas. Frustracio
nes, sentimientos no comprendi
dos, insinuaciones y mensajes 
sutiles afloran en esta fresca co
media. Las entradas se puede 
adquirir a 12 euros en venta anti
cipada ya  14 en ordinaria.

Música coral y. 
fotografía

La actividad cultural en el Gran

Teatro tiene otra destacada cita mu
sical el fin de semana del 21 y 22 
de octubre con el 29° Encuentro 
Coral Ciudad de Manzanares que 
organiza la coral polifónica "Mater 
Assumpta". El primer día actuará el 
Coro de Jóvenes de Madrid, dirigi
do por Juan Pablo de Juan, miem
bro del Coro de RTVE. El segundo, 
con un concierto dedicado a la poe
sía, actuará la coral anfitriona, diri
gida por Rocío Navas Torres. Los 
conciertos serán a las 20 horas y el 
precio de las entradas es de 3 euros, 
que se podrán comprar en taquilla 
desde dos horas antes.

Además, del 11 al 22 de octu
bre, la sala de exposiciones del 
Gran Teatro mostrará los traba
jos seleccionados en la IV Exposi
ción Colectiva de Fotógrafos de 
Manzanares "Exposición =  Ilumi
nación xTiempo", organizada por 
la Asociación Cultural "Amigos de 
Paco Boni".

Esta programación del Area de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Manzanares cuenta con la cola
boración del programa "Actua
mos" de la Red de Teatros de 
Castilla-La Mancha y del progra
ma estatal de artes escénicas "Pla
tea" del Ministerio de Cultura. La 
venta anticipada de entradas para 
las tres representaciones de este 
mes está abierta desde el 1 de 
octubre en globalentradas.com y 
en taquilla (de 12 a 14 horas los 
días 3, 4, 5, 6, 10, 11, 13, 17, 
18, 24, 25 y 26; y de 19:30 a 
21:30 horas los días 3 ,5 ,11 ,18 , 
25 y 26).

-MEMBRILLA-

Ángel Bellón encabeza la candidatura "por el agua y futuro de los usuarios 
d élos 24 pueblos de la Masa I"

Optará a la presidencia en las elecciones a la Comunidad de Usuarios de la Masa de Agua 
Subterránea Mancha Occidental I, el 5 de noviembre

■Ángel Bellón Navarro (Membri
llo) encabeza la candidatura "Por 
el agua y futuro de los usuarios 
de los 24 pueblos de la Masa I" 
que se presentará a las eleccio
nes del próximo 5 de noviembre 
a la Comunidad de Usuarios de 
la Masa de Agua Subterránea 
Mancha Occidental I.
Le acompañan en esta candida

tura: Antonio Villalta Antequera 
(Membrillo); Francisco García- 
Cervigón Mateos-Aparicio (La 
Solana); José Ángel Ruíz Fernán
dez (Bolaños de Calatrava); Ga
briel Nieto-Márquez León (Man
zanares); José Manuel García- 
Astilleros Gómez-Caraballo (Dai- 
miel); José Fuentes Rodero (Mem
brillo); Silvano Navarro Cañiza
res (Malagón); Pedro Vadillo Mar
tínez (Valdepeñas); Isel Pedro 
Concha López-Pozuelo (Torralba 
de Calatrava); Juan de Mata Se
rrano de la Cruz Jimeno (La So
lana) y Manuel Muñoz Borja 
(Membrillo), como vocales de la 
Junta de Gobierno de Usos de 
Regadío. Los suplentes son: Juan 
Bellón García (Membrillo); José 
Miguel Alhambra Peinado (La 
Solana); Aniceto López del Valle 
(Bolaños de Calatrava); Miguel 
Jiménez Urda (Villarrubia de los 
Ojos); Gregorio Maroto Barchino

(San Carlos del Valle); Juan Gó
mez Pastrana Granados (Manza
nares); Antonio Alcaide Sánchez- 
Prieto (Membrillo); Antonio Aben- 
gózar González (Alcázar de San 
Juan); Alfonso Marín García; Cer- 
vigón (La Solana); Miguel Ángel 
Bellón Fuentes (Membrillo) y Víc
tor Manuel López de Pablo Gon
zález (Manzanares).
Para el Jurado de Águas de Usos 

de Regadío el titular es Diego 
Fuentes Alumbreras (Membrillo) y 
el suplente Francisco Manuel Gar
zas Mejías (Daimiel).

O b j e t i v o s

La candidatura de Bellón apues
ta por el agua y futuro de la co
marca, así como de sus munici
pios; por los regantes y usuarios 
de todos los usos; por la transpa
rencia y honestidad; por una co
munidad de masa más cercana 
a los usuarios en los municipios; 
por la defensa del patrimonio de 
los regantes y por la sostenibili- 
dad del agua en el Alto Guadia-' 
na. Por ello, pide a los regantes 
de la Masa I que "voten a quienes 
defienden sus intereses". Esta can
didatura representa a los 24 mu

nicipios que comprende el perí
metro de la Masa I.
De cara a las elecciones del próxi

mo 5 de noviembre en Villarta de 
San Juan, Bellón considera "muy 
importante" ir a la Asamblea y vo
tar, y en caso de no poder asistir 
ejercer la delegación de voto, sien
do para ello suficiente el bastan- 
teo en las oficinas de las Comuni
dades de Regantes y otros espa
cios en municipios que no hay 
Comunidad de Regantes.

Además, informa que el calen
dario de certificaciones de dele
gación de voto comenzará el 4 
de octubre y finalizará el 1 8 en 
las localidades de Alcázar de San 
Juan, Arenas de San Juan, He
rencia, Daimiel, Bolaños de Ca
latrava, Manzanares, Membrillo, 
Torralba de Calatrava, Valdepe
ñas, Villarrubia de los Ojos y Vi
llarta de San J u a n /

Los 24 municipios de la provin
cia de Ciudad Real de la masa

Mancha Occidental I son: Alcá
zar de San Juan, Alhambra, Al
magro, Arenas de SarvJuan, Bo
laños de Calatrava, Carrión de 
Calatrava, Ciudad Real, Daimiel, 
Fernán Caballero, Fuente el Fres
no, Herencia, Las Labores, La 
Solana, Llanos del Caudillo, Ma
lagón, Manzanares, Membrillo, 
Miguelturra, Puerto Lápice, San 
Carlos del Valle, Torralba de Ca
latrava, Valdepeñas, Villarrubia 
de los Ojos y Villarta de San Juan.
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La S o lana  123
►►SE REPRESENTARÁN SEIS OBRAS EN O C H O  SESIONES

La Solana vivirá su 34a Semana Nacional de Zarzuela del 20 
al 29 de octubre con público llegado de toda España

cía-Cerv¡gón invitó al p ú b li
co de la provincia y la región 
a v iv ir estos nueve días de 
zarzuela porque-aseguraba- 
«reúnen música, coreografía, 
teatro y canto».

¡JA R A IZ
|E I género lírico español por 
excelencia volverá a tener su 
centro neurálgico en La Sola
na entre el 20 y el 29 de oc
tubre. Será con motivo de la 
34a Semana Nacional de la 
Zarzuela. Un evento dec la ra 
do Fiesta de Interés Turístico 
Nacional y que reunirá seis 
representaciones en ocho se
siones además de su gala lí
rica, las ¡ornadas escolares, 
zarzuguiñol, artescena so la 
nero y una rep resen tac ión  
teatral.

El festival solanero, que su
peró un tercio de siglo de his
toria el pasado año, afronta 
con mucha ilusión y un esme
rado program a en 201 7. Este 
martes ha tenido lugar la pre
sentación o fic ia l en la D ipu
tación de C iudad Real donde 
su presidente, José Manuel 
Caballero, ha destacado que 
«no sería lo mismo una sema
na de la zarzuela sin La Sola
na».

A este respecto ha insistido 
en el esfuerzo que realiza la 
institución que preside con un 
apoyo en la campaña de p ro 
moción del evento así como 
en el respaldo para una de 
las representaciones. C aba
llero mostró su fe lic idad por
que La Solana tendrá duran 
te estas semanas un im por
tante movimiento turístico y 
económico con gran impacto 
sobre el empleo y la hostele
ría «Vendrá gente a La Sola
na que de otra manera q u i
zás no lo haría» agregaba.

El presidente de la D ipu ta
ción reseñaba la im portancia 
de respa ldar la cu ltu ra  en 
tiempos donde parece poner
se en duda nuestra identidad. 
«En La Mancha tenemos c la 
ro lo que somos» agregaba.

Epicentro de la 
zarzuela

El alcalde de La Solana, Luis 
Díaz-Cacho ha subrayado el 
in cansab le  t ra b a jo  de la 
ACAZ (Asociac ión  C u ltu ra l 
Amigos de la Zarzuela Fede
rico Romero) en la p repa ra 
ción de este evento. «No bas
ta con subirse al escenario. Es 
un trabajo de madres y pa
dres de fam ilia , niños y niñas 
o profesores durante muchos 
meses» reseñaba el a lca lde 
solanero. En este sentido ex
presaba su satisfacción por
que La Solana será epicentro 
nacional de la zarzuela.

El presidente de la ACAZ, 
Antonio García Cervigón co 
m enzaba su in te rv e n c ió n  
agradeciendo la aportac ión  
de instituciones y pa troc ina 
dores así como el esfuerzo de 
cuantos componen la asocia
ción que m antiene durante  
tantos este evento nacional.

Destacó las seis zarzuelas, 
representadas en ocho sesio
nes, así como las ¡ornadas es
colares por las que pasarán 
más de 200 alumnos de ocho 
colegios de La Solana. Gar-

Globai, .

SOLME&AN, S-L.

Presentación de la 34° Semana de la Zarzuela en la Diputación de Ciudad Real

G AÑARD0NES

Explicó que en la inaugura 
ción, prevista para el 20 de 
octubre, recibirán el títu lo  de 
Ama Mayor, Gema Escabal, y 
Antonio Torres será g a la rd o 
nado con el Juan Pedro M a
yor m ientras que la «Rosa de 
Azafrán de Oro» recaerá este 
año en Petra M artín -A lbo , 
Cooperativa Santa Catalina y 
Colegio San Luis Gonzaga.

En la presentación tambjén 
tomó la pa labra , Miguel An
gel Benita, responsab le  de 
Relaciones Institucionales de 
Iberdrola Castilla-La Mancha, 
ha destacado que por sexto 
año consecutivo apoyan la 
Semana de la Zarzuela por
que se trata de un evento que 
crece y que ha alcanzado una 
proyección nacional.

PROGRAMACIÓN 34a SEMANA NACIONAL DE LA ZARZUELA
Viernes 20 de octubre, 20 
horas
-Inauguración oficial y gran 
gala lírica
Sábado 21 de octubre, 18.30 y
21.30 horas
-La canción del olvido y 
Gigantes y cabezudos (primera,
18.30 horas, sesión doble) 
Gigantes y cabezudos y La 
canción del olvido (segunda,
21.30 horas, sesión doble)
(Por la Compañía Musiarte

Producciones. Nueva obra en 
escena)

Domingo 22 de octubre, 18 y 21 
horas
-La verbena de la Paloma y Agua, 
azucarillos y aguardiente (primera, 
18 horas, sesión doble)
-Agua, azucarillos y aguardiente y 
La verbena de la Paloma (segun
da, 21 horas, sesión doble)
(Por la Compañía Lírica Maestro 
Andrés Uriel de la ACAZ)

Martes 24 y miércoles 25 de 
octubre, 18.30 y 20.30 horas 
-XXXII Jomadas escolares 
-Miércoles Zarzuguiñol (dos 
funciones matinales para niños) 
Jueves 26 de octubre, 21 horas 
-Artescena V

Viernes 27 de octubre, 21 horas 
-La chica del gato (teatro)
(Por la Compañía de Teatro de la 
ACAZ)
Sábado 28 de octubre, 18.30 y

21.30 horas
-La rosa del azafrán (Por la 
Compañia Lírica Maestro 
Andrés Uriel de la ACAZ) 
Domingo 23 de octubre, 18 y 
21 horas
La leyenda del beso (Por la 
Compañía Musiarte Produccio
nes)
Venta de entradas: Oficina de 
Turismo La Solana (Palacio 
Don Diego 926 62 60 31 y 
entradas. liberbank.es)

R ad io  Surco
9 9 .2  F M

O N  U N E
www.radisurco.es

llevarnos estés donde estés 
descarqate nuestra app DISPONIBLE EN

G ó cele  pia\

NUEVA PROGRAMACIÓN. , , t _.
con magazine ¡ocal de 10 a 12 horas.
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«Fermento» en las fiestas patronales 
de Villamanrique
I  JARAIZ

Con motivo de las fiestas patronales de 
Villamanrique en honor a San Miguel, la 
asociación de Coros y Danzas Fermento 
de Valdepeñas realizó en la noche del 30 
de septiembre una de sus actuaciones.
Acompañados del alcalde de la localidad 

y concejales del ayuntamiento, así como 
de la gente del pueblo que no quiso per
der una cita con el folclore Castellano 
Manchego, Fermento volvió a mostrar las 
tradiciones de nuestra tierra interpretando 
piezas de todo tipo: Seguidillas de Valde
peñas, Rondeña del Romeral o Jota de 
Valdepeñas entre otras.

También se interpretaron pregones man- 
chegos, que según el cantaor contó: "Se 
tratan de coplillas que yo oía de mi abuelo

en el campo. Entre las labores trabajosas 
del campo siempre había el tiempo para 
el silencio y para cantar esas letrillas que 
alegraban esas duras jornadas".

Con esta actuación la asociación acaba 
esta temporada y, a partir de la semana 
próxima, comenzará a preparar el nuevo 
repertorio para la siguiente además de pre
parar las actuaciones del asilo y el geria- 
trico en Navidad como viene siendo habi
tual.

Han sido más de una decena de actua
ciones las que han protagonizado durante 
esta temporada transmitiendo el folclore y 
las raíces castellano manchegas y sobre 
todo valdepeñeras en cada de sus actua
ciones.

400 personas y 130 autocaravanas 
en el estreno del área «pernocta»

■ JARAIZ
■  Más de 400 personas y 130 autocara
vanas de toda España han participado este 
fin de semana en la inauguración oficial 
del área de pernocta «La Loba» que el 
Ayuntamiento de Viso del Marqués ha ha
bilitado en el Recinto Ferial para los aman
tes de esta forma de turismo.

El acto de inauguración oficial tuvo lugar 
el sábado a cargo de la alcaldesa, Ma Lui
sa Dejfa, y del concejal de Turismo, Ma
nuel Angel Alcaide. Desde el viernes por 
la tarde el goteo de autocaravanistas fue 
incesante.

Ma Luisa Delfa recordó que Viso se ha 
convertido en municipio amigo de los au
tocaravanistas y antes del verano se puso 
en marcha, sufragada con fondos propios, 
una plataforma de T0 metros de largo por 
5 metros de ancho para que estos vehícu
los puedan descargar sus aguas residua
les y recargar agua potable. «Creemos en

el potencial del turismo como motor de 
desarrollo de nuestro pueblo; los autoca
ravanistas pueden disfrutar de nuestro pa
trimonio arquitectónico y natural, y tam
bién de nuestra hospitalidad».
Tras la inauguración, el Ayuntamiento in

vitó a todos los asistentes a una comida en 
la que un equipo de voluntarios preparó 
migas y caldereta. Tras la comida algunos 
vehículos se desplazaron a la ermita del 
Santo desde donde se puede escuchar la 
berrea de los ciervos y donde muchos pu
dieron pasar la noche.

Esta «quedada» es la tercera que se or
ganiza en esta localidad a través de las 
redes sociales en este año y en cada una 
de ellas las familias participantes han apro
vechado para realizar una «Operación 
Kilo» de carácter solidario y en agradeci
miento al pueblo. En esta ocasión, todo lo 
recogido se entregó a Cáritas.

UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACION A DISTANCIA
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Ciudad
Real

ARTE Y HUMANIDADES
• LENGUA Y LITERATURA ESPAÑOLAS
• ESTUDIOS INGLESES: LENGUA, LITERATURA 

Y CULTURA
• GEOGRAFÍA E HISTORIA
• HISTORIA DEL ARTE
• FILOSOFÍA
• ANTROPOLOGÍA SOCIAL Y CULTURAL

CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS
• EDUCACIÓN SOCIAL
• PEDAGOGÍA
• SOCIOLOGÍA
• CIENCIA POLÍTICA Y DE LA ADMINISTRACIÓN
• ECONOMÍA
• ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS
• TURISMO
• DERECHO
• TRABAJO SOCIAL
• CIENCIAS JURÍDICAS DE LAS 

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS
• CRIMINOLOGÍA

CIENCIAS
• FÍSICA
• QUÍMICA
• MATEMÁTICAS
• CIENCIAS AMBIENTALES

CIENCIAS DE LA SALUD
• PSICOLOGÍA

INGENIERÍA Y ARQUITECTURA
• INGENIERÍA ELÉCTRICA
• INGENIERÍA EN ELECTRÓN ICA INDUSTRIAL Y 

AUTOMÁTICA
• INGENIERÍA MECÁNICA
• INGENIERÍA EN TECNOLOGÍAS INDUSTRIALES
• INGENIERÍA INFORMÁTICA
• INGENIERÍA EN TECNOLOGÍAS DE LA 

INFORMACIÓN

ACCESO PARA MAYORES DE 25 AÑOS 
ACCESO PARA MAYORES DE 45 AÑOS 
CUID - NIVELES Bl, B2 v C1 INGLÉS

CURSO 2017-2018 
plazos de matrícula 

Grados: hasta el 20 de octubre 
CUID: hasta el 7 de noviembre

Curso de Acceso mayores de 25 y 45 años: hasta el 20 de octubre
Extensión de Alcázar de San Juan 

Independencia, 8 - Tino.: 926 54 57 50 - 900 26 40 32 
secretaria@alcazar.uned.es

VALDEPEÑAS Sede Principal
Seis de Junio, 55 - Tino.: 926 32 24 36 - 926 32 28 31 - 900 26 40 32 

admin@valdepenas.uned.es www.uned.es/ca-valdepenas

Extensión de Puertollano 
Numancia, 55 - Tino.: 926 41 1966 

secretaria@puertollano.uned.es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #278, 6/10/2017.



J q ra iz n o tic ia s VIERNES, 6 OfcTUBRE 2017 Región

►► La Feria de Artesanía estrena m arca y mantiene com o ubicación Toletvm

La XXXVII edición de FARCAMA inicia el mercado on-line de 
artesanía de Castilla-La Mancha con un nuevo Market Place

La titular de Economía presenta FARCAMA 2017

¡JARAIZ
■ La XXXVII edición de la Feria 
de Artesanía de Castilla-La Man
cha 'FARCAMA', que se celebra
rá del 6 al 1 5 de octubre en To
ledo, en Toletvm, superará los 
200 expositores, recuperando los 
niveles de 2011, y superando en 
casi 120 los de la edición de 
2014. Así lo ha avanzado en rue
da de prensa la consejera de 
Economía, Empresas y Empleo 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha, Patricia Franco, en la pre
sentación de esta muestra.
Esta edición de FARCAMA con

llevará nuevas iniciativas que fa
vorezcan la modernización del 
sector con la puesta en marcha 
del 'Market Place', un mercado 
on-line de artesanía de Castilla- 
La Mancha. Un sitio web que se 
configura como el primer portal 
de venta agrupada on-line de 
producto artesano de la región 
que va a estar abierto al público 
las 24 horas del día los 365 días 
del año. En una primera fase, 
esta plataforma acogerá a los ar
tesanos que estén presentes en 
la Feria con stand. Y en una se
gunda fase, desde el Gobierno 
regional se ayudará a los arte
sanos inscritos en la plataforma 
que no tengan tienda on-line a 
elaborarla.
«Es un espacio que nace con la 

vocación de ser un punto de en
cuentro de la artesanía y un ele
mento para la modernización del 
sector en Castilla-La Mancha, 
impulsando sus estrategias de 
comercialización», ha explicado 
Patricia Franco.

En este contexto, ha explicado 
que el 70 por ciento de las pie
zas que forman parte de la Feria 
son producto artesano de Casti
lla-La Mancha, con una presen
cia predominante de la provin
cia de Toledo. También hay sitio 
para artesanía procedente de 
doce comunidades autónomas y 
de tres países: Francia, Hungría 
y Portugal. En cuanto a oficios ar
tesanos, la alfarería y la cerámi
ca, el cuero, la marroquinería, la

madera y el mueble copan casi 
el 50 por ciento de la exposición 
de la muestra.

FARCAMA estrena nueva mar
ca este año, con una imagen re
novada que destaca el prestigio 
que la Feria ha recuperado des
de la edición de 2015. «Un pres
tigio y posición que siempre tuvo 
y nunca debió perder, que pre
tende transmitir la prestancia de 
una de las citas de artesanía más 
longevas de España, con 37 años 
a  sus espaldas», ha apuntado la 
consejera que, además, ha indi
cado que se mantiene la ubica
ción en Toletvm, pero se amplía 
la superficie expositiva, en la 
planta baja, con la instalación de 
un único y amplio pabellón de 
exposición y venta.
La superficie de venta crece más 

de un 12 por ciento respecto al 
año pasado, con 300 metros 
cuadrados más, lo que supone 
más de 3.000 metros cuadrados 
de exposición y venta, y mejoras

en pasillos, techos e iluminación. 
La venta individual estará ubica
da en la planta baja, a la que se 
suma la venta agrupada, en el 
nivel 1 del edificio, ¡unto a la 
Zona Gourmet, que este año es
trena cantina artesano donde se 
podrán consum ir productos 
agroalimentarios y bebidas ela
boradas de forma artesanal en 
la región.

Patricia Franco ha anunciado 
también, como otra novedad, la 
'Plaza de la Artesanía'» en la que 
se desarrollarán talleres en vivo. 
«Queremos que el público asis
tente a la feria se moje las ma
nos y participe del proceso de 
creación artesano, yo misma tuve 
la oportunidad de hacerlo en una 
visita a varias empresas de cerá
mica artesano de Talavera de 
Reina y les aseguro que fue una 
experiencia ino lvidable», ha 
apuntado. Habrá un taller de 
barro y otro de encaje de boli
llos para todo aquel que desee

iniciarse en estos oficios.

NOVEDADES

Entre otras novedades de esta 
edición, la consejera ha destaca
do las exposiciones que estarán 
a cargo de las nuevas generacio
nes de artesanos del mueble, y 
de futuros artesanos, dando visi
bilidad al trabajo que realiza el 
alumnado de las Escuelas de Be
llas Artes de Toledo y Talavera. Del 
mismo modo, la ludoteca artesa
no se sustituye por talleres parti- 
cipativos en los que los niños y 
niñas podrán disfrutar de ios va
lores de la artesanía. Asimismo, 
habrá un lugar para la sensibili
zación medioambiental, que con
tará con la colaboración de todo 
el público asistente que desee 
participaren la elaboración de un 
mural con latas recicladas en el 
proyecto 'Cada Lata Cuenta'.
En esta edición, también la FAR

CAMA Card mantiene la opción 
de entrada a los museos del Ejér
cito, El Greco, Sefardí, de los 
Concilios, y Santa Cruz de Tole
do, así como los sábados y los 
domingos al Museo de Coches 
de Cine de Yuncos.

En un contexto más internacio
nal, la consejera ha indicado que 
se volverá a organizar la misión 
inversa de captación de compra
dores internacionales de 'Canal 
contract hotelero' organizada, en 
su mayor parte, con comprado
res de tiendas de museos, deco
radores de interiores y estudios de 
arquitectura que incorporan artí
culos artesanos en Sus proyectos.

«Contaremos con diez empre
sas y profesionales con capaci
dad de venta en diez países que 
visitarán la feria y mantendrán 
reuniones de trabajo con artesa
nos de la región», ha dicho al 
tiempo que ha subrayado que 
estas actuaciones de compra in
ternacional han permitido la ce
lebración de más de 830 reunio
nes entre más de 200 empresas 
de la región y 70 compradores.

MEJORA EN LAS CUENTAS

«Hemos pasado de que la or
ganización de la feria dejara un 
balance presupuestario negativo 
a lograr un excedente con el que 
estamos organizando una edi
ción de Farcama Primavera y sa
neando las cuentas», ha mani
festado la consejera del ramo 
que también ha recordado que 
la próxima semana saldrá la pro
puesta provisional de ayudas al 
sector artesano que beneficiará 
a unos 70 talleres, con una in
versión de 100.000 euros.

En esta edición, como en las 
anteriores, se reconocerá el tra
bajo de los artesanos con la en
trega de medallas, placas y títu
los de maestro artesano.

El presidente de la Federación 
Regional de Asociaciones de Ar
tesanos, Roberto Perea, se ha 
mostrado muy satisfecho con la 
evolución que en los últimos dos 
años ha experimentado la Feria 
y se ha mostrado esperanzado 
en que se incremente el volumen 
de negocio respecto al año pa
sado, así como el de visitas, que 
fueron 70.000.

La Junta valora que Castilla-La Mancha esté entre las tres 
comunidades autónomas que más crecerán este año
IJAARIZ

-El Gobierno regional ha va
lorado hoy que Castilla-La Man
cha esté, con una previsión de 
crecimiento del PIB regional del 
3,3 por ciento, entre las tres co
munidades autónomas que más 
crecerán este año. Así lo esti
ma el Centro de Predicción Eco
nómica (Ceprede) en sus estima
ciones mensuales de crecimien
to del PIB regional correspon
dientes al mes de septiembre.

De acuerdo con la estimación 
de Ceprede, Castilla-La Mancha 
será la tercera Comunidad Au
tónoma que más crecerá en 
2017, haciéndolo únicamente 
Por detrás de la Comunidad de 
Madrid y de Cataluña y con el 
mismo porcentaje que Canarias. 
Además, el crecimiento del PIB 
regional será superior al de la 
media nacional, que Ceprede

Castilla-La Mancha

Juan Alfonso Ruiz.Molina, consejero de Hacienda

ha estimado en el 3,1 por cien
to para 2017. De esta forma, 
durante este ejercicio Castilla-La 
Mancha crecerá dos décimas 
más de lo que lo hará España.

Esta positiva estimación supo
ne continuar con la senda de 
crecimiento iniciada el año pa
sado, cuando Castilla-La Man
cha creció un 3,1 por ciento, 
según datos del Instituto Nacio
nal de Estadística (INE), regis
trando una tasa de crecimiento 
que no se alcanzaba desde hace 
varios años. Además, las bue
nas previsiones avalan la políti
ca económica y presupuestaria 
que está desarrollando el G o
bierno de Emiliano García-Page 
en la región desde el inicio de 
la legislatura.

Las estimaciones económicas 
de Ceprede coinciden con las 
publicadas recientemente por

BBVA Research en el informe de 
'Situación Castilla-La Mancha 
201 7', centrado en las perspec
tivas de la economía regional 
para los dos próximos ejerci
cios. BBVA Research estima que 
el PIB de Castilla-La Mancha se 
incrementará un 3,4 por ciento 
este año y un 2,9 por ciento en 
2018, lo que favorecerá la evo
lución positiva del mercado la
boral.

En este sentido, el informe 
avanza que, con estas tasas de 
crecimiento de la economía re
gional, se podrían crear unos 
34.000 empleos en Castilla-La 
Mancha en el conjunto de estos 
dos ejercicios.

En comparación con las previ
siones de crecimiento estimadas 
para la economía nacional, 
BBVA Research estima que Cas
tilla-La Mancha crecerá ambos 
ejercicios por encima de Espa
ña, ya que a nivel nacional se 
registrarán unas tasas de creci
miento del PIB del 3,3 por cien
to en 201 7 y del 2,8 por ciento 
en 2018.
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* Tarifas y los descuentos ofertados: Abono individual 45,50 euros , descuento en la totalidad de 12 meses 81,90 euros. Abono ¡oven 26,7 euros descuento en la totalidad de 12 
meses 48,06 euros. Abono familiar 57,5 euros, descuento en la totalidad 12 meses 103,05 euros. Abono tercera edad 21,4 euros, descuento en la totalidad 12 meses 38,52 
euros. Abono matinal 26,7 euros, descuento en la totalidad de 12 meses 48,06 euros. Discapacitados 21,4 euros, descuento en la totalidad de 12 meses 38, 52 euros. Individual 
low cost 15 euros, descuento en la totalidad de 12 meses de 27 euros. Familiar low cost 29 euros, descuento en la totalidad de 12 meses de 52,20 euros. Molíneta Júnior 20 euros 
,descuento en la totalidad de 12 meses de 20 euros.

Ciudad Real acogerá el 22° Quixote Maratón de 
Castilla La Mancha, el domingo 22 de octubre

Con carreras 
también de 
Media
Maratón y Diez 
Mil

MULTIMEDIA
BEI 22° Quixote Maratón, 
la 7a Media Maratón Popu
lar y el 3o Diez Mil de Casti
lla La Mancha se disputarán 
el domingo 22 de octubre 
sobre un circuito dentro del 
término municipal de Ciu
dad Real. A esta tradicional 
carrera se le suma de nue
vo la Carrera escolar «Ju
gando al atletismo», que lle
ga a su 1 7a edición.

En la presentación partici
paron David Triguero, vice
presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real y 
responsable de Deportes; 
Nonemí Gómez-Pimpollo, 
concejala de Deportes del 
Ayuntamiento ciudadreale- 
ño; Olallo Fernández, pre
sidente de la Federación de 
Atletismo de Castilla-La 
Mancha; Ma José Pérez, at
leta ciudadrealeña natural 
de Cardón de Calatrava y 
única ciudadrealeña en 
acudir a los Mundiales de 
Atletismo 2017, y Nicome- 
des Moyano, presidente de 
ADAD, asociación organiza
dora del Quixote Maratón.

Nicomedes Moyano co
mentó cómo Ciudad Real se 
convertirá en una fiesta del 
atletismo, ya que en la prue
ba reina del atletismo cas- 
tellano-manchego, y sus 
pruebas paralelas, las co
rrieron el año pasado casi 
3.700 personas entre atle
tas adultos y escolares, con 
más de 6.000 espectadores 
en el polideportivo y por 
todo el recorrido.

Entre las novedades, Mo
yano destacó el cartel de la 
22a edición, que es obra de 
Rubén Lucas García, de *

Imagen de carrera por las calles de Ciudad Real en 2016

Presentación del evento deportivo
Murcia. Otra novedad es el 
aumento de mujeres inscri
tas hasta el momento, ya 
que con la inscripción aún 
abierta, ya hay un 11% de 
mujeres en Maratón, cuan
do el pasado osciló por el 
8%; y un 24% en Media 
Maratón, mientras que en 
201 ó fue el 20%.

Entre las novedades, los 
premios se duplican en 
cuantía, ya que se estable
cen 8 categorías para la 
Quixote Maratón y otras 8 
en la Media Maratón, de 
modo que baja la cuantía 
de ios premios principales 
pero habrá más categorías 
premiadas.

David Triguero resaltó el 
gran mérito de organizar

de manera ininterrumpida 
22 maratones, y agradeció 
a Quixote ADAD y su equi
po directivo, de ahora y 
antes, y a los voluntarios 
por su enorme esfuerzo 
cada año. «Diputación de 
Ciudad Real siempre he
mos estado con el Quixote 
Maratón porque creemos 
en el impacto económico 
que generan estos eventos 
deportivos, con 3.000 per
sonas corriendo y otras 
6.000 acompañándoles» 
Nohemí Gómez-Pimpollo 

subrayó el ejemplo de Ma
ría José Pérez, que desde 
el deporte escolar ha llega
do a grandes logros, ejem
plo de esfuerzo y supera
ción. Destacó la concejala

«los altos porcentajes de 
inscripción de niñas en la 
Carrera Escolar, lo que in
dica que estamos trabajan
do en el buen camino». 
Olallo Fernández destacó 

que el circuito está homo
logado en maratón y me
dia maratón por lo que to
das las marcas son oficia
les y sirven para poder par
ticipar en los consiguientes 
campeonatos de España. El 
presidente de la FACLM 
hizo hincapié en que la 
principal alegría la da la 
Carrera Escolar, en la que 
el año pasado se inscribie
ron 2.500.

María José Pérez reiteró su 
orgullo por representar a su 
país y a su región, «soy su- 
percastellanomanchega, nací 
en Ciudad Real, me siento or
gulloso de mi ciudad; soy fe
liz de que hayan contado con
migo porque esta organiza
ción tiene personas a las que 
mi familia siempre ha esta
do muy vinculada».
Recordó a su actual entre

nador, el solanero Antonio 
Serrano, para decir que le 
gustaría debutar en una 
gran maratón y participar 
también en la de su ciudad. 
También agradeció a su 
familia poder alternar sus 
estudios de 5o de Medicina 
con el deporte.

PROMOCION 
ESPECIAL DE LAMOLINETA

AGUAY Í3AI.UD

PARA LOS p n  
LECTORES D E Ü S E H
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»  Fútbol Sala, 2a División

4-3- El Valdepeñas se lució ante el Betis, aunque sufrió
|  JOSÉ ÁNGEL FDEZ. LÓPEZ /

@J0SEAFL_
■Triunfo del Valdepeñas frente al 

Betis (4-3) en un partido que tuvo 
ba¡o control y en el que acabó 
sufriendo. Mimi, Kike, Zamo y 
Manu García, los goleadores azu- 
lones. Raúl Gómez, Migo y Rubén 
dieron emoción hasta el final. Tres 
puntos vitales para seguir arriba.
. El líder de la 2a división de la 
Liga Nacional de Fútbol Sala visi
taba el pabellón del complejo 
deportivo Virgen de la Cabeza. 
El Real Betis Futsal, uno de los 
gallitos de la categoría, se medía 
ai Massey Ferguson/Bodegas Fer
nando Castro Fútbol Sala Valde
peñas en la 3a ¡ornada liguera. 
Un conjunto verdiblanco que con
taba sus dos partidos con victoria 
y que quería seguir en lo más alto 
de la clasificación.

Por su parte, los valdepeñeros 
buscaban resarcirse ante su afi
ción de la derrota en Mengíbar, 
sumando tres puntos vitales con 
el objetivo de no descolgarse de 
los puestos de cabera. Un autén
tico partidazo nos esperaba con 
dos aspirantes a todo.
La primera iba a ser para el Be

tis, pero Mendiola desbarataba el 
mano a mano con Eric. Acto se
guido, llegaba el arreón del Val
depeñas, que le iba a permitir 
adelantarse en el marcador. Mimi 
lograbg batir a Raúl y ponía el 1 - 
0 en el electrónico. Corría el mi
nuto 5 de partido. Los de Leo 
Herrera daban el primer zarpa

.i] FSVALDEPEÑAS 4

.♦]REAL BETIS FUTSAL 3
Vir&éñ éé fa Cñbem.. Bitwia 'eníazáñ.

FS VALDEPEÑAS; Mendiola, Mimi , Manu García. 
Kike y Nacho Pedraza.
También jugaron: Coro, Iván Quintín , Juanan, 
Jota, Dani Santos, Peloncha y Zamo. 

. . i í l^ ? M d_9.riL® 2 Íd ? If_era-
REAL BETIS FUTSAL: Raúl, Bellvert, Negro, 
Rubén y Eric.
También jugaron: Varela, Migo, D. López, Miguel, 
BermuselL-, Raúl Gómez e ivi.
Entrenador: José Vidal.

ÁRBITROS; Menéndez Nistal y Vilas López 
(Galicia)._____________

GOLES; 1-0 (5’) Mimi. 2-0 (11') Kike.
3- 0 (27') Zamo. 4-0 (28’) Manu García.
4- 1 (31*) Raúl Gómez. 4-2 (36') Migo.
4-3 (38') Rubén.

JUGADOR ‘MASSEY FERGUSON’: Manu García,

J f _  ~ ♦

Un lance de este interesante encuentro (Foto FSU ACP)

z o .
El equipo azulón 

continuaba llegan
do con peligro a las 
inmediaciones de 
la portería verdi
blanca y Peloncha a 
punto estuvo de 
am pliar la renta, 
pero Raúl la saca
ba en boca de gol.
Sí iba a poner más 
tierra de por medio 
Kike que, revolvién
dose tras un pase 
de Juanan, estable
cía el 2-0. Cum
plíamos el minuto 
11 y los azulones se 
encontraban có
modos en la pista, 
a excepción de al
gún acercamiento 
con peligro de los sevillanos.

Incluso pudo caer algún tanto 
más, pero con el 2-0 llegábamos 
al final de los primeros veinte mi
nutos, en los que el Massey Cas
tro se había mostrado superior 
ante un Betis que apenas inquie
tó a Mendiola.

Tras el descanso, la primera fue 
para el conjunto andaluz, pero el 
remate de Miguel lo rechazaba 
el poste de la meta valdepeñera. 
Instantes después, el propio M i
guel no acertaba prácticamente 
sobre la línea de gol. Los de José 
Vidal buscaban recortar distancias 
en el marcador.

Nacho Pedraza buscaba el ter

cero para los azulones, pero Raúl 
la sacaba con el pie. Sin noveda
des reseñables permaneceríamos 
hasta el minuto 27 cuando, des
pués de una gran jugada de Pe- 
ioncha, Zamo mandaba el balón 
al fondo de la portería hética. Y 
un minuto más tarde, iba a llegar 
el cuarto tanto local. Iván Quintín 
la cedía a un Manu García que 
fusilaba a Raúl. Delirio azulón.

El técnico verdiblanco pedía 
tiempo muerto y ponía juego de 
cinco en pista, por medio de Ivi. 
En el 31', Raúl Gómez hacía el 
primero del Betis y, un minuto

después, Dani Santos la manda
ba al larguero. El partido entra
ba en un intercambio de golpes.

LOS BÉTICOS NO SE RENDÍAN

Los héticos lo seguían intentan
do con portero-jugador y, fruto de 
ello, Migo ponía el 4-2 a 4' del 
final. Y a 2' de la conclusión, 
Rubén anotaba el tercer tanto vi
sitante. 4-3. Justo antes el Valde
peñas había mandado otro ba
lón a la madera. Entrábamos en 
la fase decisiva del partido.

Pero el marcador no se iba a 
mover. 4-3 y final en un partido 
controlado, no exento de sufri
miento en los últimos compases. 
Tres puntos más para un Valde
peñas que iguala al Betis con seis, 
antes de afrontar dos salidas con
secutivas. La tarde en la que el 
conjunto valdepeñero cautivó con 
su juego y acabó sufriendo para 
lograr la victoria.
- Próximo partido (4a ¡ornada): 
Sábado 07/10, Noia Portas Apos- 
toli vs Massey Ferguson/Bodegas 
Fernando Castro F.S. Valdepeñas, 
18:15 horas.

»  Fútbol Sala. 2a División "B"

3-6. Atraco al mediodía
■j a r a íz

■Esperpéntico arbitraje el vivido 
en la mañana del pasado domin
go en el partido que enfrentaba 
al filial con el Nueva Elda F.S. Los 
azulones merecieron al menos el 
empate pero las decisiones de los 
colegiados y un inspirado Juani
ta evitaron que el equipo de Cas- 
tedo puntuara en la cuarta fecha 
liguera.
Con un gran ambiente, con pre

sencia también de afición alicanti
na, se presentaba el encuentro en 
el CreaTuSabor.com /  Carretero 
Agrícola F.S. Valdepeñas 'B', un 
encuentro que depararían a dos 
inesperados protagonistas. Aun
que el ¡nido de encuentro tuvo otro 
gran protagonista. Alex Naranjo, 
jugador del juvenil, aún siendo 
cadete de segundo año, debuta
ba con el filial y en 2a División 'B', 
otro más que se une a la lista.
Los de Castedo empezaron muy 

fuertes, presionando de manera 
eficaz en campo contrario. El tra
bajo pronto tuvo sus frutos y un 
buen contragolpe terminaba sien
do ejecutado por Carlos para su
bir el primero. La base azulona no 
se conformaría con el 1 -0 y poco 
después, Juanan, peinó un balón 
de cabeza, subiendo el 2-0.
_ Cuando parecía que Valdepe
ñas tenía contra las cuerdas a 
Nueva Elda, éstos supieron des
pertar y con dos zarpazos volvie
ron a igualar el encuentro. Justo 
después del gol del empate, los 
jugadores de Nueva Elda se lia
ron a la hora de hacer los cam
bios, teniendo jugadores de más 
en pista, con la casualidad de que

el infractor ya tenía cartulina ama
rilla, siendo expulsado éste.

El partido entró en una nueva 
etapa, Castedo sacó a Jorge para 
jugar de cinco y sorprender a los 
eldenses, y lo logró. Pero el mar
cador no se movería hasta casi el 
final de primera parte, donde Car
los volvería a golear para poner 
el 3-2 en el electrónico, marcador 
que se iría al descanso.

EL SHOW

Tras la reanudación, los visi
tantes salieron a por todas y 
aunque al principio su empuje 
se estrellara con Javi López y la 
m adera, los a licantinos ten
drían otro apoyo que no se es
peraba, el de los colegiados. En 
un lance del juego, Javi López 
abandonó la portería condu
ciendo el balón y superando la 
m itad de pista en menos de 
cuatro segundos, no fueron los 
mismos cuatro segundos para 
uno de los colegiados que pitó 
falta y cortó un peligroso con
tragolpe hacia la portería de los 
de Elda. Pero el show no hizo 
nada más que comenzar, ya 
que en otra jugada posterior, 
Javi ffuertas metió el pie tocan
do el balón claramente, sin to 
car al jugador rival, cosa que 
no pareció ver otro de los cole
giados, que decretó penalti, 
pena máxima que no perdona
ría Juanito para equilibrar el 
tanteo.

Desde ese momento empezó 
un nuevo partido, las decisio
nes arbitrales sacaron al filia l 
del partido, siendo expulsado el 
segundo de Castedo y acumu
lando faltas hasta llegar a la 
quinta de los azulones.

De esas faltas nació el cuarto 
gol alicantino. Con el 3-4, Cas
tedo volvió a apostar por el por
tero jugador, pero esta vez no 
sorprendió, el equipo se atascó 
y acabó recibiendo dos goles 
más, dejando el marcador en un 
abultado y engañoso 3-6.

Primera derrota en casa, en el 
segundo partido en la pista azul 
del Virgen de la Cabeza.

Malestar e indignación en las filas azulonas por el arbitraje sufrido (Foto ACP- FS 
Valdepeñas)

El próximo partido, desplaza- paña, para enfrentarse al Pila- 
miento hasta la capital de Es- ristas-Flex.

DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

Calle 6 de jun io , 184. Valdepeñas  
Avenida Andalucía, 8. M anzanares

T e l f .  « 8 7 7 8 2 0 8 6
www.gymakinawa.net

0KINAWA
N ID IA  G A R C ÍA  M O Y A

SI1BCAMPE0NA Di EUROPA 2017
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Fútbol, I a Autonómica Preferente

"Buen partido: mal resultado" en La Gineta (2-0)
■ DOMINGO JAVIER ÁLVAREZ

Partido correspondiente a la 
Jornada VI en 10 Autonómica Pre
ferente, Grupo I, jugado el pasa
do domingo en el Estadio San 
Martín de La Gineta, que finalizó 
con el resultado de Sporting La 
Gineta, 2 (AgusyAlex); C.D. Val
depeñas, 0.
Tercera salida de los blancos con 
este partido con poco público lo
cal. Césped natural en buen es
tado, muy regado, que con el 
paso de los minutos se levantaba 
con mucha facilidad.

Primer partido de la "etapa de 
Vicente Becerra". De salida, el 
nuevo mister, planteó un partido 
a la contra con muy buena dis
posición defensiva, con ayudas 
permanentes y salidas vertigino
sas buscando la portería de To
rrente. Las ocasiones no se hicie
ron esperar. Rafa Cortés tuvo el 
primer mano a mano con el por
tero local, pero, en vez de cruzar 
el balón al palo contrario, lo en
vió fuera al palo corto (min.3). 
Raúl Soler culminaba una gran 
jugada colectiva, pero su disparo 
salía por encima del travesado 
(min.5). Después de estos dos 
sustos visitantes, los locales se hi
cieron dueños del balón sin con
cretar peligro y los forasteros se 
sentían cómodos defendiendo y 
saliendo a la contra. Agus, con 
un tiro dentro del área que se di
rigió al poste (min;25) y Josete de 
falta directa, que Iker (muy segu

ro toda la tarde) enviaba a cór
ner (min.30), intentaron abrir el 
marcador para los locales. 
Merino, Vicente y Soler oponían 

resistencia con llegadas sin fruto. 
El partido estaba igualado y las 
tablas eran el justo premio para 
los dos contendientes hasta que 
Agus, muy sólo en el segundo 
palo, cabecea en un desajuste 
defensivo a la salida de un cór
ner, (1 -0, min.38). No hubo más 
que reseñar hasta la finalización 
del primer periodo.

El segundo tiempo empezó 
con el equipo local queriendo te
ner la pelota, pero el avance de 
líneas y los cambio efectuados por 
el mister blanco condujeron al 
partido claramente al lado de los 
valdepeñeros. Escudero, Juanan, 
Juan Carlos y Sevilla se adueña
ron del esférico y las ocasiones se 
fueron sucediendo. Los locales lle
gaban como podían, pero cuan
do lo hacían creaban verdadero 
peligro. Lo intentaron para los vi
sitantes Vicente (por dos veces), 
Sevilla y Juan Carlos. Unas veces 
la poca puntería y otras Torrente 
se desbarataban las ocasiones. 
Hasta Sergio Alvarez, en un sa
que de falta, estuvo a punto de 
conectar un cabezazo que, de 
haber conseguido rozar el balón, 
hubiera sido el empate. Y, como 
en un combate de boxeo, si no 
noqueas al adversario, este te 
noquea a ti. Otro fallo defensivo 
y Alex remata en el borde del área

pequeña ante la desesperación 
del portero valdepeñero (2-0, 
min.66). Había tiempo para la 
reacción (y vaya si la hubo) pero 
el fútbol es muy sencillo: 'meter 
gol1; y, si no lo haces, no puedes 
ganar partidos.

Injusto el resultado a todas 
luces. Un empate hubiera sido lo 
correcto, pero buen partido de 
todas las líneas y de los que en
traron a lo largo del encuentro. 
Un dato: En el equipo que termi
nó el partido solo había tres ju
gadores de más de 28 años, los 
demás entre los 18 y 22 años, 
muy jóvenes. Trabajo, trabajo y 
trabajo; no queda otra.
El próximo partido, este domin
go a las 18:00 en La Molineta, se 
recibe al recién ascendido C.R 
Cultural Valdeganga y los tres 
puntos deben quedarse en casa. 
Arbitro: Basilio Nieto Aguado.
2. Sporting La Gineta C.F.: Torren
te, Joaki, Fernán, Mati (85'), Dani, 
Cata (71'), José Blas, David Álva- 
rez, Buitre (79'), Agus (641) y Jose
te (74').
Suplentes: Juanda, Rusta, David 
López (85'), Panto (79'), Alex (64'), 
Toribio (71') y Juanra (741).
0. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, 
Juanma (12‘), Mario, Víctor (80'), 
Juanan, Soler (54'), Juan Carlos, 
Merino (54'), Vicente y Rafa Cor
tés (36').
Suplentes: Alex, Hilario (12'), Vi- 
nuesa (801), Escudero (54'), Ser
gio Alvarez (54') y Sevilla (361).

El tomellosero Vicente Becerra ha tomado 
las riendas del C.D. Valdepeñas

roteca
CONFIGURA AQUI TU
NUEVO NISSAN i
TU NUEVO COCHE. TU AL

Vicente Becerra (centro) junto a Sergio Valle (secretario) y el directivo Miguel Ángel García (Foto J.L. Megía-TW)
■ JARAIZ

¿Vicente Barrera, nuevo entre
nador del primer equipo del 
C.D. Valdepeñas, ha dirigido a 
diversos equipos de la EMFB de 
Tomelloso, al Tomelloso CF Ju
venil (Liga Nacional 2004/05), 
al Cervantes CF ( Ia Autonómi
ca 2010/11 y 2011/12) y al To
melloso CF (preferente 1013/ 
1 4), así como segundo entrena
dor del Daimiel CF (3a 2007/ 
08) y Tomelloso CF (Preferente, 
2012/13). El último equipo en 
estar bajo su dirección ha sido 
el Manzanares CF ( I a Autonó
mica Preferente 201 6/1 7). Tam
bién ha sido Seleccionador de 
Fútbol Femenino de la FFCLM 
durante 13 temporadas desde 
la temporada 2003/04 , d ir i
giendo a diferentes combinados 
femeninos sub-1 3, sub-1 5, sub- 
1 6, sub 1 8 y sub-25, logrando 
los dos únicos subcampeonatos 
de España que nuestra federa

ción posee en categoría feme
nina: Sub 15, temporada 2008/ 
09 y Sub-1 8, temporada 201 3 / 
14.
P- ¿Cómo ha sido la primera toma 
de contacto con el club y el equi
po?
R-Aunque de momento he teni
do poco tiempo con los chicos, 
la verdad me ha gustado la dis
posición que tienen los jugado
res a los que se les ve que tienen 
ganas de escuchar, de seguir lu
chando y de ayudar en este caso 
al entrenador y yo a ellos y bue
no estoy contento con lo que he 
visto.
P- ¿Cómo ves la plantilla?
R- Bueno, siempre es complica
do coger un equipo con la plan
tilla confeccionada, es bastante 
difícil, yo creo que es un buen 
momento para empezar a ver 
futbolistas y ver como están, de 
momento lo que más me preocu
pa es que hay algunos jugado

res que están tocados, y la evo
lución de sus lesiones se va a ir a 
varias semanas y no vamos a 
poder contar con ellos y vamos a 
tener que suplirlos, y luego hay 
algunas posiciones que estamos 
muy bien cubiertos y no vamos a 
tener problemas a lo largo del 
año y hay otras posiciones pues 
que buscar en el mercado y ver 
si hay posibilidad de traer algún 
futbolista más.
P- ¿Cómo ves la temporada?
R- Yo pienso que lo más importan
te es consolidar el club en esta ca
tegoría, y que entremos con bue
nas sensaciones, que los chicos 
cojan una línea de trabajo buena 
y en el campo se vaya demostran
do también y vayamos sacando los 
puntos para que tengamos un fi
nal de primera vuelta bastante 
aceptable y a partir de ahí si nos 
dan tranquilidad los puntos empe
zar en la segunda vuelta a pensar 
en cualquier otra cosa.

Equipo valdepeñero que jugó de salida en el campo de La Gineta

►► Fútbol. División Nacional Juvenil

Victoria con calidad del 
Juvenil

Once valdepeñero de salida que jugó ante
■ ROBERTO SÁNCHEZ
BPartido correspondiente a la 
Jornada V en Liga Nacional Ju
venil, Grupo XV, jugado el pasa
do en el Estadio Municipal de La 
Molineta, que acabó con resulta
do de C.D. Valdepeñas, 3 (Edu, 
Guille y Tole); Talavera de la Rei
na, 1 (Dani).

Vuelta al sendero de las victo
rias y un paso más en la consoli
dación del equipo en la catego
ría. Se presentaban dos equipos 
que se encontraban en la parte 
baja de la clasificación. Con esta 
victoria subimos hasta el puesto 
13 con 6 puntos.

El Valdepeñas empezó el parti
do con ganas. Y es que necesitá
bamos la victoria para no coger 
una dinámica negativa tras la 
anterior victoria en casa y la de
rrota de la pasada semana en 
Puertollano. A los 15 minutos iba 
a ser Edu el que introducía el ba
lón en la portería de Jorge ha
ciendo el 1 -0. Los visitantes lo in
tentaban, pero sin hallar la com
binación que les hiciera llegar a 
puerta. Iba a ser a balón parado 
como más peligro crearían, po
niendo al equipo local en situa
ciones de peligro bien resueltas. 
Con ventaja mínima se iban a 
marchar los chicos de Peñalver al 
descanso.

La segunda parte empezó trepi
dante. A los 12 minutos de la re
anudación iban a empatar los vi
sitantes. Seria Dani el que bate
ría a Alex poniendo la igualada 
en el marcador. Momento que

I Talavera
iban a aprovechar los locales 
para hacer un cambio eficaz. 
Guille, a los pocos segundos de 
pisar el césped, en el minuto 61, 
ponía de nuevo a su equipo por 
delante. Y unos minutos después, 
min. 67, se ampliaría el marca
dor con el gol de Tole. Pudieron 
ser muchos más goles, ya que el 
dominio y las ocasiones eran to
talmente locales. Y los visitantes 
solo ponían picante en las juga
das de estrategia a balón para
do. El marcador ya no se move
ría y seria de 3-1 para los valde
peñeros.

El equipo va aprendiendo a su
frir y como tiene que hacer las 
cosas en esta categoría. La próxi
ma ¡ornada viajamos a tierras 
toledanas para medirnos a la A.D. 
Illescas en el Municipal de Ules- 
cas.
Arbitro: José A. Bustos de Lamo. 
3. C.D. Valdepeñas: Alex, Che- 
chu, Morales, Fran, Yoel (68), Je
sús, Piña, Lara (69), Edu (60), Tole 
y Venancio (80).
Suplentes: Vico, Miguel (80), Oso- 
rio (68), Guille (60) y Juanqui (69). 
1. C.F. Talavera de la Reina: Jor
ge, Hugo, Alvaro (69), Miguel, 
Sergio P, Dani, Acuña (66), Jai
me (76), Sergio D., Iván (54) y 
Adrián.
Suplentes: Raúl, Rizo (69), Acei
tuno (76), Costa (66) y Rubio (54). 
Amonestados:
Amarilla para Jesús -36-, Lara - 
53- y Piña -88- por parte de los 
locales; Acuña -19- y Sergio R - 
86- por parte de los visitantes.
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Deportes de V a ld ep eñas
Excelentes resultados para tenistas 
valdepeñeros en el torneo de Tenis 
celebrado en Bolados de Calatrava

Patrocinado por: m a m
PASION POR EL CICLISMO

ITENIS/PÁDEUOK
La localidad de Bolados de Cala

trava organizó un año más su Tor
neo de Tenis coincidiendo con las 
Fiestas "Cristo de Bolados". La proxi
midad respecto a otras localidades 
motivó la inscripción de varios de 
los jugadores de nuestra escuela, 
consiguiendo algunos de ellos ex
celentes resultados y otros se que
daron a las puertas pero dejando 
claro que el próximo año serán ju
gadores a tener muy en cuenta.

Resumen del torneo.

Infantil Femenino: Marta Quinta
na alzaba el trofeo de campeona 
no sin lucha, pues tras pasar la 
primera ronda y alcanzar las se
mifinales, se enfrentaba a la ca
beza de serie 2 del cuadro Victo
ria Bridas de Almagro, jugadora 
muy "rocosa" en pista. Tras un 
maratoniano partido, Marta se 
hacía con el partido el tres duros 
sets 46-75-104 alcanzando así la 
final. Le esperaba Sonia Fernán
dez de Ciudad Real que pasaba 
a la final tras la ausencia de Laura 
Sanz cabeza de serie 1 del cua
dro. Nuestra jugadora realizaba 
un encuentro muy serio y ordena- 
doy vencía a su rival con claridad: 
6-1 6-2, obteniendo así el trofeo 
de campeona.

Alevín, Femenino: Montserrat 
Mahía y Angela González toma
ron parte en el cuadro alevín. 
Montserrat vencía en primera a 
Paula Cabello con autoridad, pero 
perdía en las semifinales ante la 
cabeza de serie 1 Victoria Bridas 
de Almagro esta vez con claridad. 
Angela González hizo lo difícil, 
vencer a la cabeza de serie n° 2 
del cuadro tras un duro e iguala
do encuentro 61 -46-64, pero per

día en semifinales contra la local 
Alba Morales en dos apretados 
sets 46 - 57 perdiendo así una 
gran oportunidad de estar en la 
final, otra vez será.

Benjamín Masculino: Raúl 
Quintana, nuestro "peque" conse
guía alzar el trofeo de campeón 
tras realizar un excelente torneo, 
mostrando que será un jugador a 
tener muy en cuenta en un futuro, 
si sigue su buena progresión e ilu
sión. En primea ronda vencía a 
JuanEsbiasól 62, alcanzando las 
semifinales donde derrotaba al 
cabeza de serie 1 del cuadro Je
sús Muela de Villanueva de los In
fantes por un doble 6-3 accedien
do así a la final. Gonzalo López, 
cabeza de serie 2 del cuadro al
canzaba la final tras un duro en
cuentro ante Javier Jiménez. La fi
nal se presentaba interesante y así 
fue, pues en el primer set hubo 
mucha igualdad pero terminó lle
vándoselo Raúl 64, lo que le pro
porcionó más tranquilidad para 
afrontar el segundo con más con
fianza en su juego y de ahí que no 
diera opciones a su rival ganando 
por 61 el segundo y alzando el tro
feo de Campeón.

Alevín Masculino: Tres jugado
res valdepeñeros tomaron parte. 
Alfredo González, no estuvo muy 
acertado en su debut y no conse
guía pasar la primera ronda. Da
niel López alcanzaba unas más 
que meritorias semifinales, el pri
mero se deshizo del local Ansel
mo Morales tras un durísimo en
cuentro, en cuartos de Guillermo 
Espinosa con autoridad y en se
mifinales perdía ante el cabeza de 
serie 1 del cuadro, el jugador lo
cal Sergio Ruiz por un doble 60, 
resultado que no es reflejo del jue
go realizado por ambos. Gonza
lo Mahía cabeza de serie 2 del 
cuadro no tuvo problemas en pa-

►► Fútbol Sala

Entradas anticipadas - 
Dieciseisavos Copa del 
Rey vs Ríos Renovables 
Zaragoza
(JARAIZ

El Massey Ferguson /  Bodegas 
Fernando Castro F.S. Valdepeñas 
informa a los abonados y aficio
nados al club de la venta de en
tradas anticipadas para la segun
da eliminatoria de Copa del Rey, 
entre el Massey Ferguson /  Bode
gas Fernando Castro F.S. Valde
peñas y Ríos Renovables Zarago
za, desde el m iércoles 4 de 
octubre en los puntos de venta 
oficial:
-  Base Bolas Sport, en Avenida 
de los Estudiantes, 87, Valdepe
ñas.
-  Informática Cañadas, en Ca
lle Castellanos, 15, Valdepeñas.
El horario del encuentro será 
el martes 10 de octubre, a las 
20:30 horas.

sar las primeras rondas y alcan
zar la final, pero allí le esperaba 
Sergio Ruiz, su oveja negra y de 
nuevo perdía con un duro resulta
do 26 06, quedando subcampeón 
del torneo.
Infantil Masculino: Un único juga
dor tomaba parte en dicha cate
goría, fue Pedro Ruiz García Saave- 
dra, quien pasaba la primera ron
da y se quedaba en los cuartos eli
minado por el local Sergio Ruiz. 
Gonzalo Mahía también tomaba 
parte en esta categoría y pasaba 
la primera ronda, en segunda ron
da Rafael Paz, jugador al que Gon
zalo había ganado sin apuros tres 
días antes se convirtió en su pesa
dilla pues el buen juego del rival y 
el exceso de confianza y relajación 
de nuestro jugador lo dejaban fue
ra de la competición.
Enhorabuena a todos, campeo
nes, subcampeones, semifinalistas, 
participantes en general por vues
tra ilusión y pasión por este de
porte tan apasionante como es el 
Tenis. Gracias por hacer que el 
tenis valdepeñero siga estando 
presente en nuestra comarca, re
gión, etcétera.

BREVES:
Masters Provincial de Ciudad Real. 
Seis jugadores y jugadoras de la 
Escuela Tenis/Pádel OKI clasifica
dos entre los mejores de la pro
vincia, disputarán el Masters Pro
vincial en los Juncos Puertollano. 
Se trata de Marta Quintana, Mont
serrat Mahía, Julia Ruiz, Raúl 
Quintana, Gonzalo Mahía, Daniel 
López. Suerte a todos!!
" ESCUELA TENIS/PADEL OK! 
Oferta clases y cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 4 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los nive
les de juego, de lunes a domin
gos, mañanas o tardes. Profesor 
titulado por las Federaciones de 
Tenis y Pádel con una larga expe
riencia en formación en ambos 
deportes. Información e inscripcio
nes: Tlf. 699260524 - 926313583 
www.jgtenisok.wordpress.com

►► Tenis

Masters Provincial de 
Tenis: Montse Mahía y los 
hermanos Quintana, únicos 
supervivientes

TÉNIS/PÁDEL!OK
Comenzado el torneo el pa

sado fin de semana, el mismo 
se encuentra en su recta final y 
entre este viernes y el sábado 
se disputarán las distintas semi
finales y finales. Disputadas las 
primeras rondas, solo tres juga
dores valdepeñeros se encuen
tran luchando por los primeros 
puestos al día de hoy.

Montse Mahía única jugado
ra clasificada en dos cuadros 
Alevín y Benjamín, conseguía 
hacer un gran torneo Alevín, 
pues aunque perdía en prime
ra ronda ante María Lara luchó 
hasta la última bola, 5-7; 5-7 
resultado final, en una catego
ría superior a la suya, lo que tie
ne más mérito aun. En su cate
goría la benjamín cumplió y se 
encuentra en la final frente a 
Virginia Madueño, jugadora lo
cal y del club organizador y "ju
gadora a batir", pues el balan
ce y pronóstico es positivo para 
Virginia, pero estamos seguros 
que Montse luchará por romper 
dicho pronostico. Suerte!!

Marta Quintana, se encuen
tra en las semifinales del cua
dro infantil femenino y de nue
vo ante Victoria Briñas de Alma
gro, jugadora que hace unos 
días atrás Marta vencía, pero 
Victoria siempre es luchadora y 
venderá cara su derrota, por lo 
que Marta deberá entrar muy 
centrada y a tope desde la pri
mera bola, si quiere acceder a 
la final. Suerte!!

Julia Ruiz Utrera, no pudo 
asistir al torneo por imposibili

dad con sus estudios.

CATEGORIA MASCULINA

Vamos con los masculinos. 
Raúl Quintana, no falló como 
debe ser, y superó a sus rivales 
y ya se encuentra en la final, la 
cual jugará ante Jesús Muela de 
Infantes, que accedía a la final 
en un encuentro agónico ante 
Julián Rivilla. Final interesante 
que se celebrará el próximo sá
bado tarde. Suerte!!

Alevín Masculino; Decepción 
en dicha categoría ya que Gon
zalo cabeza de serie 2 del cuadro 
caía en primera ronda ante el ju
gador local y del club Manuel Ma
dueño, tras un mal partido de 
nuestro jugador y buen nivel de 
su rival que salió a por todas 16- 
57, resultado final. Daniel López 
caía también en primera ante Die
go Zarco de Alcázar de San Juan, 
en un encuentro en el que nues
tro jugador demostró ausencia de 
ideas y de intención táctica, salió 
a no perder en vez de jugar a 
ganar y así paso, su rival controló 
el partido en todo momento. No 
demostró su nivel por miedo a 
perder y aun así perdió, 6-1; ó-2 
resultado final.

Por su parte, Jesús Monsal- 
ve, en Absoluto, no superaba la 
primera ronda ante Héctor Mar
chan de Manzanares por 0-6; 
2- 6 .

La próxima semana detalla
remos los distintos ganadores y 
los resultados conseguidos por 
nuestros jugadores /ras. Mucha 
Suerte!!

Los precios de las entradas y las 
diferentes modalidades son las 
siguientes:
• ABONADOS: 5 euros (to
dos, excepto el protector que no 
paga.) Obligatorio presentar car
net de abonado para ticar. Se 
reserva del derecho a que en el 
control de acceso se pueda pe
dir también.
o Socio protector; Gratis.
• NO ABONADOS:
o General: 10 euros(de 15 años 
en adelante)
o Infantil: 5 euros (hasta 14 
años) -  Hasta agotar existen
cias Obligatorio presentar DNI 
al retirarla. Se reserva del dere
cho a que en el control de acceso 
se pueda pedir también.

c a n n o n d a le  - r r * t= ic  ?
E N D Ü R Á f  B O N T R A G E R  FUX&> f a b H c

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE -  CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES -  ACCESORIOS -  TALLER -  BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS 
Avd a . Gregorio  Prieto  
( junto  al m olino)

661439281
............................» '

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #278, 6/10/2017.



30 Deportes de Valdepeñas VIERNES, 6 | OCTUBRE 2017 Jaraiznoticias

Comienza la temporada para 
el equipo sénior

Partidos de

{iretemporada para 
os equipos del 

club baloncesto 
Valdepeñas
i RGTE! pasado fin de semana se dis
putaron dos encuentros amisto
sos, uno para el equipo sénior, 
equipo que se desplazó a Mora 
(Toledo), regresando derrotados 
los valdepeñeros por 73-59.
Se notó que era el primer en

cuentro del equipo sénior, pero 
hay bastante margen de mejora.

La temporada para el equipo 
sénior comienza este fin de sema
na y los de Ramón González To

ledo "Monchi" se desplazan ca
sualmente de nuevo a mora (To
ledo) para disputar el primer par
tido de la competición.
Los júnior se desplazaron a Man

zanares, estos consiguieron una 
amplia victoria por 42 -  73. Los 
chicos dirigidos por Jorge Megía 
realizaron un gran partido.

Hasta el día 28 no comienza la 
temporada para esta categoría, 
por lo que no se descarta jugar 
algún amistoso más.

\  !
| g f i r  i r  T y i  '

s v
i £  & feA i , 7  S I

Equipo de la categoría sénior

Equipo júnior que entrena Jorge Megía

►► Baloncesto

I Memorial Alfonso
Manzanares
Carramolino
|RG

Este próximo sábado día 7 de octubre, la Es
cuela Municipal de baloncesto de Valdepeñas va 
a celebrar una jornada de convivencia con to
dos los alumnos y alumnos de dicha escuela rea
lizando una serie de partidillos, que se traduce 
en el I Memorial Alfonso Manzanares Carramo
lino, jugador de este club que falleció en acci
dente de tráfico en octubre del pasado año.

Para esta ¡ornada podrán asistir chicos y chicas 
que no estén inscritos en la escuela de balonces
to, por lo que desde el club animan a que los 
componentes de la citada escuelá se lo comuni
quen a sus amigos, amigas y compañeras.
A las 10 y cuarto están convocados las catego

rías de pre-benjamín, benjamín y alevín (naci- 
dos/as en 2006 al 2011 ambos inclusive).

A las 11:45 horas están convocados las cate
gorías infantil y cadete (nacidos/as en 2002 al 
2005).
A las 12:00 horas aproximadamente, según un 

comunicado del club, "se realizará un pequeño 
homenaje postumo a nuestro amigo y compa
ñero Alfonso Manzanares Carramolino, que den
tro de unos días hará un año de su fallecimiento 
en accidente de tráfico".

Os esperamos a todos.

El malogrado jugador de baloncesto Alfonso Manzanares (Foto 
ACP)

Comienza el “I Open 
de Ajedrez Promoción Elo 
Sub 20/Sub 220”

Mañas, Patón, Sánchez y Cruz durante la presentación del Open

■ JARAIZ/A . LÓPEZ
■La Ciudad Deportiva "Virgen de 
la Cabeza" acoge este próximo 
sábado y domingo y el sábado 
día 21 de octubre el "I Open de 
Ajedrez Promoción Elo Sub20/ 
Sub2200" que organiza el Club 
de Ajedrez "Los Molino" en cola
boración con el Ayuntamiento de 
Valdepeñas.

Inicialmente hay una previsión 
de setenta participantes de dife
rentes puntos de la geografía es
pañola, según se anunció en la 
presentación de este aconteci
miento deportivo.

En la misma estuvieron el te
niente de alcalde de Deportes y 
Juventud, José Manuel Patón In- 
certis, que señaló que esta activi
dad es posible tras el resurgimien
to hace cinco años del club de 
ajedrez de la localidad, que ade
más ha logrado incrementar el 
número de participantes en la 
Escuela Municipal Deportiva de 
Ajedrez. "Gracias al trabajo bien 
hecho por parte de todos hoy en 
día tenemos en la escuela depor
tiva a cerca de 40 niños y niñas, 
algo de agradecer al club porque 
es una de las escuelas de la que

nos sentimos más orgullosos por 
nacer casi de la nada", declaró.

Patón también instaba a la ciu
dadanía a asistir a ver estos cam
peonatos en las instalaciones de 
¡a Avenida del Sur, "ya que es otra 
manera de ver el deporte, distin
ta a la que estamos normalmen
te acostumbrados".

A la presentación también asis
tieron Ramón Mañas y Esperan
za Sánchez, componentes de la 
directiva del club, y el juez-árbi
tro de este Open David Cruz que 
explicó que "este tipo de torneo 
es lo más parecido al internacio
nal que veníamos haciendo en 
Valdepeñas, es un torneo oficial 
con promoción privada porque 
todos los jugadores tienen que 
estar federados para poder par
ticipar". Por último manifestó que 
el Open se desarrollará con tres 
partidas el primer día, dos el se
gundo y otras dos el tercero, que 
se desarrollarán en horario de 
mañana a partir de las 10:30 
horas y en horario de tarde a 
partir de las 15:30 horas.

Habrá 600 euros en premios y 
las partidas se jugarán en ritmos 
de 60 minutos más 30 segundos.
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ESTADO DE LOS EMBALSES

La Cabezuela
Capacidad Total: 

43,00 Hm3 
Nivel adual:

14Hm3- 32,56%
(Semana anterior 14 Hm3). 

(Ledura 1 
de Odubre).

La Fresneda
Capacidad total:

13 Hm3
Nivel adual:

5Hm3- 38,46 %
(Semana anterior 5 Hm3). 

(Ledura 1 
de Odubre).

In sta la c io n e s , 
s.l.

Técnica en 
Calefacción y  

Aire Acondicionado

WB&mmmfc b, y

Ca|efac^6rv 
Aire Acondicionado 

aria
Elevació’n de Aguas 
Aparatos Sanitarios 

Rrotécciór^gn|p(||Ercendios 
Instalaciones de Gas 
i  es Petrpjjfe ras.lcate

- C / Pellejo, 16
Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C Reall

/JgasNatural 
fenosa

A L T A . C O S M É T I C A  N A T U R A L

CREA TU PROPIA CONSTELACIÓN 
Cuidado Facial 

Apta para Veganos

BONOS DE PRESOTERAPIA 
CON LÁSER ATÉRMICO 

l 50C/10 SESIONES

o
e g r a  fé s t e t

Servicios 31

r \
T s w t j l f

Viernes, 6
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 29°C 
Temperatura mínima 14° C 

Sin viento aparente

Sabádo,7
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 2ó°C 
Temperatura mínima 8o C 

Sin viento aparente

Domingo, 8
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 27°C 
Temperatura mínima 8o C 

Sin viento aparente

El tiempo en 
Valdepeñas

AGENCIA ESTATAL DE 
METEOROLOGÍA

. J * * * .

Lunes, V
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 28°C 
Temperatura mínima 8o C 

Sin viento aparente

Martes, 10
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 29°C 
Temperatura mínima 10o 

Sin viento aparente

farmacias ém guardia

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 2 1 :00 horas)

Semana del 6 al 13 de octubre 2017
VIERNES 6 -  OCTUBRE

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 
SABADO 7 -  OCTUBRE

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 
DOMINGO 8 -  OCTUBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
LUNES 9 -  OCTUBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MARTES 10 -  OCTUBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 . Telf.: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 11 -  OCTUBRE 

R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 
Telf.: 926-31 65 72 

JUEVES 12 -  OCTUBRE 
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 

VIERNES 13 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50

. . . GUARDIA NOCTURNA
Semana del 6 al 13 de octubre 2017

(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 6 -  OCTUBRE
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

SABADO 7 -  OCTUBRE
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86 

DOMINGO 8 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

LUNES 9 -  OCTUBRE
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 -  32 16 15 

MARTES 10 -  OCTUBRE 
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 

MIERCOLES 11 -  OCTUBRE 
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 

Telf.: 926-31 65 72 
JUEVES 12 -  OCTUBRE 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
VIERNES 13 -  OCTUBRE 

Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25

MANZANARES
OCTUBRE

VIERNES-SABADO-DOMINGO -  6,7  y 8
Fcia. Domínguez. C/Toledo, 17 
LUNES -  9. Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17 
MARTES -1 0 . Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
MIERCOLES -1 1 . Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
JUEVES -1 2 . Fcia. G Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
VIERNES -1 3 . Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40

C/Virgen, 64
13300 Valdepeñas (Ciudad Real)

Teléfono: 926 708 687 
disenococinasprieto@gmail.com
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www ¡araiz net
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Jóvenes 
con muchas

que decir

Los vinos de 
Valdepeñas 
dicen, 
cuentan 
y enseñan.
Si tienes una
historia,
compártela.

O O

MINÍSTEaiO y  MEDIO AMBIENTE

BJ
Castilla-La Mancha

aldepenas
I  Denominación de Origen

VINOS CON HISTORIAS QUE CONTAR  

vinosvaldepenas.com

h
■'ájdeperias
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